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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 364 
- без перепечаток 255 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
 Совещание руководителей клубов 

 
Президент КХЛ Алексей Морозов - о сроках нового сезона, лимите на 
легионеров, контрактах игроков, 8 декабря 2023 года (Чемпионат.com) 
Алексей Морозов ответил на самые интересующие вопросы и сделал ряд 
серьезных заявлений. 

перейти к статье 

Президент КХЛ Морозов: "По регламенту с Серебряковым можно было 
расторгнуть контракт за 50%, а расторгли за 100%" (Sports.ru) 
Алексей Морозов высказался о том, как клубы расторгают контракты.  

перейти к статье 

Предложения КХЛ: обмены с участием не более трех игроков, 
переподписание двух контрактов на команду, сокращение 
командированных в ВХЛ с 30 до 15 хоккеистов (Sports.ru) 
Алексей Морозов рассказал о предложениях КХЛ в отношении контрактов и 
обменов.  

перейти к статье 

Алексей Морозов - о лимите на легионеров, запрете на переподписание 
контрактов и трансферное окно (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов ответил на 
вопросы после совещания руководителей клубов лиги, которое прошло в Санкт-
Петербурге. 

перейти к статье 

Морозов ответил на вопрос, станет ли продление сезона на май шагом к 
независимости от ФХР (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил, что не видит в возможном продлении 
сезона на май шага к независимости от ФХР. 

перейти к статье 

Морозов: предложили, чтобы сезон КХЛ начинался 5 сентября, а кончался 
15 мая (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о предполагаемых временных 
рамках следующего сезона. 

перейти к статье 

КХЛ обсудит с Министерством спорта вопрос увеличения лимита на 
легионеров (Sport24.ru) 



 

 

Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов заявил о том, что 
лига планирует обсудить вопрос лимита на легионеров с Министерством спорта 
РФ.  

перейти к статье 

Морозов: иностранцы в КХЛ находятся на хорошем счету. Минспорта 
готово к переговорам (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о взаимодействии с Минспорта в 
контексте возможного изменения лимита на легионеров. 

перейти к статье 

Минспорт готов обсуждать смягчение лимита на легионеров, заявили в 
КХЛ (Р-Спорт) 
Глава КХЛ Морозов: Минспорт готов обсуждать смягчение лимита на легионеров 

перейти к статье 

Глава КХЛ высказался по ситуации с возможным изменением лимита на 
легионеров (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о том, как продвигается работа по 
возможному изменению лимита на легионеров в лиге. 

перейти к статье 

КХЛ проведет голосование среди клубов на тему лимита на легионеров, 
сообщил Морозов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
КХЛ проведет голосование среди клубов на тему лимита на легионеров, сообщил 
Морозов  

перейти к статье 

Морозов о возвращении лимита в 5 легионеров: "Иностранцы делают 
игры зрелищнее, лидируют по разным показателям. Будем обсуждать. 
Минспорт готов сесть за стол переговоров" (Sports.ru) 
Алексей Морозов высказался о возможном возвращении лимита в 5 легионеров 
в КХЛ.  

перейти к статье 

Морозов рассказал, что КХЛ предложила увеличить лимит в связи с 
ростом зрелищности матчей (ТАСС) 
В нынешнем сезоне российские клубы могут заявлять на матч Континентальной 
хоккейной лиги до трех иностранцев, чьи страны не являются членами 
Евразийского экономического союза 

перейти к статье 

КХЛ не видит оснований вводить лимит на иностранцев, сменивших 
гражданство (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
КХЛ не видит оснований вводить лимит на иностранцев, сменивших гражданство  

перейти к статье 

Морозов заявил, что у клубов КХЛ нет долгов по зарплатам (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о наличии проблем с выплатами 
зарплаты у команд лиги.  

перейти к статье 



 

 

"В этом сезоне задержки по зарплатам в КХЛ были только у "Лады" и 
"Витязя", чисто технические" - Морозов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"В этом сезоне задержки по зарплатам в КХЛ были только у "Лады" и "Витязя", 
чисто технические" - Морозов  

перейти к статье 

Дата трансферного дедлайна в КХЛ может измениться (Р-Спорт) 
Морозов заявил, что дата трансферного дедлайна в КХЛ может измениться 

перейти к статье 

Морозов - о судействе: "16 арбитров были оштрафованы за матчи" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о работе судей в матчах ФОНБЕТ 
Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ оштрафовала 16 судей за ошибки на матчах сезона-2023/24 (Р-Спорт) 
Глава КХЛ Морозов: 16 судей оштрафованы за ошибки на матчах сезона-2023/24 

перейти к статье 

"Спартак" чаще всех в КХЛ обращается в судейский комитет, СКА - на 
втором месте. 16 арбитров было оштрафовано в сезоне (Sports.ru) 
"Спартак" является лидером КХЛ по обращениям в судейский экспертный 
комитет.  

перейти к статье 

"Спартак" является лидером среди клубов КХЛ по запросам в судейский 
экспертный комитет (ТАСС) 
Московский "Спартак" и петербургский СКА являются лидерами в нынешнем 
сезоне Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) по количеству запросов 
в судейский экспертный комитет, связанных с решениями арбитров в матчах.  

перейти к статье 

"Спартак" чаще всех обращается в судейско-экспертный комитет КХЛ, на 
втором месте - СКА (Sport24.ru) 
"Спартак" является лидером текущего сезона КХЛ по количества обращений в 
судейско-экспертный комитет КХЛ, который возглавляет бывший президент и 
IIHF Рене Фазель.  

перейти к статье 

В КХЛ назвали клубы, чаще всего подающие запросы на качество 
судейства (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал, от каких клубов лиги чаще всего 
поступают запросы на качество судейства в матчах. 

перейти к статье 

Алексей Морозов рассказал о работе департамента КХЛ, возглавляемого 
Сергем Гимаевым-мл (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о работе Сергея Гимаева-
младшего на посту главы департамента лиги по взаимодействию с игроками. 

перейти к статье 



 

 

КХЛ может ограничить количество обменов между клубами в течение 
сезона, заявил глава лиги Морозов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
КХЛ может ограничить количество обменов между клубами в течение сезона, 
заявил глава лиги Морозов  

перейти к статье 

Президент КХЛ: хотим снизить возраст НСА и ограничить число 
переподписаний контрактов (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о наиболее значимых изменениях, 
которые могут произойти в лиге в ближайшие годы. 

перейти к статье 

Глава КХЛ рассказал о возможных изменениях условий для получения 
игроками статуса НСА (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался об идее получения статуса 
неограниченно свободного агента (НСА), если игрок до 23 лет сыграл меньше 50 
матчей. 

перейти к статье 

В КХЛ рассказали о планах понизить возраст НСА (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов сообщил, что лига планирует понизить средний 
возраст неограниченно свободных агентов.  

перейти к статье 

КХЛ предложила игрокам получать статус НСА в 27 лет. Сейчас - в 29 лет 
или 28 при 250 матчах в лиге (Sports.ru) 
КХЛ намерена понизить возраст получения игроком статуса свободного агента.  

перейти к статье 

КХЛ предложила понизить возраст, с которого игроки будут 
неограниченно свободными агентами (ТАСС) 
Совет руководителей клубов лиги прошел в пятницу 

перейти к статье 

Морозов: предложили сделать лимит на переподписание контрактов до 2-
х человек (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о возможном сокращении 
возможного количества переподписанных контрактов.  

перейти к статье 

В КХЛ прокомментировали возможное создание профсоюза игроков 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов объяснил, почему в России нет профсоюза 
игроков.  

перейти к статье 

В КХЛ прокомментировали возможное создание профсоюза игроков 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов объяснил, почему в России нет профсоюза 
игроков. 

перейти к статье 



 

 

Решение об участии России на ЧМ-2025 будет принято весной 2024-го 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Решение об участии России на ЧМ-2025 будет принято весной 2024 года. 

перейти к статье 

КХЛ рекомендовала клубам провести финал Куба Гагарина в мае 
(Российская газета (rg.ru)) 
На прошедшем заседании руководителей клубов КХЛ было предложено в 
следующем сезоне провести финальную серию Кубка Гагарина в мае. 

перейти к статье 

Возможность проведения финальной серии КГ в мае будет вынесена на 
голосование клубов КХЛ (Чемпионат.com) 
Сегодня, 8 декабря 2023 года, в Санкт-Петербурге за день до старта Фонбет 
Матча звезд КХЛ - 2023 состоялось совещание руководителей клубов, на 
котором обсудили возможные изменения в регламенте лиги. 

перейти к статье 

"КХЛ планирует провести следующий сезон с 5 сентября по 15 мая" - 
Морозов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"КХЛ планирует провести следующий сезон с 5 сентября по 15 мая" - Морозов  

перейти к статье 

КХЛ хочет закончить следующий чемпионат 15 мая (Sport24.ru) 
На совещании руководителей клубов КХЛ состоялось обсуждение сроков 
проведения следующего чемпионата.  

перейти к статье 

КХЛ планирует начать сезон 5-го сентября и завершить его 15 мая (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Стали известны сроки проведения следующего сезона КХЛ.  

перейти к статье 

7 клубов КХЛ привлекают бюджетные деньги для расходов: "Проводится 
работа по привлечению спонсоров для замещения" (Sports.ru) 
Семь клубов КХЛ используют региональные бюджеты для покрытия расходов.  

перейти к статье 

КХЛ может изменить лимит на легионеров: "В случае поддержки со 
стороны клубов лига проработает данный вопрос с Министерством 
спорта" (Sports.ru) 
КХЛ может изменить лимит на легионеров.  

перейти к статье 

КХЛ предложила клубам начать следующий сезон 5 сентября и закончить 
15 мая (ТАСС) 
Согласно предложению, предсезонный сбор должен начинаться 1 августа 

перейти к статье 

Морозов о продлении сезона КХЛ: "Для нас плюсы - но это не назвать 
независимостью от ФХР. Вы давно говорили, что хочется хоккей в мае, в 
хорошую погоду" (Sports.ru) 
Алексей Морозов высказался о возможном продлении чемпионата КХЛ.  



 

 

перейти к статье 

Президент КХЛ заявил о желании проводить сезон-2024/2025 до середины 
мая (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил о намерении со следующего сезона 
проводить соревнования в лиге до середины мая. 

перейти к статье 

"Наши спортсмены не должны подписывать бумаги, в которых осуждают 
свою страну. Это недопустимо" - Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Наши спортсмены не должны подписывать бумаги, в которых осуждают свою 
страну. Это недопустимо" - Ротенберг  

перейти к статье 

"На сборную России хочет прийти каждый болельщик, это крайне важно". 
Ротенберг - о календаре сезона КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что календарь следующего 
сезона КХЛ необходимо проработать с возможностью проведения матчей 
сборной России. 

перейти к статье 

Баширов - о Пустозерове: "Его представители предлагали обмен" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов после заседания 
Совета директоров КХЛ опроверг информацию об обмене форварда Алексея 
Пустозерова. 

перейти к статье 

Гендиректор "Торпедо": ФХР не возражает против нового варианта 
календаря КХЛ (ТАСС) 
КХЛ предложила два варианта календаря, один из которых подразумевает 
начало сезона 5 сентября и окончание 15 мая 

перейти к статье 

Жамнов поддержал идею проведения следующего сезона КХЛ с 5 
сентября по 15 мая (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Алексей Жамнов заявил 
"Матч ТВ", что поддерживает идею проведения следующего сезона КХЛ с 5 
сентября по 15 мая. 

перейти к статье 

Руководители клубов КХЛ планируют ввести лимит на число 
перезаключений контрактов по ходу сезона - не более 3 на команду 
(Михаил Зислис) (Sports.ru) 
Руководители клубов КХЛ планируют ввести лимит на переподписания по ходу 
сезона.  

перейти к статье 

Генменеджер "Амура" - о легионерах: если лимит будет вообще отменен, 
тем лучше (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Амура" Вадим Покотило высказался о возможном 
продлении сезона КХЛ до мая, а также не стал скрывать негативного отношения 
к лимиту на легионеров в лиге. 



 

 

перейти к статье 

Гендиректор "Салавата": "Легионерам раздаются паспорта - ограничения 
превратились в профанацию. КХЛ готова менять ситуацию, но есть 
площадки, где люди желают оставить все как есть" (Sports.ru) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" высказался о лимите на легионеров 
в КХЛ.  

перейти к статье 

Канаков: иллюзий не строили, что сразу возьмем все вершины (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Директор "Северстали" Николай Канаков прокомментировал итоги Совещания 
руководителей клубов КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ готовит нововведения в регламент. И опять это стрельба по клубам и 
игрокам (Sports.ru/tribuna) 
Агенты прогибают целую лигу. Разносим КХЛ по фактам. 

перейти к статье 

Штрафы судьям, увеличение срока сезона и другое. Какие нововведения 
ждут КХЛ? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Лига готовится ужесточить лазейки в правовом регламенте и не только. 

перейти к статье 

В КХЛ могут ввести лимит на переподписания контрактов. Но их нужно 
полностью запретить (Allhockey (allhockey.ru)) 
Необходимо ликвидировать этот инструмент обхода потолка зарплат. 

перейти к статье 

"Ак Барс" ищет нападающего, "Салават" оставляет Пустозерова, а КХЛ 
хочет вернуть старый лимит на легионеров (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Главное с совещания руководителей клубов. 

перейти к статье 

Хоккей в мае, возвращение старого лимита: что изменится в КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Важные перемены в лиге.  

перейти к статье   

Календарь, лимит и судейство. Совещание руководителей клубов КХЛ 
прошло в Петербурге (ТАСС) 
Участники мероприятия обсудили ряд изменений, которые могут быть введены 
со следующего сезона 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Шаров, Аланов, Галкин и Бучельников признаны лучшими игроками 
недели в КХЛ (Sport24.ru) 
Континентальная хоккейная лига назвала лучших игроков 14-й недели 
регулярного чемпионата сезона-2023/24.  

перейти к статье 



 

 

СКА не будет переезжать на "СКА Арену" до конца сезона (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
СКА не будет переезжать на "СКА Арену" до конца сезона  

перейти к статье 

КХЛ продала все билеты на Матч звезд (Р-Спорт) 
КХЛ продала все билеты на Матч звезд в Санкт-Петербурге 

перейти к статье 

Матч звезд КХЛ: составы команд на мастер-шоу и игру в Санкт-Петербурге 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Матч звезд КХЛ пройдет в ледовом дворце "СКА Арена" в Санкт-Петербурге 9 и 
10 декабря.  

перейти к статье 

Звездный уик-энд КХЛ стартует в субботу на новой "СКА-Арене" (ТАСС) 
В первый день пройдет мастер-шоу, в воскресенье состоится турнир среди 
сборных дивизионов 

перейти к статье 

Алексей Жамнов: Рад, что мне будет помогать Мостовой (Российская 
газета (rg.ru)) 
Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов поделился 
ожиданиями от Матча звезд КХЛ, где он будет руководить командой дивизиона 
Боброва. 

перейти к статье 

"В одном магазине затаривались". Порядин - о нарядах Голдобина и 
Яковлева перед МВЗ (Чемпионат.com) 
Нападающий московского "Спартака" Павел Порядин с чувством юмора 
прокомментировал наряды его одноклубника Николая Голдобина и защитника 
"Металлурга" Егора Яковлева на презентации перед Матчем всех звезд КХЛ. 

перейти к статье 

Виталий Пинчук: Когда начали меня и Колосова баллотировать на Матч 
звезд КХЛ, то уже морально все понимал. Ведь наши болельщики одни из 
самых активных (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Нападающий минского "Динамо" Виталий Пинчук в интервью корреспонденту 
"БХ" Степану Воронкову поделился ожиданиями от второго в карьере Матча 
звезд КХЛ. 

перейти к статье 

Алексей Колосов - о Матче звезд КХЛ: Очень хочется посмотреть на арену. 
Одним из первых получится это сделать (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Белорусский голкипер минского "Динамо" Алексей Колосов в интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову поделился своими ожиданиями от 
второго в карьере Матча звезд КХЛ. 

перейти к статье 

Богдан Конюшков: Каких-то особых напутствий от белорусов из 
"Торпедо" на Матч звезд КХЛ не было (Belarushockey (belarushockey.com)) 



 

 

Защитник "Торпедо" Богдан Конюшков в интервью корреспонденту "БХ" Степану 
Воронкову поделился мнением от предстоящего Матча звезд КХЛ. 

перейти к статье 

Владимир Алистров поделился эмоциями от вызова на Матч звезд КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Белорусский форвард СКА Владимир Алистров в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Ворокнову рассказал о вызове на Матч звезд КХЛ. 

перейти к статье 

"У меня руки очень сильные". Атанасов предположил, на какой конкурс 
его поставят на МВЗ (Чемпионат.com) 
Нападающий нижегородского "Торпедо" Василий Атанасов ответил на вопрос, на 
каком конкурсе зрители наиболее вероятно его увидят на Матче звезд КХЛ - 
2023, который пройдет на стадионе "СКА Арена" в Санкт-Петербурге 9-10 
декабря. 

перейти к статье 

Аршавин: "Ходил на "СКА Арену", когда там еще был вещевой рынок в 90-
х. Помню, когда там шубы продавали" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший футболист петербургского "Зенита" и сборной России Андрей Аршавин 
вспомнил в разговоре с корреспондентом "Матч ТВ", как в 90-х на месте 
хоккейной "СКА Арены" продавали шубы. 

перейти к статье 

Аршавин о Матче звезд КХЛ: "Хочу буллит исполнить. Надеюсь, вратарь 
сделает все, чтобы я забил" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший футболист сборной России Андрей Аршавин заявил "Матч ТВ", что в 
предстоящем Матче звезд Континентальной хоккейной лиги он хочет исполнить 
буллит. 

перейти к статье 

"Время Али", компенсация для Лисовца, второй подряд заход Колосова и 
Пинчука. Каким оказался путь белорусов на Матч звезд КХЛ 2023 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by)) 
Hockey.by представляет белорусских участников звездного уикенда в Санкт-
Петербурге и рассказывает, как они проводят сезон.  

перейти к статье 

Голкипер "Лады" Подъяпольский подготовил шлем с помпоном на Матч 
звезд КХЛ (Чемпионат.com) 
Вратарь тольяттинской "Лады" Владислав Подъяпольский выступит на Матче 
звезд КХЛ - 2023 в оригинальном шлеме с помпоном. 

перейти к статье 

2Drots и Hockey Brothers проведут автограф-сессии на Матче Звезд КХЛ 
(Sports.ru) 
2Drots и Hockey Brothers приедут на Матч Звезд КХЛ.  

перейти к статье 

Новую "СКА-арену" ждет первое ударное испытание - матч звезд КХЛ 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 



 

 

В самом космическом районе Петербурга на проспекте Юрия Гагарина в эти 
выходные будет много звезд.   

перейти к статье 

"Авангард" представил своих игроков на Матч звезд КХЛ постером 
фильма "Славные парни" (Чемпионат.com) 
Пресс-служба "Авангарда" представила своих игроков и главного тренера 
Михаила Кравца на Матч звезд КХЛ в стиле постера фильма "Славные парни".  

перейти к статье 

Тренеры "Сибири" Завьялов и Подомацкий летели рейсом, экстренно 
вернувшимся в Новосибирск (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Тренеры "Сибири" Завьялов и Подомацкий летели рейсом, экстренно 
вернувшимся в Новосибирск  

перейти к статье 

2 млн рублей - зарплата Вовченко в "Металлурге". Клуб дал деньги для 
выплаты компенсации игроку - СКА сделал так же с Серебряковым 
(Sports.ru) 
Два миллиона рублей - оклад Даниила Вовченко в "Металлурге".  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Безумие на "Мегаспорт Арене", дерби Дальнего Востока, серии "Торпедо" 
и "Салавата Юлаева" (Live Sport (livesport.ru)) 
КХЛ 2023/24: обзор 14-й игровой недели 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" не боится рисковать. Козлов вернул команде 
философию атакующего хоккея (Allhockey (allhockey.ru)) 
Уфа здорово провела первую половина сезона. 

перейти к статье 

"Трактор" расторг контракт с ассистентом главного тренера 
(Чемпионат.com) 
"Трактор" расторг контракт с ассистентом главного тренера Валерием Кулибабой 
сообщает пресс-служба челябинского клуба. 

перейти к статье 

Гомоляко: в ближайшее время Гераськин может перейти в "Магнитку" из 
"Авангарда" (Allhockey (allhockey.ru)) 
Форвард Игорь Гераськин может перейти в "Металлург" из "Авангарда", об этом 
заявил спортивный директор уральского клуба Сергей Гомоляко.  

перейти к статье 

Генменеджер "Амура": ожидания были выше. Наше место и близко никого 
не устраивает (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Амура" Вадим Покотило прокомментировал нынешнее 
девятое место клуба в Восточной конференции. 

перейти к статье 



 

 

"Что-то нарушилось, надо исправлять": в чем причины жесткого кризиса в 
"Ак Барсе" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
"Ак Барс" завершил заключительную гостевую серию перед паузой в чемпионате 
КХЛ двумя гостевыми поражениями. Накануне команда Зинэтулы 
Билялетдинова уступила ярославскому "Локомотиву" (1:3), а днями ранее в 
Череповце проиграла "Северстали" (1:4).  

перейти к статье 

Хоккеист Рубцов о победе "Спартака" в Кубке Гагарина: "Все возможно. 
Кайф, что Ковальчук в клубе" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского "Спартака" Герман Рубцов заявил "Матч ТВ", что с 
приходом в команду олимпийского чемпиона Ильи Ковальчука "красно-белые" 
смогут бороться за Кубок Гагарина. 

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" Локтионов - о лидерстве в КХЛ: "Не нужно на этом 
зацикливаться, перезарядимся и снова в бой" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий московского "Спартака" Андрей Локтионов в разговоре с 
корреспондентом "Матч ТВ" сказал, что команде не стоит обращать внимания на 
промежуточное лидерство в КХЛ. 

перейти к статье 

"Отставка Немировски в контексте результата кажется не самой логичной 
из тех, что могли бы произойти в КХЛ" - Филатов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший нападающий молодежной сборной России Никита Филатов 
отреагировал на отставку Дэвида Немировски с поста главного тренера 
"Сибири". 

перейти к статье 

Форвард "Сочи" назвал ключевой элемент для хоккеиста, выступающего 
в КХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий "Сочи" Артур Тянулин заявил, что уделяет много внимания своему 
катанию, чтобы компенсировать невысокий рост. Форвард обладает небольшими 
габаритами, рост Тянулина составляет 174 сантиметра. 

перейти к статье 

Бекетаев, Муратов и Ко обходят легионеров? Пока "Барыс" проваливает 
сезон в КХЛ казахстанцы бьют в нем рекорды (PROСПОРТ (prosports.kz)) 
Казахстанский "Барыс" к первой паузе чемпионата КХЛ, как ни тяжело это 
признавать, с треском проваливает сезон, проиграв 28 из 40 матчей (!) 
регулярного чемпионата и с 31 очком в копилке, закономерно расположившись 
на последнем месте турнирной таблицы Восточной конференции. 

перейти к статье 

Крикунов: Ковальчуку не надо было возобновлять карьеру, уходить 
нужно на пике (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов заявил, что 40-
летнему Илье Ковальчуку не стоило возобновлять карьеру и подписывать 
контракт со "Спартаком". 

перейти к статье 

Вячеслав Быков объяснил, почему Илья Ковальчук решил перейти в 
"Спартак" в 40 лет (Чемпионат.com) 



 

 

Бывший тренер сборной России Вячеслав Быков назвал причину, по которой 40-
летний Илья Ковальчук решил возобновить карьеру в московском "Спартаке". 

перейти к статье 

Юдин объяснил, в чем плюсы для коллектива в таком тяжелом календаре 
КХЛ (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Защитник "Ак Барса" Дмитрий Юдин объяснил, из-за чего у команды в прошлом 
месяце произошел спад, а также отметил, что такой тяжелый календарь может 
хорошо отразиться на атмосфере внутри команды. 

перейти к статье 

"Хочется продолжительной работы с одними и теми же игроками". 
Интервью Олега Леонтьева (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
В конце ноября ХК "Нефтехимик" продлил контракт с главным тренером Олегом 
Леонтьевым сразу на три года.  

перейти к статье 

ХК "Торпедо" предложит Игорю Ларионову новый трехлетний контракт на 
улучшенных условиях (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
ХК "Торпедо" предложит Игорю Ларионову новый трехлетний контракт на 
улучшенных условиях  

перейти к статье 

Канаков - о новом соглашении штаба Козырева: процесс идет (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Директор "Северстали" Николай Канаков прокомментировал обмен Вовченко и 
переговорах о новом контракте с тренерском штабом. 

перейти к статье 

Настоящий Федотов возвращается? Как играет вратарь, отслуживший год 
в армии (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Вратарь, которого с боем отстояли у ИИХФ и НХЛ, постепенно обретает былую 
форму.  

перейти к статье 

Константин Меньшиков: "В тренерском корпусе КХЛ - смена поколений. 
Много дерзких специалистов появилось. Ротенберг - один из них" 
(Sports.ru) 
Константин Меньшиков прокомментировал игру СКА в сезоне КХЛ.  

перейти к статье 

Роман Ротенберг выиграл сотый матч в КХЛ. Он один из лучших тренеров 
лиги?. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Перед единственной паузой в "регулярке" Роман Ротенберг добрался до 
значимой отметки.  

перейти к статье 

Александр Волков: "В Минске играем по системе НХЛ, восьмое место на 
Западе - не наше" (Russia-hockey.ru) 
26-летний российский форвард, летом сменивший СКА на минское "Динамо" и 
ставший одним из лидеров белорусской команды, - о новом повороте в карьере 
и планах на сезон, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 



 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Трио вратарей и невероятный Атанасов. Лучшие молодые игроки КХЛ в 
ноябре (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В топ попали сразу три вратаря, два защитника и два нападающих.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Сказала папе, что хочу туда, где ребята с палками катаются". Афина 
Патманидис о дебюте во взрослом хоккее и необычном имени (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Сезон 2023/2024 для нападающего "Бирюсы" Афины Патманидис первый на 
профессиональном уровне. 16-летняя хоккеистка провела 21 матч, в которых 
успела набрать 2 (1+1) очка.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Гендиректор ФХР Курбатов: "Нет ничего страшного в том, чтобы 
проводить матчи КХЛ в мае" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов не 
исключил, что сроки проведения Фонбет Чемпионата КХЛ могут быть изменены 
из-за отстранения национальной команды от участия в международных 
турнирах. 

перейти к статье 

"Штраф за Федотова есть, мы его не платим, мы его оспариваем" - 
гендиректор ФХР (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Штраф за Федотова есть, мы его не платим, мы его оспариваем" - гендиректор 
ФХР  

перейти к статье 

В ФХР считают, что IIHF вынесет все решения по вратарю Федотова в 
один день (ТАСС) 
Международная федерация хоккея 4 августа встала на сторону клуба 
"Филадельфия" в споре с ЦСКА относительно прав на вратаря Ивана Федотова 

перейти к статье 

ФХР не рассматривает кандидатов на пост главного тренера сборной (Р-
Спорт) 
ФХР не рассматривает кандидатов на пост главного тренера сборной России 

перейти к статье 

Представлен новый Кубок Первого канала (Федерация хоккея России 
(fhr.ru)) 
Новый Кубок Первого канала изготовлен по дизайну ювелира Владимира 
Майзеля.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 



 

 

 
Журова: "Овечкин сближает две страны и разбивает определенные 
стереотипы" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Депутат Госдумы РФ Светлана Журова прокомментировала новость о 
строительстве арены имени Александра Овечкина в США. 

перейти к статье 

Депутат Свищев про каток имени Овечкина в США: "Чем больше 
открывается объектов в честь наших спортсменов, тем лучше. Надо 
гордиться" (Sports.ru) 
Депутат Дмитрий Свищев высказался о том, что в США откроют каток имени 
Овечкина.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

"Если МОК допустил нас, значит позитивные шаги уже есть" - главный 
тренер "Спартака" Жамнов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер хоккейного клуба "Спартак" Алексей Жамнов сказал "Матч ТВ", 
что заявление Международного олимпийского комитета (МОК) о допуске 
российских спортсменов до Олимпиады в Париже в индивидуальном 
нейтральном статусе дает надежду на дальнейшие положительные изменения. 

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Овечкин первым из россиян достиг отметки в 1500 очков в НХЛ (Forbes 
(forbes.ru)) 
Нападающий "Вашингтон Кэпиталс" Александр Овечкин первым из россиян 
набрал 1500 очков в Национальной хоккейной лиге (НХЛ).  

перейти к статье 

Первый из россиян: Овечкин установил исторический рекорд (Газета.Ru) 
Овечкин стал первым российским игроком, набравшим 1500 очков в НХЛ  

перейти к статье 

Афиногенов: если Овечкин побьет рекорд Гретцки, это поставит его на 
место величайшего (Чемпионат.com) 
Чемпион мира, бывший нападающий московского "Динамо" и "Баффало Сэйбрз" 
Максим Афиногенов заявил, что если капитан "Вашингтона" Александр Овечкин 
побьет рекорд по голам Уэйна Гретцки то займет его место величайшего 
хоккеиста в истории игры. 

перейти к статье 

"Одно из величайших достижений". Афиногенов - о 1500 очках Овечкина 
(Чемпионат.com) 
Чемпион мира, бывший нападающий московского "Динамо" и "Баффало Сэйбрз" 
Максим Афиногенов оценил историческое достижение капитана "Вашингтона" 
Александра Овечкина набравшего 1500 очков в НХЛ. 

перейти к статье 



 

 

"Планка Овечкина в 1500 очков - отличная мотивация для наших игроков в 
НХЛ" - Никита Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Планка в 1500 набранных очков в НХЛ, которую установил форвард " Вашингтона 
" Александр Овечкин, станет отличной мотивацией для других российских 
игроков лиги, заявил "Матч ТВ" бывший защитник "Салавата Юлаева" и 
"Нефтехимика" Никита Щитов. 

перейти к статье 

Андрей Назаров: именем Александра Овечкина необходимо назвать одну 
из арен в России (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров отреагировал на историческое достижение 
капитана "Вашингтона" Александра Овечкина который набрал свое 1500-е очко 
в НХЛ. 

перейти к статье 

В "Динамо" назвали Александра Овечкина величайшим спортсменом 
современности (Чемпионат.com) 
Генеральный директор ХК "Динамо" (Москва) Сергей Сушко поздравил 
воспитанника бело-голубых Александра Овечкина с достижением рубежа в 1500 
набранных очков в НХЛ. 

перейти к статье 

Крикунов о новом достижении Овечкина: Александр - прирожденный 
бомбардир! Чего удивляться? (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России и московского "Динамо" Владимир 
Крикунов оценил историческое достижение капитана "Вашингтона" Александра 
Овечкина набравшего 1500 очков в НХЛ.  

перейти к статье 

Быков - о Ковальчуке в "Спартаке": "Красивая предновогодняя сказка. 
Хотелось бы, чтоб со счастливым концом" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Экс-тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков в разговоре с "СЭ" 
ответил на вопрос, зачем Илья Ковальчук "Спартаку".  

перейти к статье 

Разное 
 

Капитан ХК "Салават Юлаев" примерил "очки трезвости" и призвал 
водителей к ЗОЖ (ИА Башинформ) 
 В Башкирии в преддверии новогодних праздников госавтоинспекция республики 
совместно с партнерами запустила масштабную профилактическую акцию 
"Автотрезвость".  

перейти к статье 

"Лада" примет участие в создании команды по следж-хоккею для 
ветеранов СВО (Чемпионат.com) 
Пресс-служба тольяттинской "Лады" в официальном телеграм-канале объявила 
о начале сотрудничества с самарским филиалом фонда "Защитники Отечества". 

перейти к статье 

Молодежь Донбасса сыграла в хоккей на Красной площади с командой 
"Звезда России" (ТАСС) 



 

 

В товарищеском матче участвовали спортсмены из Донецка, Луганска и 
Мелитополя 

перейти к статье  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Совещание руководителей клубов 
 

Президент КХЛ Алексей Морозов - о сроках нового сезона, лимите на 
легионеров, контрактах игроков, 8 декабря 2023 года (Чемпионат.com, 
Москва, 8 декабря 2023) 
Алексей Морозов ответил на самые интересующие вопросы и сделал ряд 
серьезных заявлений. 
В преддверии Матча звезд КХЛ в Санкт-Петербурге состоялось совещание с 
руководителями и генеральными менеджерами клубов КХЛ, на котором на 
вопросы журналистов, помимо функционеров, ответил президент лиги Алексей 
Морозов. Было затронуто сразу несколько интересных и важных тем. 
Про сроки сезона 
 - Мы обсудили следующий сезон, прорабатывали этот вопрос с Федерацией 
хоккея России и сейчас детально представили, что нам надо сделать для того, 
чтобы нам играть до 15 мая. В принципе мы соберем голосование клубов. 
Сегодня детально все рассказали. Если вкратце, то хотим, чтобы сезон 
начинался в пятых числах сентября и заканчивался 15 мая. 
Станет ли продление сезона на май шагом к независимости от ФХР? 
 - Если будет перенос на май, надо будет многое подправить - подписание 
контрактов с игроками и сдвиг предсезонных сборов. Начинать не 15 июля, за 50 
дней до чемпионата. 
Продление сезона до 15 мая - первый шаг к независимости от ФХР? Это нельзя 
назвать независимостью. Во-первых, у нас делегирование прав на чемпионат, 
оно заканчивается 30 апреля. Мы должны будем запросить перенос у ФХР. И 
сборная в мае делает свое турне, мы должны согласовать, что тоже можем 
играть в мае и как это будет выглядеть, параллельно или нет. Только в марте-
апреле будет решение о том, примет ли сборная России участие на ЧМ-2025. Так 
что уже к концу этого сезона мы будем понимать. Если договоримся с ФХР и 
клубы поддержат, то будем все прорабатывать, сдвигать, радовать 
болельщиков. Для нас это будут плюсы, вы давно говорили, что хочется хоккей 
в мае, в хорошую погоду. Чтобы болельщики наслаждались и клубы могли 
организовывать фан-зоны в поддержку своих команд. 
Про лимит на легионеров 
 - Поговорили по легионерам, в принципе понимание есть. Мы встречались с 
Минспорта и готовились к тому, чтобы внести изменения в приказ, Минспорта 
готово это обсуждать. Теперь надо собрать позицию клубов. Мы рассказали 
статистику по тому, сколько у нас сейчас легионеров играет в чемпионате. 58 
человек, а год назад цифра была 54. 
Проговорили с клубами, соберем статистику и потом уже надо будет 
прорабатывать вопрос с ФХР и Минспорта, если потребуются изменения, что 
покажет голосование. Процедура внесения изменений занимает 3-4 месяца. 
Нужно оперативно это проработать, чтобы все знали, сколько будет легионеров, 
и могли выстраивать свою стратегию. 
Про натурализацию легионеров 
 - Есть ли идея ввести лимит лет, после выполнения которого можно разрешить 
легионеру пройти процесс натурализации? Как я уже сказал, вопрос по лимиту 
на легионеров урегулирует Минспорта. Из тех игроков, о которых идет речь, 
только динамовский хоккеист еще летом получил гражданство и был заявлен как 
не легионер. Он единственный из тех, кто получил российский паспорт. 



 

 

Получение паспорта - это личное дело каждого игрока и того, какое гражданство 
он хочет иметь. Здесь никто его не может заставить. Чтобы вводить какой-то 
лимит и рассчитывать его, пять лет или... Возможно, кто-то захочет приехать и 
сразу с первого сезона получить российское гражданство, быть гражданином 
России, играть за сборную России и играть в КХЛ. Поэтому мы пока не видим 
оснований тут что-то вводить. 
Про переговоры с Минспорта 
 - Мы общались с Минспорта - они изначально, еще когда менялся лимит, 
сказали, что будут следить за ситуацией и готовы к обсуждению, если 
потребуется внесение изменений. Мы выйдем с инициативой, должны все 
рассказать и показать, что происходит в лиге. Все говорили, что ввиду разных 
событий иностранцы будут неохотно к нам ехать, но у нас есть статистика, что 
иностранцы приезжают, играют в чемпионате и находятся на хорошем счету. 
Легионеры помогают игры сделать зрелищными, лидируют по разным 
показателям в лиге. Мы с вами видим и переходы иностранцев, игроки усиливают 
свои команды для того, чтобы добиться поставленных целей. Мы должны им 
помогать. Будем обсуждать, и Минспорта готово сесть за стол переговоров. 
Про НСА и обмены между клубами 
 - У нас была рабочая группа с клубами, где мы детально прорабатывали многие 
вопросы. Обсуждается сдвиг возраста неограниченно свободного агента: сейчас 
это 29 лет или 250 матчей в 28 лет. Мы хотим понизить этот возраст до 27 лет, 
были разные предложения, в 26 или 28, это мы прорабатывали. Этот вопрос 
будет на доработке, большинство клубов поддерживает то, что надо что-то 
менять, мы скорректируем свои предложения. 
Также обмены между клубами - не больше трех игроков, переподписание игроков 
на большие и меньшие контракты - два человека за сезон, это предлагалось 
клубами. Надо оставить какой-то люфт клубам, кто-то выстреливает, а кто-то 
наоборот. Это не должно было массово в команде, чтобы не обходить пол и 
потолок зарплат, нужна квота. 
Было проведено голосование после рабочей группы, сейчас будем формировать 
окончательный список, который будем выносить на совет директоров. Также там 
будут вопросы по комфортному быту спортсменов в раздевалках, в 
принимающих городах: у команд сейчас сложный график, много перелетов, 
команды много вещей и экипировки вынуждены возить с собой, поэтому здесь 
клубы-хозяева должны делать комфортные раздевалки. 
Про то, как клубы расторгают контракты 
 - Винтики докручивают, чтобы этот механизм работал для всех одинаково и 
никто никакими лазейками не пользовался. Этот вопрос мы тоже выносили на 
рабочую группу, обсуждали. Это будет вынесено на совет директоров для 
внесения в регламент, здесь мы тоже хотим ужесточить. Руководители клубов, 
которые на это идут, несут большой риск, потому что по регламенту с 
Серебряковым можно было расторгнуть контракт за 50%, а расторгли за 100%. 
Руководители должны нести за это ответственность, понимать, что они делают. 
Каждый год мы проводим такую рабочую группу, отрабатываем совместно с 
клубами все нюансы. 
Если игрок соглашается на расторжение контракта по обоюдному согласию, то 
он не получает компенсацию. У нас есть механизм, который регулирует этот 
вопрос: если клуб хочет, то они должны выплатить компенсацию в зависимости 
от того, в какой период сезона они расторгают игрока, и это потом попадает под 
потолок заработных плат. Ты теряешь игрока, и при этом у тебя не 
высвобождаются. 



 

 

Вот поэтому мы и работаем 24/7, поэтому постоянно на связи с клубами: хочется, 
чтобы наши менеджеры несли ответственность за то, что они делают, кого они 
подписывают, чтобы игроки имели гарантию, что они деньги получат. У нас 
проводится большая работа с клубами, меньше задержек зарплат, они только у 
двух клубов есть. Это немаловажно для спортсменов - чтобы они получили все 
свои средства после того, как подписали контракт. 
Кто чаще всего подает запросы на качество судейства? 
 - Уровень работы судей в первой половине чемпионата? Судьи тоже люди, и они 
тоже ошибаются. Они тоже несут большую нагрузку, вы же видите, какой у нас 
чемпионат, игры через день, нет пауз. Для них это тоже тяжело. Сегодня был 
доклад по судейству. Как вы знаете, у нас заработал Судейско-экспертный 
комитет во главе с Рене Фазелем, который разбирает игры. Сегодня нам 
показали статистику по тому, сколько клубов присылает запросы. Лидер по этому 
показателю - "Спартак", на втором месте СКА. Они больше всего пользуются 
запросами в СКА. 
Наш главный арбитр проводит работу и отслеживает все ошибки. 16 арбитров 
были оштрафованы за свои ошибки, и эти решения выносились не СЭК, а 
Департаментом судейства КХЛ. Мы продолжаем реагировать не только на то, что 
присылают клубы, но и делаем свою работу, отслеживая судейство. 
Про работу департамента КХЛ, возглавляемого Сергеем Гимаевым-младшим 
 - Воссоздание профсоюза игроков? В России уже создавался профсоюз игроков, 
не все игроки были довольны этим механизмом. Мы понимаем, что игроки - наш 
основной капитал, который привлекает болельщиков, поэтому у нас появился 
департамент по взаимодействию с игроками, который возглавляет Сергей 
Гимаев, он участвовал на первом совещании со всеми руководителями клубов. 
Он занимается всеми вопросами, на связи с игроками. 
Мы видели, что многие игроки перед Матчем звезд получили травмы, надо было 
оперативно принять решение, искать замены. Сергей оперативно работал, 
связывался с игроками и провел встречи со всеми клубами. От него поступило 
много предложений по изменению в регламент для улучшения комфорта 
игроков, поэтому Сергей будет продолжать в этом русле, он общается с игроками 
и руководителями клубов, выделяя потребности, которые нужны хоккеистам. Мы 
ни с кого не собираем взносы, чтобы участвовать в этом, это наш долг - уделять 
внимание.  

https://www.championat.com/hockey/article-5350308-prezident-khl-aleksej-morozov-
o-srokah-novogo-sezona-limite-na-legionerov-kontraktah-igrokov-8-dekabrya-2023-
goda.html 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ Морозов: "По регламенту с Серебряковым можно было 
расторгнуть контракт за 50%, а расторгли за 100%" (Sports.ru, Москва, 8 
декабря 2023) 
Алексей Морозов высказался о том, как клубы расторгают контракты.  
"Винтики докручивают, чтобы этот механизм работал для всех одинаково и никто 
никакими лазейками не пользовался. 
Этот вопрос мы тоже выносили на рабочую группу, обсуждали. Это будет 
вынесено на совет директоров для внесения в регламент, здесь мы тоже хотим 
ужесточить. 
Руководители клубов, которые на это идут, несут большой риск, потому что по 
регламенту с Серебряковым можно было расторгнуть контракт за 50%, а 
расторгли за 100%. 

https://www.championat.com/hockey/article-5350308-prezident-khl-aleksej-morozov-o-srokah-novogo-sezona-limite-na-legionerov-kontraktah-igrokov-8-dekabrya-2023-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5350308-prezident-khl-aleksej-morozov-o-srokah-novogo-sezona-limite-na-legionerov-kontraktah-igrokov-8-dekabrya-2023-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5350308-prezident-khl-aleksej-morozov-o-srokah-novogo-sezona-limite-na-legionerov-kontraktah-igrokov-8-dekabrya-2023-goda.html


 

 

Руководители должны нести за это ответственность, понимать, что они делают. 
Каждый год мы проводим такую рабочую группу, отрабатываем совместно с 
клубами все нюансы. 
Если игрок соглашается на расторжение контракта по обоюдному согласию, то 
он не получает компенсацию. 
У нас есть механизм, который регулирует этот вопрос: если клуб хочет, то они 
должны выплатить компенсацию в зависимости от того, в какой период сезона 
они расторгают игрока, и это потом попадает под потолок заработных плат. Ты 
теряешь игрока, и при этом у тебя не высвобождаются. 
Вот поэтому мы и работаем 24/7, поэтому постоянно на связи с клубами: хочется, 
чтобы наши менеджеры несли ответственность за то, что они делают, кого они 
подписывают, чтобы игроки имели гарантию, что они деньги получат. 
У нас проводится большая работа с клубами, меньше задержек зарплат, они 
только у двух клубов есть. 
Это немаловажно для спортсменов - чтобы они получили все свои средства 
после того, как подписали контракт", - сказал президент КХЛ Алексей Морозов. 
В ходе нынешнего сезона вратарь Никита Серебряков перешел из "Адмирала" в 
СКА.  

https://www.sports.ru/hockey/1115694228-prezident-kxl-morozov-po-reglamentu-s-
serebryakovym-mozhno-bylo-rastor.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Предложения КХЛ: обмены с участием не более трех игроков, 
переподписание двух контрактов на команду, сокращение 
командированных в ВХЛ с 30 до 15 хоккеистов (Sports.ru, Москва, 8 
декабря 2023) 
Алексей Морозов рассказал о предложениях КХЛ в отношении контрактов и 
обменов.  
- Будет ли запрет на переподписание контактов? Какая позиция лиги?  
- У нас была рабочая группа, где мы детально прорабатывали вопросы 
контрактов игроков. 
Мы предлагаем понизить возраст неограниченно свободных агентов, чтобы 
игроки раньше могли выбирать, где им продолжать карьеру. 
Также лига предлагает ограничить обмены, чтобы в них было задействовано не 
более трех игроков, а также возможность переподписания контрактов до двух 
человек на команду, чтобы с помощью этой лазейки клубы не обходили потолок 
зарплат. 
Будет голосование. Соберем все "за" и "против", чтобы вынести эти изменения 
на совет директоров. 
- Будет ли сокращение заявки?  
- Многие игроки оседают в богатых клубах, но играют при этом в ВХЛ, хотя могли 
бы себя проявить в других командах Континентальной хоккейной лиги. 
Именно поэтому мы внесли предложение сократить количество 
командированных до 15 человек (сейчас 30 - прим. Sports.ru). 
Летом мы ощутим, что рынок будет живым, будет больше переходов. Игроки 
получат больше возможностей для развития карьеры, - сказал президент КХЛ 
Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115694228-prezident-kxl-morozov-po-reglamentu-s-serebryakovym-mozhno-bylo-rastor.html
https://www.sports.ru/hockey/1115694228-prezident-kxl-morozov-po-reglamentu-s-serebryakovym-mozhno-bylo-rastor.html
https://allhockey.ru/news/show/499455-Morozov_s_Serebryakovym_mozhno_bylo_rastorgnut_kontrakt_za_50_rastorgli_za_100


 

 

https://www.sports.ru/hockey/1115694005-predlozheniya-kxl-obmeny-s-uchastiem-
ne-bolee-trex-igrokov-perepodpisa.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов - о лимите на легионеров, запрете на переподписание 
контрактов и трансферное окно (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 8 декабря 2023) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов ответил на 
вопросы после совещания руководителей клубов лиги, которое прошло в Санкт-
Петербурге. 
 - Расскажите подробнее о ситуации с лимитом легионеров.  
 - Мы общались с Министерством спорта и должны выйти со своей инициативой, 
показать и рассказать, что происходит в Лиге. Были опасения, что к нам никто не 
поедет, однако легионеры участвуют в чемпионате. Они на хорошем счету, 
делают чемпионат зрелищнее, лидируют по различным показателям, клубы 
рассчитывают усиливать ими свои составы, чтобы добиваться поставленных 
результатов. Министерство спорта готово к диалогу, теперь нам надо собрать 
мнения клубов. Надо оперативно это прорабатывать, потому что на изменения 
нужно 3-4 месяца, а у клубов должно быть понимание, как формировать составы 
на следующий сезон. 
 - А будут ли какие-либо ограничения для легионеров, которые получили 
российское гражданство? 
 - Это личное дело каждого игрока. Каждый решает сам, какое гражданство ему 
выбирать. Мы не вправе препятствовать, если кто-то хочет получить российское 
гражданство даже в первый сезон игры в КХЛ.  
 - Будет ли запрет на переподписание контактов? Какая позиция Лиги? 
 - У нас была рабочая группа, где мы детально прорабатывали вопросы 
контрактов игроков. Мы предлагаем понизить возраст неограниченно свободных 
агентов, чтобы игроки раньше могли выбирать, где им продолжать карьеру. 
Также Лига предлагает ограничить обмены, чтобы в них было задействовано не 
более трех игроков, а также возможность переподписания контрактов до двух 
человек на команду, чтобы с помощью этой лазейки клубы не обходили потолок 
зарплат. Будет голосование, соберем все "за" и "против", чтобы вынести эти 
изменения на Совет директоров. 
 - Будет ли сокращение заявки? 
 - Многие игроки оседают в богатых клубах, но играют при этом в ВХЛ, хотя могли 
бы себя проявить в других командах Континентальной хоккейной лиги. Именно 
поэтому мы внесли предложение сократить количество командированных до 15 
человек. Летом мы ощутим, что рынок будет живым, будет больше переходов, 
игроки получат больше возможностей для развития карьеры. 
 - Обсуждалось ли на совещании судейство? 
 - Да. В этом сезоне заработал судейский экспертный комитет во главе с Рене 
Фазелем. Главный арбитры отслеживает все ошибки судей. Шестнадцать 
арбитров были оштрафованы по ходу этого сезона, эти решения выносились не 
только после запросов клубов, но и в результате работы департамента 
судейства, который постоянно изучает работу судей. Есть рейтинг, работа 
арбитров оценивается, чтобы было понимание, кто пойдет судить Кубок 
Гагарина. Все судьи профессионалы, они тоже хотят попасть в плей-офф. 
 - Может ли Лига стать регулятором для менеджеров, чтобы они ответственно 
относились к контрактам игроков, и, например, не расторгали долгосрочные 
соглашения задолго до их окончания?  

https://www.sports.ru/hockey/1115694005-predlozheniya-kxl-obmeny-s-uchastiem-ne-bolee-trex-igrokov-perepodpisa.html
https://www.sports.ru/hockey/1115694005-predlozheniya-kxl-obmeny-s-uchastiem-ne-bolee-trex-igrokov-perepodpisa.html


 

 

 - Если игрок соглашается на расторжение по обоюдному, он не получает 
компенсацию. У нас есть механизмы, которые регулируют ситуацию. Хочется, 
чтобы менеджеры ответственно работали на рынке, чтобы игроки, которые 
подписывают контакт, имели гарантии. Мы ведем работу с клубами, видим 
позитивные изменения. Стало меньше задержек зарплат, сейчас их нет вовсе.  
 - Не планирует ли Лига создать профсоюз игроков? 
 - В прошлом профсоюз уже создавался, но не все игроки были довольны тем, 
как он работал. Сейчас мы пошли иным путем. Игроки - наш основной капитал, 
который привлекает болельщиков, показывает красивую игру. С этого года 
появился департамент по взаимодействию с игроками во главе с Сергеем 
Гимаевым, он занимается вопросами, которые действительно волнуют 
хоккеистов. Сергей по ходу сезона провел встречи с игроками во всех командах, 
чтобы выявить их потребности. От его департамента уже поступило много 
предложений по изменениям в регламент, направленным на улучшение 
комфорта игроков. Мы считаем, что это наш долг. 
 - Рассматривался ли вопрос расширения трансферного окна? 
 - Сегодня ни один руководитель об этом не спрашивал. Мы считаем, что 27 
декабря - хорошая дата, все уже привыкли к тому, что после нее команды 
заканчивают комплектацию и готовятся в плей-офф. Но возможно, дата будет 
пересмотрена, если чемпионат будет заканчиваться позднее, - цитирует 
Морозова пресс-служба КХЛ.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/08/aleksej-morozov-o-limite-na-
legionerov-zaprete-na-perepodpisanie-kontraktov-i-transfernoe-okno/ 

К заголовкам сообщений 

Морозов ответил на вопрос, станет ли продление сезона на май шагом к 
независимости от ФХР (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил, что не видит в возможном продлении 
сезона на май шага к независимости от ФХР. 
"Если будет перенос на май, надо будет многое подправить - подписание 
контрактов с игроками и сдвиг предсезонных сборов. Начинать не 15 июля, за 50 
дней до чемпионата. 
Продление сезона до 15 мая - первый шаг к независимости от ФХР? Это нельзя 
назвать независимостью. Во-первых, у нас делегирование прав на чемпионат, 
оно заканчивается 30 апреля. Мы должны будем запросить перенос у ФХР. И 
сборная в мае делает свое турне, мы должны согласовать, что тоже можем 
играть в мае и как это будет выглядеть, параллельно или нет. Только в марте-
апреле будет решение о том, примет ли сборная России участие на ЧМ-2025. Так 
что уже к концу этого сезона мы будем понимать. Если договоримся с ФХР и 
клубы поддержат, то будем все прорабатывать, сдвигать, радовать 
болельшиков. Для нас это будут плюсы, вы давно говорили, что хочется хоккей 
в мае, в хорошую погоду. Чтобы болельщики наслаждались и клубы могли 
организовывать фан-зоны в поддержку своих команд", - передает слова 
Морозова корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5350304-morozov-otvetil-na-vopros-
stanet-li-prodlenie-sezona-na-maj-shagom-k-nezavisimosti-ot-fhr.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов: предложили, чтобы сезон КХЛ начинался 5 сентября, а кончался 
15 мая (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023) 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/08/aleksej-morozov-o-limite-na-legionerov-zaprete-na-perepodpisanie-kontraktov-i-transfernoe-okno/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/08/aleksej-morozov-o-limite-na-legionerov-zaprete-na-perepodpisanie-kontraktov-i-transfernoe-okno/
https://www.championat.com/hockey/news-5350304-morozov-otvetil-na-vopros-stanet-li-prodlenie-sezona-na-maj-shagom-k-nezavisimosti-ot-fhr.html
https://www.championat.com/hockey/news-5350304-morozov-otvetil-na-vopros-stanet-li-prodlenie-sezona-na-maj-shagom-k-nezavisimosti-ot-fhr.html


 

 

Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о предполагаемых временных 
рамках следующего сезона. 
"Обсудили следующий сезон по датам. Представили, что надо делать, чтобы 
играть до 15 мая. Предложили, чтобы сезон начинался 5 сентября. 
Есть понимание по легионерам. Минспорта готов с нами это обсуждать, они 
могут внести изменения в приказ. Соберем статистику, поговорим с клубами. 
Процедура внесения изменений занимает 3-4 месяца. Нужно оперативно это 
проработать, чтобы все знали, сколько будет легионеров, и могли выстраивать 
свою стратегию", - сказал Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/499417-
Morozov_predlozhili_chtoby_sezon_KHL_nachinalsya_5_sentyabrya_a_konchalsya_
15_maya 

К заголовкам сообщений 

КХЛ обсудит с Министерством спорта вопрос увеличения лимита на 
легионеров (Sport24.ru, Москва, 8 декабря 2023) 
Президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов заявил о том, что 
лига планирует обсудить вопрос лимита на легионеров с Министерством спорта 
РФ.  
"Министерство спорта готово обсуждать с нами вопрос увеличения лимита на 
легионеров. Переговорим с клубами, обговорим с федерацией и Минспортом.  
Эта процедура не быстрая, составит 3-4 месяца. Мы хотим, чтобы при 
формировании составов все могли заранее учитывать, сколько в следующем 
сезоне будет разрешено подписать легионеров", - передает слова Алексея 
Морозова корреспондент Sport24 Дмитрий Ерыкалов.  
С сезона-2023/24 российские команды КХЛ могут вносить в заявку на матчи не 
более трех иностранцев.  

https://sport24.ru/hockey/news-602805-kkhl-obsudit-s-ministerstvom-sporta-vopros-
uvelicheniya-limita-na-legionerov 

К заголовкам сообщений 

Морозов: иностранцы в КХЛ находятся на хорошем счету. Минспорта 
готово к переговорам (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о взаимодействии с Минспорта в 
контексте возможного изменения лимита на легионеров. 
"Мы общались с Минспорта - они изначально, еще когда менялся лимит, сказал, 
что они будут следить за ситуацией и готовы к обсуждению, если потребуется 
внесение изменений. Мы выйдем с инициативой, должны все рассказать и 
показать, что происходит в лиге. Все говорили, что ввиду разных событий 
иностранцы будут неохотно к нам ехать, но у нас есть статистика, что иностранцы 
приезжают, играют в чемпионате и находятся на хорошем счету. Легионеры 
помогают игры сделать зрелищными, лидируют по разным показателям в лиге. 
Мы с вами видим и переходы иностранцев, игроки усиляют свои команды для 
того, чтобы добиться поставленных целей. Мы должны им помогать. Будем 
обсуждать, и Минспорта готово сесть за стол переговоров", - передает слова 
Морозова корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 
Напомним, сегодня, 8 декабря 2023 года, в Санкт-Петербурге за день до старта 
Фонбет Матча звезд КХЛ - 2023 состоялось совещание руководителей клубов, на 
котором обсудили возможные изменения в регламенте лиги.  
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https://www.championat.com/hockey/news-5350296-morozov-inostrancy-v-khl-
nahodyatsya-na-horoshem-schetu-minsport-gotov-k-peregovoram.html 

К заголовкам сообщений 

Минспорт готов обсуждать смягчение лимита на легионеров, заявили в 
КХЛ (Р-Спорт, Москва, 8 декабря 2023) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов сообщил 
журналистам, что лига обсуждает с министерством спорта России возможность 
смягчения лимита на иностранных игроков в командах КХЛ.  
В пятницу в Санкт-Петербурге состоялось совещание руководителей клубов 
КХЛ.  
"Министерство спорта готово обсуждать это, теперь надо поговорить с клубами. 
Сейчас в лиге играют 58 легионеров. Процедура внесения изменений в лимит 
занимает три-четыре месяца. Надо, чтобы клубы к началу следующего сезона 
понимали, сколько легионеров смогут играть. Мы общались с Минспортом. Когда 
приказ менялся, они сразу сказали, что будут следить за ситуацией, если 
потребуются изменения. Мы должны показать, что сейчас происходит в лиге. 
Иностранцы приезжают, играют и находятся на хорошем счету. Есть интересные 
переходы иностранцев, игроки усиливают команды, чтобы добиться 
результатов", - сказал Морозов.  
В сезоне-2023/24 КХЛ российские команды не могут заявлять на матчи больше 
трех иностранных игроков. Ранее нельзя было заявлять более пяти иностранцев.  
"Что касается легионеров, получающих российский паспорт, то лимит регулирует 
Минспорт. Лишь игрок "Динамо" (Бреннан Менелл) получил российское 
гражданство и был заявлен не как легионер. По паспортам - личное дело 
каждого. Никто заставить не может его получить. Может, кто-то хочет приехать в 
Россию и быть гражданином РФ. Не видим оснований вводить дополнительные 
преграды", - добавил Морозов.  

https://rsport.ria.ru/20231208/morozov-1914682361.html 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ высказался по ситуации с возможным изменением лимита на 
легионеров (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о том, как продвигается работа по 
возможному изменению лимита на легионеров в лиге. 
"Поговорили по легионерам, в принципе понимание есть. Мы встречались с 
Минспорта и готовились к тому, чтобы внести изменения в приказ, Минспорта 
готово это обсуждать. Теперь надо собрать позицию клубов. Мы рассказали 
статистику по тому, сколько у нас сейчас легионеров играет в чемпионате. 58 
человек, а год назад цифра была 54. 
Проговорили с клубами, соберем статистику и потом уже надо будет 
прорабатывать вопрос с ФХР и Минспорта, если потребуются изменения, что 
покажет голосование. Процедура внесения изменений занимает 3-4 месяца. 
Нужно оперативно это проработать, чтобы все знали, сколько будет легионеров, 
и могли выстраивать свою стратегию", - передает слова Морозова 
корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 
Напомним, сегодня, 8 декабря 2023 года, в Санкт-Петербурге за день до старта 
Фонбет Матча звезд КХЛ - 2023 состоялось совещание руководителей клубов, на 
котором обсудили возможные изменения в регламенте лиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-5350220-glava-khl-vyskazalsya-po-
situacii-s-vozmozhnym-izmeneniem-limita-na-legionerov.html 

https://www.championat.com/hockey/news-5350296-morozov-inostrancy-v-khl-nahodyatsya-na-horoshem-schetu-minsport-gotov-k-peregovoram.html
https://www.championat.com/hockey/news-5350296-morozov-inostrancy-v-khl-nahodyatsya-na-horoshem-schetu-minsport-gotov-k-peregovoram.html
https://rsport.ria.ru/20231208/morozov-1914682361.html
https://www.championat.com/hockey/news-5350220-glava-khl-vyskazalsya-po-situacii-s-vozmozhnym-izmeneniem-limita-na-legionerov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5350220-glava-khl-vyskazalsya-po-situacii-s-vozmozhnym-izmeneniem-limita-na-legionerov.html


 

 

К заголовкам сообщений 

КХЛ проведет голосование среди клубов на тему лимита на легионеров, 
сообщил Морозов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
КХЛ проведет голосование среди клубов на тему лимита на легионеров, сообщил 
Морозов  
Президент Континентальной хоккейной лиги ( КХЛ ) Алексей Морозов заявил, что 
лига инициирует голосование руководителей клубов на тему возврата лимита на 
легионеров в 5 человек. 
В пятницу в Санкт-Петербурге прошло Совещание руководителей клубов КХЛ. 
На данный момент лимит на легионеров в лиге составляет 3 игрока. 
 - Понимание по легионерам есть. Мы хотим, чтобы Минспорт внес изменения в 
приказ, министерство на это готово. Мы собрали всю статистику, сейчас у нас 58 
человек. Далее надо прорабатывать с ФХР и Минспортом, процедура изменений 
занимает 3-4 месяца. Надо, чтобы к следующему сезону все понимали, сколько 
легионеров можно будет заявлять на следующих сезон. Поэтому инициируем 
голосование в лиге, и после этого будем выходить на ФХР и Минспорт, - 
передают слова Морозова корреспонденты "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991381_KKhL_provedet_golosovanije_sr
edi_klubov_na_temu_limita_na_legionerov_soobshhil_Morozov 

К заголовкам сообщений 

Морозов о возвращении лимита в 5 легионеров: "Иностранцы делают 
игры зрелищнее, лидируют по разным показателям. Будем обсуждать. 
Минспорт готов сесть за стол переговоров" (Sports.ru, Москва, 8 декабря 
2023) 
Алексей Морозов высказался о возможном возвращении лимита в 5 легионеров 
в КХЛ.  
В текущем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ лимит на легионеров был сокращен 
с 5 до 3. 
"Мы общались с Министерством спорта. Изначально, когда приказ менялся, 
сразу было сказано, что Минспорта будет следить за ситуацией и готово к 
внесению изменений. Мы выйдем со своей инициативой, покажем, что 
происходит в лиге. 
Есть статистика, что иностранцы приезжают к нам, играют в чемпионате и 
находятся на хорошем счету. Они делают игры зрелищнее, лидируют по разным 
показателям. Сейчас в лиге есть переходы иностранцев. Команды усиливаются, 
чтобы добиться результатов. Будем обсуждать. Минспорт готов сесть за стол 
переговоров. 
Из тех игроков, кто получил российский паспорт, только Менелл заявлен не как 
легионер. Получение гражданства - личное дело каждого. Ограничивать 
количество натурализованных игроков или ввести требование по количеству 
проверенных в России лет не видим смысла. Может быть, кто-то с первого года 
хочет играть за сборную?" - сказал президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115693666-morozov-o-vozvrashhenii-limita-v-5-
legionerov-inostranczy-delayu-igry-.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991381_KKhL_provedet_golosovanije_sredi_klubov_na_temu_limita_na_legionerov_soobshhil_Morozov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991381_KKhL_provedet_golosovanije_sredi_klubov_na_temu_limita_na_legionerov_soobshhil_Morozov
https://www.sports.ru/hockey/1115693666-morozov-o-vozvrashhenii-limita-v-5-legionerov-inostranczy-delayu-igry-.html
https://www.sports.ru/hockey/1115693666-morozov-o-vozvrashhenii-limita-v-5-legionerov-inostranczy-delayu-igry-.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-soobschil-chto-v-khl-gotovy-obsudit-vozvraschenie-limita-v-pyat-legionerov-2155241/


 

 

Морозов рассказал, что КХЛ предложила увеличить лимит в связи с 
ростом зрелищности матчей (ТАСС, Москва, 8 декабря 2023) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) предложила на совете руководителей 
клубов увеличить лимит на легионеров в связи с тем, что иностранные хоккеисты 
добавляют зрелищности матчам чемпионата. Об этом журналистам рассказал 
президент КХЛ Алексей Морозов.  
Ранее Морозов в интервью ТАСС рассказал о желании лиги вынести на 
обсуждение с клубами увеличение лимита на легионеров. В нынешнем сезоне 
российские клубы могут заявлять на матч до трех иностранцев, чьи страны не 
являются членами Евразийского экономического союза.  
"Когда приказ по иностранцам менялся, в Минспорте сказали, что будут следить 
за ситуацией. Мы выйдем со своей инициативой, покажем, что у нас с лигой 
сейчас происходит. У нас есть статистика, что иностранцы приезжают и 
находятся на хорошем счету, помогают нам в зрелищности", - сказал Морозов.  
Гендиректор Федерации хоккея России Дмитрий Курбатов сообщил, что клубы 
будут опрошены на предмет увеличения количества легионеров в заявке.  

https://tass.ru/sport/19494775 

К заголовкам сообщений 

КХЛ не видит оснований вводить лимит на иностранцев, сменивших 
гражданство (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
КХЛ не планирует вводить каких-либо ограничений для иностранных игроков, 
которые сменили гражданство, сказал президент лиги Алексей Морозов. 
В пятницу накануне Матча звезд КХЛ в Санкт-Петербурге состоялось совещание 
руководителей клубов КХЛ. 
 - Как вы знаете, только Меннелл пока был заявлен не как легионер, а как 
гражданин РФ. По паспортам - это личное дело каждого игрока, он может 
выбирать гражданство, тут никто запрещать не может. 
Вводить лимит... А если кто-то хочет быть российским гражданином с первого 
сезона? Мы не видим оснований такие лимиты вводить, - передает слова 
Морозова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991390_KKhL_ne_vidit_osnovanij_vvodit
_limit_na_inostrancev_smenivshih_grazhdanstvo 

К заголовкам сообщений 

Морозов заявил, что у клубов КХЛ нет долгов по зарплатам (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о наличии проблем с выплатами 
зарплаты у команд лиги.  
"Долгов по зарплате ни у кого нет. Небольшие задержки были по ходу сезона у 
"Лады" и "Витязя", - сказал Морозов.  
После 41 матч в Западной конференции КХЛ лидирует "Спартак" (56 очков). 
Лидером Восточной конференции с 55 очками является "Металлург".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-zayavil-chto-u-klubov-khl-net-
dolgov-po-zarplatam-2155254/ 

К заголовкам сообщений 

"В этом сезоне задержки по зарплатам в КХЛ были только у "Лады" и 
"Витязя", чисто технические" - Морозов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 
декабря 2023) 

https://tass.ru/sport/19494775
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991390_KKhL_ne_vidit_osnovanij_vvodit_limit_na_inostrancev_smenivshih_grazhdanstvo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991390_KKhL_ne_vidit_osnovanij_vvodit_limit_na_inostrancev_smenivshih_grazhdanstvo
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-zayavil-chto-u-klubov-khl-net-dolgov-po-zarplatam-2155254/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/morozov-zayavil-chto-u-klubov-khl-net-dolgov-po-zarplatam-2155254/


 

 

В текущем сезоне Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) проблемы с выплатой 
заработной платы возникали только у подмосковного "Витязя" и тольяттинской 
"Лады", однако они носили технический характер, сообщил президент КХЛ 
Алексей Морозов. 
В пятницу накануне Матча звезд КХЛ в Санкт-Петербурге состоялось совещание 
руководителей клубов КХЛ. 
 - На данный момент ни у кого нет долгов. За этот сезон была небольшая 
техническая задержка у "Лады" и у "Витязя", и то они были погашены, - передает 
слова Морозова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991394_V_etom_sezone_zaderzhki_po_
zarplatam_v_KKhL_byli_tolko_u_Lady_i_Vitaza_chisto_tehnicheskije__Morozov 

К заголовкам сообщений 

Дата трансферного дедлайна в КХЛ может измениться (Р-Спорт, Москва, 8 
декабря 2023) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов сообщил 
журналистам, что дата закрытия трансферного окна в лиге может измениться в 
случае продления календаря сезона.  
В пятницу в Санкт-Петербурге состоялось совещание руководителей клубов 
КХЛ. На нем функционерам была предложена идея о проведении сезона-2024/25 
с 5 сентября по 15 мая. В последние годы дедлайн в КХЛ - 27 декабря.  
"Мы ждали разных вопросов, но ни один руководитель ничего не озвучил. 27 
декабря - хорошая дата, с которой все сработались. После нее запрещены 
переходы. Возможно, мы пересмотрим эту дату, если чемпионат сдвинется и 
будет заканчиваться позже. Если сезон будет заканчиваться 15 мая, то вероятен 
сдвиг многих дат. Проработаем все", - сказал Морозов.  

https://rsport.ria.ru/20231208/kkhl_dedlayn-1914689984.html 

К заголовкам сообщений 

Морозов - о судействе: "16 арбитров были оштрафованы за матчи" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о работе судей в матчах ФОНБЕТ 
Чемпионата КХЛ. 
" 16 арбитров были оштрафованы за матчи. Это решение выносилось на работу 
Департамента судейства. Мы реагируем не только на обращения клубов, но и 
ведем свою работу с каждым арбитром. У нас прозрачная структура. Есть 
рейтинг, в котором оценивается каждый матч, чтобы определить, кто будет 
обслуживать матчи Кубка Гагарина. Для судей - это увеличение ставки по 
заработной плате. Все они - профессионалы и хотят попасть в плей-офф".  
Наибольшее количество матчей среди арбитров в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ-
2023/24 провели Денис Наумов и Максим Сидоренко - по 37. Больше всего 
штрафных минут назначил Алексей Белов - 706.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-soobschil-chto-
16-arbitrov-v-etom-sezone-byli-oshtrafovany-2155243/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ оштрафовала 16 судей за ошибки на матчах сезона-2023/24 (Р-Спорт, 
Москва, 8 декабря 2023) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991394_V_etom_sezone_zaderzhki_po_zarplatam_v_KKhL_byli_tolko_u_Lady_i_Vitaza_chisto_tehnicheskije__Morozov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991394_V_etom_sezone_zaderzhki_po_zarplatam_v_KKhL_byli_tolko_u_Lady_i_Vitaza_chisto_tehnicheskije__Morozov
https://rsport.ria.ru/20231208/kkhl_dedlayn-1914689984.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-soobschil-chto-16-arbitrov-v-etom-sezone-byli-oshtrafovany-2155243/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-khl-morozov-soobschil-chto-16-arbitrov-v-etom-sezone-byli-oshtrafovany-2155243/


 

 

Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов сообщил 
журналистам, что 16 арбитров лиги оштрафованы за ошибки, допущенные на 
матчах регулярного сезона-2023/24.  
В пятницу в Санкт-Петербурге состоялось совещание руководителей клубов 
КХЛ.  
"Судьи тоже люди, поэтому ошибаются, они переносят большую нагрузку. 
Сегодня прозвучал доклад по судейству. На сегодняшний момент статистика 
такова, что больше всех запросов по судейству присылает "Спартак", вторые - 
СКА. Главный арбитр КХЛ проводит работу, следит за ошибками. 16 судей 
оштрафованы за матчи. Мы ведем работу с каждым арбитром. У нас есть 
прозрачная структура, рейтинг, каждый матч в него вносится, чтобы определить, 
кто будет работать в плей-офф. Для них это дополнительный заработок, все 
профессионалы, хотят попасть в плей-офф", - сказал Морозов.  

https://rsport.ria.ru/20231208/arbitr-1914687423.html 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" чаще всех в КХЛ обращается в судейский комитет, СКА - на 
втором месте. 16 арбитров было оштрафовано в сезоне (Sports.ru, 
Москва, 8 декабря 2023) 
"Спартак" является лидером КХЛ по обращениям в судейский экспертный 
комитет.  
Об этом рассказал президент лиги Алексей Морозов. 
"Спартак" является лидером по запросам в судейский комитет, который 
возглавляет Рене Фазель. На втором месте по этому показателю СКА", - сказал 
Морозов. 
Глава КХЛ также добавил, что 16 арбитров было оштрафовано по ходу сезона.  

https://www.sports.ru/hockey/1115693881-spartak-chashhe-vsex-v-kxl-
obrashhaetsya-v-sudejskij-komitet-ska-vtoro.html 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" является лидером среди клубов КХЛ по запросам в судейский 
экспертный комитет (ТАСС, Москва, 8 декабря 2023) 
Московский "Спартак" и петербургский СКА являются лидерами в нынешнем 
сезоне Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) по количеству запросов 
в судейский экспертный комитет, связанных с решениями арбитров в матчах. Об 
этом журналистам рассказал президент КХЛ Алексей Морозов.  
"Спартак" является лидером по запросам в судейский комитет, который 
возглавляет Рене Фазель. На втором месте по этому показателю СКА", - сказал 
глава КХЛ.  
Морозов также отметил, что было оштрафовано 16 арбитров по ходу сезона.  

https://tass.ru/sport/19494153 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" чаще всех обращается в судейско-экспертный комитет КХЛ, на 
втором месте - СКА (Sport24.ru, Москва, 8 декабря 2023) 
"Спартак" является лидером текущего сезона КХЛ по количества обращений в 
судейско-экспертный комитет КХЛ, который возглавляет бывший президент и 
IIHF Рене Фазель.  
Второе место по числу обращений в судейско-экспертный комитет КХЛ, по 
словам президента КХЛ Алексея Морозова, занимает СКА.  

https://rsport.ria.ru/20231208/arbitr-1914687423.html
https://www.sports.ru/hockey/1115693881-spartak-chashhe-vsex-v-kxl-obrashhaetsya-v-sudejskij-komitet-ska-vtoro.html
https://www.sports.ru/hockey/1115693881-spartak-chashhe-vsex-v-kxl-obrashhaetsya-v-sudejskij-komitet-ska-vtoro.html
https://tass.ru/sport/19494153


 

 

Ранее стали известны предполагаемые сроки начала и завершения сезона КХЛ 
- 2024/25.  

https://sport24.ru/hockey/news-602802-spartak-chashche-vsekh-obrashchayetsya-v-
sudeysko-ekspertnyy-komitet-kkhl-na-vtorom-meste-ska 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ назвали клубы, чаще всего подающие запросы на качество 
судейства (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал, от каких клубов лиги чаще всего 
поступают запросы на качество судейства в матчах. 
"Уровень работы судей в первой половине чемпионата? Судьи тоже люди, и они 
тоже ошибаются. Они тоже несут большую нагрузку, вы же видите, какой у нас 
чемпионат, игры через день, нет пауз. Для них это тоже тяжело. Сегодня был 
доклад по судейству. Как вы знаете, у нас заработал Судейско-экспертный 
комитет во главе с Рене Фазелем, который разбирает игры. Сегодня нам 
показали статистику по тому, сколько клубов присылает запросы. Лидер по этому 
показателю - "Спартак", на втором месте СКА. Они больше всего пользуются 
запросами в СЭК. 
Наш главный арбитр проводит работу и отслеживает все ошибки. 16 арбитров 
были оштрафованы за свои ошибки, и эти решения выносились не СЭК, а 
Департаментом судейства КХЛ. Мы продолжаем реагировать не только на то, что 
присылают клубы, но и делаем свою работу, отслеживая судейство", - передает 
слова Морозова корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 

https://www.championat.com/hockey/news-5350284-v-khl-nazvali-kluby-chasche-
vsego-podayuschie-zaprosy-na-kachestvo-sudejstva.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Алексей Морозов рассказал о работе департамента КХЛ, возглавляемого 
Сергем Гимаевым-мл (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался о работе Сергея Гимаева-
младшего на посту главы департамента лиги по взаимодействию с игроками. 
"Воссоздание профсоюза игроков? В России уже создавался профсоюз игроков, 
не все игроки были довольны этим механизмом. Мы поннимаем, что игроки - наш 
основной капитал, который привлекает болельщиков, поэтому у нас появился 
департамент по взаимодействию с игроками, который возглавляет Сергей 
Гимаев, он участвовал на первом совещании со всеми руководителями клубов. 
Он занимается всеми вопросами, на связи с игроками. 
Мы видели, что многие игроки перед Матчем звезд получили травмы, надо было 
оперативно принять решение, искать замены Сергей оперативно работал, 
связывался с игроками и провел встречи со всеми клубами. От него поступило 
много предложений по изменению в регламент для улучшения комфорта 
игроков, поэтому Сергей будет продолжать в этом русле, он общается с игроками 
и руководителями клубов, выделяя потребности, которые нужны хоккеистам. Мы 
ни с кого не собираем взносы, чтобы участвовать в этом, это наш долг - уделять 
внимание", - передает слова Морозова корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5350266-aleksej-morozov-rasskazal-o-
rabote-departamenta-khl-vozglavlyaemogo-sergem-gimaevym-ml.html 

https://sport24.ru/hockey/news-602802-spartak-chashche-vsekh-obrashchayetsya-v-sudeysko-ekspertnyy-komitet-kkhl-na-vtorom-meste-ska
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К заголовкам сообщений 

КХЛ может ограничить количество обменов между клубами в течение 
сезона, заявил глава лиги Морозов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 
декабря 2023) 
КХЛ может ограничить количество обменов между клубами в течение сезона, 
заявил глава лиги Морозов  
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) планирует ввести ограничение на 
количество обменов между одними и теми же клубами в течение одного сезона, 
заявил президент лиги Алексей Морозов. 
В пятницу накануне Матча звезд КХЛ в Санкт-Петербурге состоялось совещание 
руководителей клубов КХЛ. 
 - Есть проект, в котором предполагается не более трех обменов между одними 
и теми же клубами за сезон. Данный проект будет вынесен на голосование 
совета директоров, как и другие инициативы, - передает слова Морозова 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991386_KKhL_mozhet_ogranichit_kolich
estvo_obmenov_mezhdu_klubami_v_techenije_sezona_zajavil_glava_ligi_Morozov 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ: хотим снизить возраст НСА и ограничить число 
переподписаний контрактов (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о наиболее значимых изменениях, 
которые могут произойти в лиге в ближайшие годы. 
"У нас была рабочая группа с клубами, где мы детально прорабатывали многие 
вопросы. Обсуждается сдвиг возраста неограниченно свободного агента: сейчас 
это 29 лет или 250 матчей в 28 лет. Мы хотим понизить этот возраст до 27 лет, 
были разные предложения в 26 или 28, это мы прорабатывали. Этот вопрос 
будет на доработке, большинство клубов поддерживает то, что надо что-то 
менять, мы скорректируем свои предложения. 
Также обмены между клубами - не больше трех игроков, переподписание игроков 
на большие и меньшие контракты - два человека за сезон, это предлагалось 
клубами. Надо оставить какой-то люфт клубам, кто-то выстреливает, а кто-то 
наоборот. Это не должно было массово в команде, чтобы не обходить пол и 
потолок зарплат, нужна квота. 
Было проведено голосование после рабочей группы, сейчас будем формировать 
окончательный список, который будем выносить на совет директоров. Также там 
будут вопросы по комфортному быту спортсменов в раздевалках, в 
принимающих городах: у команд сейчас сложный график, много перелетов, 
команды много вещей и экипировки вынуждены возить с собой, поэтому здесь 
клубы-хозяева должны делать комфортные раздевалки, - передает слова 
Морозова корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5350244-prezident-khl-hotim-snizit-
vozrast-nsa-i-ogranichit-chislo-perepodpisanij-kontraktov.html 

К заголовкам сообщений 

Глава КХЛ рассказал о возможных изменениях условий для получения 
игроками статуса НСА (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов высказался об идее получения статуса 
неограниченно свободного агента (НСА), если игрок до 23 лет сыграл меньше 50 
матчей. 
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"Мы обсуждали этот вопрос с Ассоциацией хоккейных агентов. У них была такая 
идея, но на данный момент мы хотим поменять то, что уже работает - статус 
НСА. Надо определиться, какое количество матчей должен сыграть игрок, чтобы 
получить этот статус. 
Сейчас становишься НСА в 28 лет, если не сыграл 250 матчей. Будем это 
прорабатывать, но это предложение агентов мы не вынесли на рабочую группу, 
потому что посчитали, что на данный момент, если игрок мало играет, почему он 
не может становиться НСА в раннем возрасте? У нас есть механизм, мы все 
делаем, чтобы переходов было больше. Мы внесли в стратегию снижение заявки 
командированных игроков с 40 человек до 15. Этим летом, думаю, мы ощутим, 
что рынок будет живой и будет больше переходов. Если игрок не попадает в 
число 15, он с агентом уже должен думать, выбирать. 
Вопрос об особом статусе вратарей, которые не могут провести 68 матчей за 
сезон, как полевые, сегодня не обсуждался. Но мы учитываем, что у вратарей 
меньше игр. Сейчас главное понять, готовы ли клубы в принципе, как они видят 
эту ситуацию. Потом можно будет просчитать количество матчей для вратарей", 
- передает слова Морозова корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5350336-glava-khl-rasskazal-o-
vozmozhnyh-izmeneniyah-uslovij-dlya-polucheniya-igrokami-statusa-nsa.html 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ рассказали о планах понизить возраст НСА (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов сообщил, что лига планирует понизить средний 
возраст неограниченно свободных агентов.  
"У нас прошла рабочая группа с клубами, где мы детально проработали вопрос 
переподписания контрактов и сдвиг возраста НСА. Сейчас это 29 лет. Мы хотим 
его понизить. Клубам предложили разные варианты: 26, 27, 28 лет - чтобы игрок 
в этом возрасте сам выбира л, где продолжит карьеру. Голоса разделились, но 
большинство поддерживает, что надо что-то менять", - сказал Морозов.  
Сейчас статус НСА получают все хоккеисты без действующих контрактов, 
достигшие 29-летнего возраста (по году рождения), либо 28-летние (по году 
рождения) хоккеисты, сыгравшие в КХЛ более 250 матчей.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-khl-rasskazali-o-planah-ponizit-
vozrast-nsa-2155238/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ предложила игрокам получать статус НСА в 27 лет. Сейчас - в 29 лет 
или 28 при 250 матчах в лиге (Sports.ru, Москва, 8 декабря 2023) 
КХЛ намерена понизить возраст получения игроком статуса свободного агента.  
Данный вопрос обсуждался на совещании руководителей клубов лиги. 
На данный момент игрок может получить статус неограниченно свободного 
агента в 29 лет или в 28 лет при проведении 250 матчей. 
"У нас была рабочая группа, где мы детально прорабатывали вопрос сдвига 
возраста неограниченно свободного агента с 28 до 27 лет. Мы хотим понизить 
возраст 
Были предложения снизить возраст до 26 лет. Вопрос на доработке. Мы 
проведем еще одно голосование, так как голоса разделились. 
Большинство поддерживает, что надо что-то менять, и мы направим свои 
предложения", - сказал президент КХЛ Алексей Морозов.  
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https://www.sports.ru/hockey/1115693948-kxl-predlozhila-igrokam-poluchat-status-
nsa.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ предложила понизить возраст, с которого игроки будут 
неограниченно свободными агентами (ТАСС, Москва, 8 декабря 2023) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) предложила понизить возраст, с которого 
игроки будут становиться неограниченно свободными агентами. Об этом 
журналистам рассказал президент КХЛ Алексей Морозов.  
Предлагается понизить возраст с 28 до 27 лет. Совет руководителей клубов лиги 
прошел в пятницу.  
"У нас была рабочая группа, где мы детально прорабатывали вопрос сдвига 
возраста неограниченно свободного агента с 28 до 27 лет, мы хотим понизить 
возраст", - сказал Морозов.  
"Были предложения снизить возраст до 26 лет. Вопрос на доработке, мы 
проведем еще одно голосование, так как голоса разделились. Большинство 
поддерживает, что надо что-то менять, и мы направим свои предложения", - 
отметил президент КХЛ.  
Также глава лиги рассказал о том, что были предложены изменения условий по 
обмену игроками. "Лига предложила обменивать не более трех игроков за сезон 
и переподписывать не более двух игроков, чтобы исключить лазейки, с помощью 
которых пытаются обойти потолок зарплат, - заявил Морозов. - Заявка 
командированных игроков снижается с 30 до 15, и мы ощутим этим летом, что 
будет больше переходов, и тогда клубы должны присматриваться к обмену".  

https://tass.ru/sport/19494039 

К заголовкам сообщений 

Морозов: предложили сделать лимит на переподписание контрактов до 2-
х человек (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов рассказал о возможном сокращении 
возможного количества переподписанных контрактов.  
"Была рабочая группа с клубами, где мы детально проработали этот вопрос. 
Хотим понизить возраст свободных агентов, чтобы игроки могли становиться ими 
в 26 лет. Голоса разделились. Большинство не хочет оставлять возраст 28 лет. 
Также предложили установить лимит на переподписание контрактов до двух 
человек на повышение и понижение.  
Оставили такой люфт, потому что кто-то выстреливает, кто-то наоборот, 
неудачный сезон проводит. Формируем список предложений Совету 
директоров", - сказал Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/499422-
Morozov_predlozhili_sdelat_limit_na_perepodpisanie_kontraktov_do_2_h_chelovek 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ прокомментировали возможное создание профсоюза игроков 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов объяснил, почему в России нет профсоюза 
игроков.  
"В России уже создавался профсоюз. Не все игроки были довольны этим 
механизмом. В нашей стратегии мы пошли другим путем. Игроки - наш основной 
капитал, который популяризирует наш продукт. С этого года появился новый 
департамент, который занимается взаимоде йствием с игроками. Его возглавил 
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Сергей Гимаев. Он занимается всеми вопросами. Мы не собираем ни с кого 
взносы. Это наш долг - уделять больше внимания и контактировать с игроками", 
- сказал Морозов.  
Также Морозов высказался о возможном продлении срока дедлайна.  
" Ни один руководитель на совещании не озвучил предложение о продлении 
срока дедлайна. 27 декабря - хорошая дата, с ней все сработались. После нее 
переходы запрещены. Возможно, мы пересмотрим эту дату, если чемпионат 
закончится позже ", - добавил Морозов.  
В июле этого года в КХЛ создали департамент по взаимодействию с игроками 
клубов лиги.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-khl-prokommentirovali-vozmozhnoe-
sozdanie-profsoyuza-igrokov-2155257/ 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ прокомментировали возможное создание профсоюза игроков 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов объяснил, почему в России нет профсоюза 
игроков. 
"В России уже создавался профсоюз. Не все игроки были довольны этим 
механизмом. В нашей стратегии мы пошли другим путем. Игроки - наш основной 
капитал, который популяризирует наш продукт. С этого года появился новый 
департамент, который занимается взаимодействием с игроками. Его возглавил 
Сергей Гимаев. Он занимается всеми вопросами. Мы не собираем ни с кого 
взносы. Это наш долг - уделять больше внимания и контактировать с игроками", 
- сказал Морозов. 
Также Морозов высказался о возможном продлении срока дедлайна. 
"Ни один руководитель на совещании не озвучил предложение о продлении 
срока дедлайна. 27 декабря - хорошая дата, с ней все сработались. После нее 
переходы запрещены. Возможно, мы пересмотрим эту дату, если чемпионат 
закончится позже", - добавил Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/499427-
V_KHL_prokommentirovali_vozmozhnoe_sozdanie_profsojuza_igrokov 

К заголовкам сообщений 

Решение об участии России на ЧМ-2025 будет принято весной 2024-го 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Решение об участии России на ЧМ-2025 будет принято весной 2024 года. 
Об этом объявил президент Континентальной хоккейной лиги Алексей Морозов. 
Также он порассуждал о сдвиге даты дедлайна в случае изменения временных 
рамок следующего сезона. 
"До сих пор считаем, что 27 декабря - хорошая дата для дедлайна. С ней все уже 
сработались, ее все понимают. После нее переходы запрещены, команды 
спокойно готовятся к плей-офф. Возможно мы пересмотрим эту дату, если 
чемпионат будет заканчиваться позже. Можно ли возможное продление сезона 
до 15 мая расценивать как первый шаг к независимости от ФХР? Нет, нельзя. 
ФХР делегирует нам права на чемпионат. Мы должны запросить о нее 
возможность переноса. Сборная в мае делает свое турне, нужно согласовать, 
как это будет выглядеть. Сегодня мне в Федерации сказали, что в марте или 
апреле будет решение насчет того, примет ли сборная России участие на ЧМ-
2025. Если мы договоримся с ФХР, то будем сдвигать сезон. Для нас это будет в 
плюс. Хочется, чтобы в мае, в хорошую погоду, болельщики могли бы 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-khl-prokommentirovali-vozmozhnoe-sozdanie-profsoyuza-igrokov-2155257/
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наслаждаться хоккеем, а клубы организовывали поддержку своих команд", - 
сказал Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/499420-
Reshenie_ob_uchastii_Rossii_na_ChM_2025_budet_prinyato_vesnoj_2024_go 

К заголовкам сообщений 

КХЛ рекомендовала клубам провести финал Куба Гагарина в мае 
(Российская газета (rg.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
На прошедшем заседании руководителей клубов КХЛ было предложено в 
следующем сезоне провести финальную серию Кубка Гагарина в мае. 
В пятницу в Санкт-Петербурге прошло совещание руководителей клубов, на 
котором обсудили возможные изменения в регламенте лиги. 
Одним из них станут сроки проведения регулярного чемпионата и серии плей-
офф Кубка Гагарина. На голосование будет внесен проект календаря, согласно 
которому следующий сезон стартует 5 сентября, а завершится 15 марта. 
Проведение финальной серии Кубка Гагарина запланировано на начало мая. 
"Эта структура продлит регулярный чемпионат на десять игровых дней, позволив 
сделать календарь более ритмичным при сохранении 68 матчей для каждой 
команды. Проведение Матча Звезд КХЛ будет перенесено на начало февраля", 
- говорится в сообщении на сайте КХЛ. 
Также на обсуждение будет вынесен и лимит на легионеров. С нынешнего сезона 
их количество сокращено с пяти до трех в каждой команде. Планируется 
проведение голосования клубов, и если по его итогам будут поддержаны 
изменения, то лига проработает данный вопрос с Министерством спорта РФ.  

https://rg.ru/2023/12/08/khl-rekomendovala-klubam-provesti-final-kuba-gagarina-v-
mae.html 

К заголовкам сообщений 

Возможность проведения финальной серии КГ в мае будет вынесена на 
голосование клубов КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Сегодня, 8 декабря 2023 года, в Санкт-Петербурге за день до старта Фонбет 
Матча звезд КХЛ - 2023 состоялось совещание руководителей клубов, на 
котором обсудили возможные изменения в регламенте лиги. 
Как сообщает пресс-служба КХЛ, в частности, на голосование клубов будет 
вынесен проект изменения структуры календаря, который подразумевает старт 
регулярного чемпионата 5 сентября, его окончание 15 марта и проведение 
финальной серии Кубка Гагарина в начале мая. 
Данная структура продлит регулярный чемпионат на 10 игровых дней, позволив 
сделать календарь более ритмичным при сохранении 68 матчей для каждой 
команды. Также сообщается, что проведение Матча звезд КХЛ будет перенесено 
на начало февраля.  

https://www.championat.com/hockey/news-5350190-vozmozhnost-provedeniya-
finalnoj-serii-kg-v-mae-budet-vynesena-na-golosovanie-klubov-khl.html 

Похожие сообщения (3): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 8 декабря 2023 

• ИА Regnum, Москва, 8 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/news/show/499420-Reshenie_ob_uchastii_Rossii_na_ChM_2025_budet_prinyato_vesnoj_2024_go
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"КХЛ планирует провести следующий сезон с 5 сентября по 15 мая" - 
Морозов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
"КХЛ планирует провести следующий сезон с 5 сентября по 15 мая" - Морозов  
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов не 
исключил, что следующий сезон может пройти в период с 5 сентября по 15 мая. 
В пятницу в Санкт-Петербурге прошло общее собрание руководителей клубов 
КХЛ. 
 - Мы сегодня обсудили следующий сезон по датам. Хотим играть до 15 мая, 
чтобы в этот день был финал. Мы детально рассказали все клубам, теперь ждем 
голосования. Хотим начать следующий сезон 5 сентября и закончить 15 мая, - 
передает слова Морозова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991369_KKhL_planirujet_provesti_sleduj
ushhij_sezon_s_5_sentabra_po_15_maja__Morozov 

К заголовкам сообщений 

КХЛ хочет закончить следующий чемпионат 15 мая (Sport24.ru, Москва, 8 
декабря 2023) 
На совещании руководителей клубов КХЛ состоялось обсуждение сроков 
проведения следующего чемпионата.  
Планируется начать сезон 5 сентября, завершить регулярный чемпионат 15 
марта, а плей-офф - 15 мая. Об этом сообщил президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://sport24.ru/hockey/news-602801-kkhl-khochet-zakonchit-sleduyushchiy-
chempionat-15maya 

К заголовкам сообщений 

КХЛ планирует начать сезон 5-го сентября и завершить его 15 мая (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 декабря 2023) 
Стали известны сроки проведения следующего сезона КХЛ.  
"Обсудили следующий сезон по датам. Представили детальный план, что 
сделать, чтобы играть до 15 мая. В эти даты должен заканчиваться финал. 
Мы предложили, чтобы сезон начался 5 сентября. Предложили наш подробный 
план клуба для голосования", - передает слова президента КХЛ Алексея 
Морозова "БИЗНЕС Online".  
Напомним, что сезон 2023/2024 начался 1-го сентября и завершится в апреле.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289990 

К заголовкам сообщений 

7 клубов КХЛ привлекают бюджетные деньги для расходов: "Проводится 
работа по привлечению спонсоров для замещения" (Sports.ru, Москва, 8 
декабря 2023) 
Семь клубов КХЛ используют региональные бюджеты для покрытия расходов.  
КХЛ по итогам совещания руководителей клубов рассказала о бюджетах команд. 
"Лига отмечает прирост собственных коммерческих доходов у всех клубов. 
В первую очередь это связано с получением возможности с сезона-2022/2023 
привлекать букмекерские компании в качестве партнеров, формированием и 
разработкой среднесрочных коммерческих стратегий, а также снятием ковидных 
ограничений. 
Другой стратегической задачей остается постепенный отказ клубов КХЛ от 
бюджетного финансирования. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991369_KKhL_planirujet_provesti_sledujushhij_sezon_s_5_sentabra_po_15_maja__Morozov
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В сезоне-2023/2024 семь клубов в разных объемах привлекают для покрытия 
расходов региональные бюджеты. Проводится работа по привлечению компаний 
спонсоров для замещения такого финансирования.  
В целях повышения спортивной конкуренции за счет сближения финансовых 
возможностей команд с этого сезона был сокращен ряд льгот по потолку 
заработных плат и после "годовой приостановки" продолжено поднятие 
минимального размера пола заработных плат. 
Это обеспечило не только сближение бюджетов, но и рост совокупного объема 
расходов всех клубов на оплату труда на 13%, что компенсирует инфляционные 
и курсовые колебания", - поделились информацией лига.  

https://www.sports.ru/hockey/1115693835-sem-klubov-kxl-privlekayut-byudzhetnye-
dengi-provoditsya-rabota-po-pri.html 

Похожие сообщения (1): 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 8 декабря 
2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ может изменить лимит на легионеров: "В случае поддержки со 
стороны клубов лига проработает данный вопрос с Министерством 
спорта" (Sports.ru, Москва, 8 декабря 2023) 
КХЛ может изменить лимит на легионеров.  
8 декабря в Санкт-Петербурге прошло совещание руководителей клубов, на 
котором обсудили возможные изменения в регламенте лиги. 
На обсуждение был вынесен вопрос по количеству легионеров. 
"В текущем сезоне оно было сокращено с пяти до трех. Сейчас в 20 российских 
командах на контрактах находится 58 легионеров, в прошлом сезоне, при лимите 
в пять человек, в 19 командах после окончания периода дозаявок было 54 
легионера. 
По итогам совещания будет проведено голосование клубов, в случае поддержки 
со стороны клубов изменений в существующий лимит лига проработает данный 
вопрос с Министерством спорта РФ", - говорится на сайте Фонбет Чемпионата 
КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115693641-kxl-mozhet-izmenit-limit-na-legionerov-v-
sluchae-podderzhki-so-storony.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ предложила клубам начать следующий сезон 5 сентября и закончить 
15 мая (ТАСС, Москва, 8 декабря 2023) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) предложила клубам начать сезон-2024/25 
5 сентября и завершить его 15 мая. Об этом ТАСС сообщил источник.  
Сообщается, что предсезонный сбор должен начинаться 1 августа. Регулярный 
чемпионат продлится до 15 марта.  
"КХЛ рекомендовала клубам календарь [матчей] с 5 сентября по 15 мая. 
Голосование состоится в другой день", - сообщил собеседник агентства.  
Сезон КХЛ сейчас завершается не позже 30 апреля. Это связано с подготовкой 
сборных к чемпионату мира, а также с тем, что до 30 апреля действуют контракты 
хоккеистов. Ранее о том, что клубы обсудят идею продления сезона, в интервью 
ТАСС рассказал президент лиги Алексей Морозов.  

https://tass.ru/sport/19493237 
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Похожие сообщения (2): 

• Sports.kz, Караганда, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Морозов о продлении сезона КХЛ: "Для нас плюсы - но это не назвать 
независимостью от ФХР. Вы давно говорили, что хочется хоккей в мае, в 
хорошую погоду" (Sports.ru, Москва, 9 декабря 2023) 
Алексей Морозов высказался о возможном продлении чемпионата КХЛ.  
Ранее, что КХЛ может изменить сроки проведения чемпионата. 
Проект изменения структуры календаря подразумевает старт регулярного 
чемпионата 5 сентября, его окончание 15 марта и проведение финальной серии 
Кубка Гагарина в начале мая. 
- Продление сезона до 15 мая - первый шаг к независимости от ФХР?  
- Это нельзя назвать независимостью. Во-первых, у нас делегирование прав на 
чемпионат, оно заканчивается 30 апреля. Мы должны будем запросить перенос 
у ФХР. 
И сборная в мае делает свое турне, мы должны согласовать, что тоже можем 
играть в мае и как это будет выглядеть, параллельно или нет. 
Только в марте-апреле будет решение о том, примет ли сборная России участие 
на ЧМ-2025. Так что уже к концу этого сезона мы будем понимать. 
Если договоримся с ФХР и клубы поддержат, то будем все прорабатывать, 
сдвигать, радовать болельщиков. 
Для нас это будут плюсы, вы давно говорили, что хочется хоккей в мае, в 
хорошую погоду. 
Чтобы болельщики наслаждались и клубы могли организовывать фан-зоны в 
поддержку своих команд, - сказал президент КХЛ Алексей Морозов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115694339-morozov-o-prodlenii-sezona-kxl-dlya-nas-
eto-plyusy.html 

К заголовкам сообщений 

Президент КХЛ заявил о желании проводить сезон-2024/2025 до середины 
мая (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов заявил о намерении со следующего сезона 
проводить соревнования в лиге до середины мая. 
"Мы обсудили следующий сезон, прорабатывали этот вопрос с Федерацией 
хоккея России и сейчас детально представили, что нам надо сделать для того, 
чтобы нам играть до 15 мая. В принципе мы соберем голосование клубов. 
Сегодня детально все рассказали. Если вкратце, то хотим, чтобы сезон 
начинался в пятых числах сентября и заканчивался 15 мая", - передает слова 
Морозова корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 
Напомним, сегодня, 8 декабря 2023 года, в Санкт-Петербурге за день до старта 
Фонбет Матча звезд КХЛ - 2023 состоялось совещание руководителей клубов, на 
котором обсудили возможные изменения в регламенте лиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-5350208-prezident-khl-zayavil-o-zhelanii-
provodit-sezon-2024-2025-do-serediny-maya.html 

К заголовкам сообщений 

"Наши спортсмены не должны подписывать бумаги, в которых осуждают 
свою страну. Это недопустимо" - Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
8 декабря 2023) 

https://www.sports.kz/news/baryis-uznal-o-jelanii-khl-izmenit-chempionat
https://www.sports.ru/hockey/1115694339-morozov-o-prodlenii-sezona-kxl-dlya-nas-eto-plyusy.html
https://www.sports.ru/hockey/1115694339-morozov-o-prodlenii-sezona-kxl-dlya-nas-eto-plyusy.html
https://www.championat.com/hockey/news-5350208-prezident-khl-zayavil-o-zhelanii-provodit-sezon-2024-2025-do-serediny-maya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5350208-prezident-khl-zayavil-o-zhelanii-provodit-sezon-2024-2025-do-serediny-maya.html


 

 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что российские спортсмены не 
должны подписывать никакие бумаги для участия в Олимпийских играх в 
Париже, если в них будет содержаться требование осуждать свою страну. 
Ранее в пятницу Международный олимпийский комитет (МОК) объявил о допуске 
российских спортсменов на ОИ-2024 в нейтральном индивидуальном статусе, 
без флага, гимна и национальной символики. Российские спортсмены, 
допущенные до Олимпийских игр-2024 в Париже, также обязаны подписать 
обновленные условия участия в турнире, в них содержится обязательство 
соблюдать Олимпийскую хартию, в том числе "миротворческую миссию 
олимпийского движения". 
 - Сейчас МОК объявил о том, что российские спортсмены, которые прошли 
отбор, будут допущены на Олимпиаду-2024 в индивидуальном нейтральном 
статусе. Как вы относитесь к этому решению? 
 - Надо смотреть условия допуска. Главное, чтобы это с точки зрения здравого 
смысла было правильно. Чтобы каждый мог высказывать свое мнение. И тут не 
должно быть политики. Наши спортсмены не должны подписывать бумаги, в 
которых осуждают свою страну. Это недопустимо. 
Да, если наших спортсменов приглашают на Олимпиаду, это хорошо. Но надо 
детально изучать все бумаги. В целом мы все хотим участвовать в 
международных турнирах. И чем быстрее это произойдет, тем лучше для всех, - 
сказал Ротенберг "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI1991411_Nashi_sportsmeny_ne_
dolzhny_podpisyvat_bumagi_v_kotoryh_osuzhdajut_svoju_stranu_Eto_nedopustimo
__Rotenberg 

К заголовкам сообщений 

"На сборную России хочет прийти каждый болельщик, это крайне важно". 
Ротенберг - о календаре сезона КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 
декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что календарь следующего 
сезона КХЛ необходимо проработать с возможностью проведения матчей 
сборной России. 
Ранее Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий 
Курбатов не исключил, что сроки проведения Фонбет Чемпионата КХЛ могут 
быть изменены из-за отстранения национальной команды от участия в 
международных турнирах. Президент КХЛ Алексей Морозов отмечал, что 
следующий сезон может пройти в период с 5 сентября по 15 мая. 
 - Если сезон КХЛ сдвинется на май, получается, сборная России не сможет 
провести серию с белорусами?  
 - Это надо все детально прорабатывать, обсуждая со всеми клубами. Конечно, 
для сборной России важно играть. Очень важно, чтобы в регионах наши 
болельщики видели свою сборную. Это необходимость для всех, чтобы в каждом 
городе болельщик мог увидеть свою национальную команду. Это поднимает 
всеобщий дух, тут и патриотизм каждого. На сборную хочет прийти каждый 
болельщик. Это крайне важно. 
 - Может ли ФХР сделать жесткое окно в мае, когда будет играть сборная и куда 
не может заходить сезон КХЛ?  
 - Поймите правильно - мы ездим в Челябинск, Тулу, готовы приехать в Омск, и 
везде будут аншлаги. Сборную России очень любят в нашей стране. Сборная 
должна жить. 
 - К тому же открываются новые арены.  

https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI1991411_Nashi_sportsmeny_ne_dolzhny_podpisyvat_bumagi_v_kotoryh_osuzhdajut_svoju_stranu_Eto_nedopustimo__Rotenberg
https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI1991411_Nashi_sportsmeny_ne_dolzhny_podpisyvat_bumagi_v_kotoryh_osuzhdajut_svoju_stranu_Eto_nedopustimo__Rotenberg
https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI1991411_Nashi_sportsmeny_ne_dolzhny_podpisyvat_bumagi_v_kotoryh_osuzhdajut_svoju_stranu_Eto_nedopustimo__Rotenberg


 

 

 - Обсуждаются варианты, что сборная России в этом году приедет и в Омск, и в 
Новосибирск. По поводу окна - нужно эту деталь обсуждать. Но самое важное, 
чтобы были игры сборной, и люди могли бы ходить на свою любимую команду, - 
сказал Ротенберг "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991419_Na_sbornuju_Rossii_khochet_pr
ijti_kazhdyj_bolelshhik_eto_krajne_vazhno_Rotenberg__o_kalendare_sezona_KKhL 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 8 декабря 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Баширов - о Пустозерове: "Его представители предлагали обмен" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 декабря 2023) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов после заседания 
Совета директоров КХЛ опроверг информацию об обмене форварда Алексея 
Пустозерова. 
- После прошлого Матча звезд вы отмечали, что обсуждения затянулись. В этот 
раз все прошло быстрее? 
- В том году мы готовились к дискуссии по лимиту, хотя его уже приняли. Причем 
без ведома клубов. Сейчас легионерам раздаются паспорта и ограничения 
превратились в профанацию. На этом фоне Минспорта готов к дискуссии, это 
уже здорово.  
- Что еще из важного обсудили? 
- Вопросы по отъезду молодежи и продлению чемпионата на две недели. Видно, 
что лига готова менять ситуацию, но есть площадки, на которых некоторые люди 
выражают желание оставить все как есть.  
- Вы и Радий Хабиров (Глава республики Башкортостан - ред.) летом настояли, 
чтобы Козлов остался. Довольны этим решением? 
- Если оценивать по сегодняшней ситуации, то да. Козлов отличается тем, что он 
быстро делает выводы, неконсервативен. И даже по ходу сезона он сменил 
стиль хоккея с осторожного на более быстрый.  
- Довольны ли вы подписаниями легионеров? 
- Да, мы угадали на 90%. Хотели подписать иностранцев, которые точно сильнее 
местных и нам помогут. 
- Насколько верна информация об обмене Пустозерова? 
- Его представители предлагали обмен, чтобы игрок сменил обстановку. Мы 
верим в Алексея. Это наш воспитанник, надеемся, что он принесет клубу пользу. 
- Будете ли возвращать его из "Тороса"? 
- Когда он сказал, что нужно сменить обстановку, мы помогли ему. Но травмы 
помешали набрать форму. Он обязательно получит свой шанс.  
- Вы обменяли Аймурзина в "Северсталь", он недавно получил тяжелую травму 
в матче с "Ак Барсом". Общались с ним? 
Да, позвонил, спросил о состоянии. Он говорил, что сильно ударился затылком. 
Я ему сказал: "Видишь, "Ак Барс" не забывает, что ты из "Салавата Юлаева", 
поэтому за тобой гоняются", - передает слова Баширова корреспондент 
"БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289993 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991419_Na_sbornuju_Rossii_khochet_prijti_kazhdyj_bolelshhik_eto_krajne_vazhno_Rotenberg__o_kalendare_sezona_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991419_Na_sbornuju_Rossii_khochet_prijti_kazhdyj_bolelshhik_eto_krajne_vazhno_Rotenberg__o_kalendare_sezona_KKhL
https://www.sports.ru/hockey/1115693810-rotenberg-o-sdvige-sezona-kxl-bolelshhik-xochet-prijti-na-sbornuyu.html
https://belarushockey.com/eurotour/news_list8/2023/12/08/roman-rotenberg-o-serii-so-sbornoj-belarusi-esli-kalendar-khl-sdvinetsja/
https://sport.business-gazeta.ru/article/289993


 

 

Гендиректор "Торпедо": ФХР не возражает против нового варианта 
календаря КХЛ (ТАСС, Москва, 8 декабря 2023) 
Федерация хоккея России (ФХР) не против нового проекта календаря сезона 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом ТАСС сообщил гендиректор 
нижегородского "Торпедо" Александр Харламов.  
Ранее источник ТАСС сообщил, что КХЛ рекомендовала клубам календарь, при 
котором сезон начинался бы 5 сентября и заканчивался 15 мая.  
"КХЛ предложила два варианта календаря. Один из вариантов - с 5 сентября. 
ФХР не против этого варианта, но вопрос связан с казахстанской федерацией 
хоккея", - сказал Харламов.  
Другой вариант, предложенный КХЛ, подразумевает сохранение нынешней 
модели календаря, при которой сезон начинается 1-2 сентября и заканчивается 
не позднее 30 апреля.  
Сезон КХЛ сейчас завершается не позже 30 апреля в связи с подготовкой 
сборных к чемпионату мира, а также с тем, что до 30 апреля действуют контракты 
хоккеистов. Ранее о том, что клубы обсудят идею продления сезона, в интервью 
ТАСС рассказал президент лиги Алексей Морозов.  
28 февраля 2022 года было объявлено, что в связи с событиями на Украине 
Международная федерация хоккея (IIHF) отстранила российские и белорусские 
команды от выступления на соревнованиях под своей эгидой. Сборная 
Казахстана выступает на чемпионате мира. В КХЛ выступает астанинский клуб 
"Барыс".  

https://tass.ru/sport/19493537 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Жамнов поддержал идею проведения следующего сезона КХЛ с 5 
сентября по 15 мая (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Алексей Жамнов заявил 
"Матч ТВ", что поддерживает идею проведения следующего сезона КХЛ с 5 
сентября по 15 мая. 
Ранее президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов не 
исключил, что следующий сезон может пройти в период с 5 сентября по 15 мая. 
 - Есть смысл переносить матчи плей-офф на май?  
 - Пока нас не пустили на чемпионат мира. Когда нас пустят, никто не знает. 
Имеете в виду, сделать сезон чуть длиннее? 
 - Да. Есть конкретное предложение играть в следующем сезоне с 5 сентября по 
15 мая.  
 - Я тоже думаю, что это правильно. Не вижу никаких проблем. Будет больше 
времени на восстановление самим игрокам. Будет меньше травм. Давайте 
начистоту. У нас большие перелеты. Очень большая разница часовых поясов. 
Все равно накапливается какая-то усталость. Поэтому было бы замечательно, 
если сезон будет чуть длиннее. Я - за. Буду голосовать за это, если меня спросят, 
- сказал Жамнов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991506_Zhamnov_podderzhal_ideju_pro
vedenija_sledujushhego_sezona_KKhL_s_5_sentabra_po_15_maja 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/19493537
https://allhockey.ru/news/show/499424-Gendirektor_Torpedo_FHR_ne_vozrazhaet_protiv_novogo_varianta_kalendarya_KHL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991506_Zhamnov_podderzhal_ideju_provedenija_sledujushhego_sezona_KKhL_s_5_sentabra_po_15_maja
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991506_Zhamnov_podderzhal_ideju_provedenija_sledujushhego_sezona_KKhL_s_5_sentabra_po_15_maja


 

 

Руководители клубов КХЛ планируют ввести лимит на число 
перезаключений контрактов по ходу сезона - не более 3 на команду 
(Михаил Зислис) (Sports.ru, Москва, 8 декабря 2023) 
Руководители клубов КХЛ планируют ввести лимит на переподписания по ходу 
сезона.  
"Еще не прибыл в Санкт-Петербург, но уже узнал, что сегодня одним из пунктов 
обсуждения на совещании руководителей клубов КХЛ станет ограничение на 
количество игроков, с которыми можно переподписывать контракты в течение 
сезона. 
В планах - не более трех человек на команду. Еще запретить бы это делать с 
понижением зарплаты. Видимо, не все сразу", - написал журналист "Спорт-
Экспресса" в телеграм-канале.  
По нынешним правилам клубы КХЛ могут перезаключать контракты с игроками 
по ходу сезона как в сторону увеличения зарплаты, так и понижения.  
Источник - телеграм-канал Михаила Зислиса 

https://www.sports.ru/hockey/1115692584-rukovoditeli-klubov-kxl-planiruyut-vvesti-
limit-na-kolichestvo-perezak.html 

Похожие сообщения (2): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 8 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Амура" - о легионерах: если лимит будет вообще отменен, 
тем лучше (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Генеральный менеджер "Амура" Вадим Покотило высказался о возможном 
продлении сезона КХЛ до мая, а также не стал скрывать негативного отношения 
к лимиту на легионеров в лиге. 
"Планируемые сроки проведения нового чемпионата? На первый взгляд много 
преимуществ, будет больше пауз между играми, будет три паузы в чемпионате. 
И игроки летающих команд, особенно "Амура", будут лучше восстанавливаться 
от травм. В этом плане будет однозначно лучше, особенно, если переваливать 
до середины мая, то там и майские праздники, и выходные, для людей тут одни 
только плюсы. Я тут в принципе не вижу минусов. 
Легионеры? Для "Амура", если лимит будет вообще отменен, тем лучше", - 
сказал Покотило в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием 
Сторожевым. 
Напомним, сегодня, 8 декабря 2023 года, в Санкт-Петербурге за день до старта 
Фонбет Матча звезд КХЛ - 2023 состоялось совещание руководителей клубов, на 
котором обсудили возможные изменения в регламенте лиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-5350344-genmenedzher-amura-o-
legionerah-esli-limit-budet-voobsche-otmenyon-tem-luchshe.html 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Салавата": "Легионерам раздаются паспорта - ограничения 
превратились в профанацию. КХЛ готова менять ситуацию, но есть 
площадки, где люди желают оставить все как есть" (Sports.ru, Москва, 8 
декабря 2023) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" высказался о лимите на легионеров 
в КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115692584-rukovoditeli-klubov-kxl-planiruyut-vvesti-limit-na-kolichestvo-perezak.html
https://www.sports.ru/hockey/1115692584-rukovoditeli-klubov-kxl-planiruyut-vvesti-limit-na-kolichestvo-perezak.html
https://www.livesport.ru/hockey/2023/12/08/khl_kontrakt/
https://allhockey.ru/news/show/499357-Rukovoditeli_klubov_KHL_hotyat_vvesti_limit_na_chislo_perezakljuchenij_kontraktov
https://www.championat.com/hockey/news-5350344-genmenedzher-amura-o-legionerah-esli-limit-budet-voobsche-otmenyon-tem-luchshe.html
https://www.championat.com/hockey/news-5350344-genmenedzher-amura-o-legionerah-esli-limit-budet-voobsche-otmenyon-tem-luchshe.html


 

 

- После прошлого Матча звезд вы отмечали, что обсуждения затянулись. В этот 
раз все прошло быстрее?  
- В том году мы готовились к дискуссии по лимиту, хотя его уже приняли. Причем 
без ведома клубов. 
Сейчас легионерам раздаются паспорта и ограничения превратились в 
профанацию. На этом фоне Минспорта готов к дискуссии. Это уже здорово.  
- Что еще из важного обсудили?  
- Вопросы по отъезду молодежи и продлению чемпионата на две недели. 
Видно, что лига готова менять ситуацию, но есть площадки, на которых 
некоторые люди выражают желание оставить все как есть.  

https://www.sports.ru/hockey/1115693903-gendirektor-salavata-legioneram-
razdayutsya-pasporta-ogranicheniya-pre.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Канаков: иллюзий не строили, что сразу возьмем все вершины (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Директор "Северстали" Николай Канаков прокомментировал итоги Совещания 
руководителей клубов КХЛ.  
"На собрании никаких решений принято не было. Были анонсы календаря, даты 
сборов предсезонных и нововведений по итогам рабочей группы. Например, по 
ряду изменений в правовом регламенте. У нас актуальный вопрос - это пол 
зарплат. Для нас нормально, что пол зарплат увеличивается, мы будем 
следовать этому. Но есть ограничения по полу зарплат, например, что на момент 
заявки на сезон должно быть 90% от пола зарплат выполнено, а к 27 декабря - 
100%. У нас своя позиция в том, что состав нашего клуба - самый молодой. 
Невозможно молодым платить такие суммы, чтобы попадать в пол. Мы ищем 
соратников. Стараемся аргументировать свою позицию. 
Первая половина сезона? У нас поменялся весь тренерский штаб, команда 
омолодилась. Иллюзий не строили, что сразу возьмем все вершины. Сравнивая 
прошлый сезон, где был пятилетний этап Разина, мы сейчас по итогам ноября - 
статистика и набранные очки, идем выше, чем в прошлом сезоне. Потенциал 
есть. Вверх идущий тренд тоже есть. 
Идет запланированная перестройка? Да, об этом объявил в самом начале 
сезона. У нас была пресс-конференция перед началом сезона, где я открыто 
сказал, что для хоккейного клуба "Северсталь" это новый сезон во всех смыслах. 
Мы пошли на модернизацию нашего хоккея - стиль игры, связанный с тренером. 
И молодых еще больше стало", - приводит слова Канакова корреспондент 
AllHockey.Ru Самир Арар. 

https://allhockey.ru/news/show/499431-
Kanakov_illjuzij_ne_stroili_chto_srazu_voz_mem_vse_vershiny 

К заголовкам сообщений 

КХЛ готовит нововведения в регламент. И опять это стрельба по клубам и 
игрокам (Sports.ru/tribuna, Москва, 8 декабря 2023) 
Агенты прогибают целую лигу. Разносим КХЛ по фактам. 
Возможно, уже в следующем сезоне КХЛ будет жить по новым правилам. Лигу в 
последнее время принято хвалить за повышение конкуренции и другие 
позитивные изменения, но вот поправки, которые хотят принять сейчас, наводят 

https://www.sports.ru/hockey/1115693903-gendirektor-salavata-legioneram-razdayutsya-pasporta-ogranicheniya-pre.html
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на мысли о том, что лига слишком сильно зависит от агентов. Во всяком случае, 
практически все изменения выгодны только "жучкам", а вредят как бедным, так и 
богатым клубам, а прежде всего - самим хоккеистам.  
Возраст НСА  
Лига предлагает снизить возраст неограниченно свободных агентов до 27 лет, и 
это решение создаст целый комплекс сложностей. 
Прежде всего, меньше возможностей сохранить игроков будет у бедных клубов, 
которые за свои активы ничего не получат. Скажем, если бы новый регламент 
действовал уже сейчас, то "Адмирал" вообще ничего не получил бы сейчас за 
Никиту Серебрякова - голкипер, блестяще отыгравший прошлый сезон, просто 
бесплатно ушел бы летом. А в следующее межсезонье аналогично могут 
ограбить, например, "Сочи" с Тянулиным, минское "Динамо" с Горбуновым или 
"Трактор" с Юртайкиным. Получается, с одной стороны мы хотим повышения 
конкуренции, с другой, просто увеличиваем выбор для богатых клубов и ставим 
в неудобную позу условных "бедняков".  
Вторая проблема - исчезновение длительных контрактов. Игроки начнут 
мигрировать из одного клуба в другой, желая получить все больше и больше 
денег. Никакого стратегического планирования, никаких династий - просто 
выбивание дополнительных миллионов для агентов, которые будут 
шантажировать клубы.  
Контракты с выпускниками школ  
Пожалуй, самый одиозный пункт. Лига предлагает свободно распределять 
выпускников школ, если те не заключили первые контракты со своими клубами. 
Получается, условный "Локомотив" (тут можно подставить название любой 
сильной школы) тратит время и деньги на воспитание игрока, а потом не 
получает за него вообще никакой компенсации! Только представьте количество 
жалоб и анархию, которая начнется в молодежном хоккее. Выходит, что ты 
можешь вообще не вкладываться в подготовку собственного резерва, а потом 
абсолютно бесплатно забирать хоккеистов из других команд. 
И тут вопрос: почему лига в принципе считает себя вправе принимать такие 
решения? КХЛ не устраивает детские турниры, не тратит деньги на воспитание 
игроков, никак не помогает клубам в этом плане. С какой же стати она хочет 
получить право распределять чужие активы без учета мнения клубов?  
Плюс мы снова возвращаемся к шантажу. Выпускники - естественно, с подачи 
агентов - начнут выкручивать клубам руки, чтобы получить больше денег или 
уйти в более комфортные для себя условия. Ясно ведь, что для молодого 
хоккеиста огромная разница между, допустим, Череповцом и Москвой.  
Поставьте себя на место выпускника "Северстали": вам в определенный момент 
звонят из, допустим, ЦСКА или "Ак Барса" и говорят: "Давай мы дадим тебе пару 
миллионов, найдем работу твоим родителям, только не подписывай контракт с 
Череповцом". Что вы выберете? Скорее всего, то же, что и любой 17-летний 
парень, и "Северсталь" по итогу останется и без игрока, и без компенсации. Да, 
сейчас тоже иногда забирают детей из школ, но, во-первых, там четко прописаны 
компенсации, а во-вторых, нововведения никак не повлияют на эту ситуацию, 
просто забирать будут не выпускной, а предвыпускной год. Так мы можем 
потерять целые поколения молодых парней, которые по науськиванию агентов 
погонятся за лучшими условиями. 
Ограничение количества контрактов на сборе  
Если во время чемпионата уже несколько лет действуют жесткие ограничения на 
зарплатный фонд и размер заявки, то в межсезонье раньше все было спокойно. 
Клубы могли заключать сколько угодно просмотровых контрактов, подтягивать 
молодежь из фармов и выбирать из потенциальных новичков самых лучших.  



 

 

Со следующего лета эта вольница может прикрыться - в КХЛ хотят ограничить 
число контрактов и во время сборов. Зачем это нужно лиге - не ясно, ведь 
заявить больше 25 человек в основу, 40 человек на двусторонние контракты и 35 
- в молодежку (итого - 100 игроков для команд с фармами в ВХЛ и МХЛ) на сезон 
все равно не выйдет, а результаты летних матчей особой спортивной ценности 
не имеют.  
Получается, клубы хотят лишить возможности работать на трансферном рынке. 
Сейчас в любом случае к моменту заявки менеджеры вынуждены плотно 
работать, искать варианты и к моменту заявки оставлять 25 человек на 
односторонних контрактах. Если изменения введут, по факту мы получим 
множество НСА, чьи агенты будут шантажировать клубы, выбивая больше денег. 
А количество интересных летних обменов резко упадет - клубам больше будет 
неинтересно коммуницировать между собой и придумывать взаимовыгодные 
варианты. Вместо устоявшейся и всех устраивающей системы мы получим 
очередной виток повышения зарплат игроков, которые далеко не всегда их 
заслуживают - в особенности весной и летом, даже до старта предсезонных 
сборов.  
НСА будут в заведомо слабой позиции, ведь, с одной стороны, их агенты будут 
запрашивать непомерные зарплаты, а с другой, игроков будут намного реже 
звать на просмотр, и выбирать между несколькими клубами у них вряд ли 
получится - пойдут туда, где больше дадут. 
Летние зарплаты пойдут в "потолок"  
КХЛ планирует вносить в "потолок" зарплаты не с начала "регулярки", а с 1 мая. 
Ситуация будет такой: вы приглашаете на сбор потенциального новичка, 
заключаете с ним контракт, он тренируется с вами пару недель, а потом все 
понимают, что хоккеист не подходит. Соглашение расторгают, но выплаченные 
деньги уже уходят в "потолок". 
Это еще более явный удар по позициям свободных агентов. Сильные команды, 
у которых зарплатный фонд близок к "потолку", просто не будут звать хоккеистов 
на просмотр. Проще уж обойтись имеющимися игроками и молодежью.  
Гранды вроде "Ак Барса", ЦСКА и СКА это переживут, а вот у свободных агентов 
количество предложений снизится - и количественно и качественно. Придется 
искать новую команду среди середняков и аутсайдеров. И заведомо просить 
более низкую зарплату.  
Ограничение на переподписание контрактов  
Сейчас у клубов КХЛ есть возможность свободно переподписывать контракты с 
игроками - делать их более долгими, распределять зарплату по нескольким 
сезонам и заниматься долгосрочным строительством команды. 
Эту лазейку КХЛ хочет закрыть - и это тоже сомнительное нововведение. Во-
первых, это прямое вмешательство лиги в отношения между хоккеистами и 
клубами. Во-вторых, - очередной удар по грандам, которые строят команды на 
годы и привлекают хоккеистов за счет хорошей инфраструктуры и шанса 
выиграть Кубок Гагарина. Если игроки готовы идти на понижение ради того, 
чтобы остаться в команде - нельзя лишать их такой опции. 
Оптимизация расходов клубов всегда была одной из главных целей введения 
потолка зарплат. Но когда клубы сами начинают заниматься такой 
оптимизацией, лига бросается вставлять палки в колеса.  
Ограничение по исполнению "пола зарплат"  
Если вы думаете, что все потенциальные новшества КХЛ бьют только по 
богатым, то вот вам пример мощной подножки для бедных.  
Лига хочет ввести санкции за сиюминутное неисполнение "пола зарплат". 
Представьте, ваш клуб еле дотянул до минимального размера зарплат, но по 



 

 

ходу сезона стало ясно, что кто-то из хоккеистов совсем не тянет. Сейчас 
спокойно можно расторгнуть соглашение и поискать замену до дедлайна. А вот 
после нововведений вы моментально попадете под штраф. То есть придется 
сначала лихорадочно искать замену, а уже потом расторгать контракт "лишнего" 
хоккеиста.  
С учетом того, какой узкий сейчас рынок игроков, КХЛ вынуждает бедные клубы 
хватать первого попавшегося хоккеиста взамен того, кто откровенно провалился. 
Каков шанс, что выхваченный в спешке игрок подойдет? Ответ очевиден. 
Резюме  
КХЛ еще раз показывает, что о клубах и хоккеистах там совсем не думают. В 
надуманной попытке повысить конкуренцию (будто сейчас она низкая - 
посмотрите на таблицу!) лига просто стреляет из пулемета и по клубам, которые 
хотят развивать молодежь и работать в долгую, и по самим игрокам. Следующее 
лето будет очень тяжелым для всех свободных агентов. И спасибо за это надо 
говорить лиге.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cleanhockey/3208420.html 

К заголовкам сообщений 

Штрафы судьям, увеличение срока сезона и другое. Какие нововведения 
ждут КХЛ? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Лига готовится ужесточить лазейки в правовом регламенте и не только. 
Перед Матчем всех Звезд КХЛ прошло Совещание руководителей клубов. На 
нем поднимали ряд вопросов и изменений, которые могут коснуться лигу в 
ближайшем будущем. Эти вопросы затрагивали реализацию развития Стратегии 
лиги до 2026 года, судейство, изменение сроков проведения чемпионата и 
другое.  
В КХЛ хотят перенести сроки старта и окончания следующего сезона 
Президент лиги Алексей Морозов заявил, что КХЛ рассматривает вариант 
переноса чемпионата КХЛ. По новым задумкам начаться регулярный чемпионат 
может 5 сентября, а закончиться - 15 марта. Кубок Гагарина, в свою очередь, 
завершится в финальной серией в самом начале мая. 
По мнению управленцев, продление чемпионата до 15 мая позволит позволит 
сделать календарь более ритмичным. Однако количество в 68 матчей на первом 
этапе должно сохраниться, без увеличения. Проведение Матча Всех Звезд, в 
свою очередь, будет не в декабре, а в феврале.  
Напомним, что до этого КХЛ не решалась переносить сроки проведения 
чемпионата из-за регламента ИИХФ, который должны исполнять, как лиги, так и 
все федерации. Однако по информации журналиста Алексея Шевченко, ФХР не 
против продлить следующий сезон.  
"Сегодня мне в Федерации сказали, что в марте или апреле будет решение 
насчет того, примет ли сборная России участие на ЧМ-2025. Если мы 
договоримся с ФХР, то будем сдвигать сезон. Для нас это будет в плюс. Хочется, 
чтобы в мае, в хорошую погоду, болельщики могли бы наслаждаться хоккеем, а 
клубы организовывали поддержку своих команд", - заявил Морозов. 
 Морозов: предложили, чтобы сезон КХЛ начинался 5 сентября, а кончался 15 
мая 
Судей штрафуют 
Болельщики часто говорят о том, что судьи остаются безнаказанными. В этом 
сезоне было много спорных эпизодов и ошибок, которые лига впоследствии 
признавала. Алексей Морозов дал детали по поводу работы с рефери. В этом 
чемпионате оштрафовали уже 16 судей за их ошибки. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cleanhockey/3208420.html


 

 

"Наш главный арбитр проводит работу и отслеживает все ошибки. 16 арбитров 
были оштрафованы за свои ошибки. Эти решения выносились не СЭК, а 
Департаментом судейства КХЛ. Мы продолжаем реагировать не только на то, что 
присылают клубы, но и делаем свою работу, отслеживая судейство", - заявил 
Морозов. 
Необходимо понять, что судьи - тоже люди. Им свойственно ошибаться. И в 
качестве наказания они не только получают штрафы, но и могут пропустить игры 
плей-офф. Так что не допускать ошибки в играх для них - лучшая мотивация. 
Лимит на переподписание контрактов и возвращение прежнего числа легионеров  
КХЛ не оставляет шансы и возможности вернуть прежний лимит на легионеров - 
в пять человек. Напомним, что с недавнего времени он сократился до трех 
человек. По словам Алексея Морозова, лига находится в контакте с Минспорта, 
которые готовы обсуждать возвращение прежнего лимита на легионеров. Для 
этого лига будет собирать различные аргументы в виде статистической 
информации. 
А вот срок пребывания в статусе НСА хоккеистов хотят, наоборот, уменьшить. 
Сейчас он составляет 29 лет для игроков, которые не провели 250 матчей в лиге, 
и 28 лет, которые сыграли 250 и более встреч в КХЛ. Рабочая группа предложила 
снизить возраст с 29 до 27 лет.  
Также рабочая группа КХЛ предложила ограничить количество игроков, с 
которыми в течение сезона можно переподписывать контракты, двумя. 

https://allhockey.ru/article/show/499425-
Shtrafy_sud_yam_uvelichenie_sroka_sezona_i_drugoe_Kakie_novovvedeniya_zhdu
t_KHL 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ могут ввести лимит на переподписания контрактов. Но их нужно 
полностью запретить (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Необходимо ликвидировать этот инструмент обхода потолка зарплат. 
Руководители клубов КХЛ хотят ввести лимит на число перезаключений 
Перед Матчем звезд КХЛ в Санкт-Петербурге пройдет совещание руководителей 
клубов лиги. Нужно понимать, что никакой законодательной функции оно не 
несет. Грубо говоря, это инструмент для того, чтобы встретиться и обсудить 
текущую повестку дня. Решения же могут выноситься только на Совете 
директоров, который проходит дважды в год: в начале сезона и по его окончании. 
Уже сейчас вовсю говорят, что на сегодняшнем СРК будут обсуждать 
ограничение количества переподписаний контрактов. 
На мой взгляд это абсолютно правильная идея. Ограничить количество 
подписаний, если верить слухам, планируют тремя игроками на команду. 
Инициатива верная, и вот почему. Ни для кого не секрет, что переподписания 
контрактов сейчас можно использовать как возможность уместиться под потолок 
зарплат. При этом контракты эти продлевают на большее количество сезонов, 
что с одной стороны для игроков может выглядеть аппетитно и привлекательно. 
Согласитесь, здорово же, когда у тебя на руках имеется трудовой договор с 
клубом не на два, а на три-четыре сезона. С другой же мы прекрасно понимаем, 
что ничего не мешает клубу этот самый контракт расторгнуть или отправить 
игрока в аренду.  
Еще один плюс этой идеи заключается в том, что генеральные менеджеры будут 
еще более ответственно подходить к заключению контрактов с хоккеистами и 
определению их заработных плат. Количество случаев, подобных тому, что 
произошел в конце лета с нападающим "Ак Барса" Дамиром Жафяровым, 
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должно уменьшиться. Тогда, напомним, игроку, который изначально не подходил 
под систему Зинэтулы Билялетдинова, срезали зарплату с 80 до 60 миллионов 
за сезон. Куда подевались эти 20 миллионов? Загадка, ответ на которую нам с 
вами вряд ли кто-то расскажет. 
Я бы на месте руководителей клубов подумал бы над тем, чтобы либо полностью 
запретить такую вещь, как переподписание контрактов, либо же ограничить 
лимит одним-двумя хоккеистами. Возможное наличие ограничения в трех 
человек никак не помешает руководителям клубов предлагать игрокам меньшую 
ежегодную зарплату с более длинным сроком контракта, чтобы избежать 
превышения потолка. А то получается какая-то полумера. Впрочем, если такой 
люфт действительно хотят оставить, значит, в этой есть какой-то тайный или не 
очень смысл. Возможно, о нем нам сегодня поведут по итогам совещания 
руководителей клубов. 
Для игроков это еще и довольно важный этический момент. Раз ты подписал 
контракт на определенную сумму, значит ты должен быть уверен в том, что тебе 
ее выплатят. В конце концов, люди планируют расходы исходя из тех зарплат, 
которые изначально прописаны в их контрактах. По крайней мере, так принято 
на всех цивилизованных местах работы. Представьте свою реакцию, если к вам 
завтра зайдет начальник и скажет, что ваш доход будет сокращен на двадцать 
процентов из-за вашей плохой работы/неудовлетворительной финансовой 
ситуации в компании/превышения годового бюджета/желания сэкономить 
(нужное подчеркнуть). Что вы сделаете? Наверняка не смиритесь с таким 
положением вещей и пойдете искать лучшее место, где так с людьми не 
поступают. А чем хоккеисты хуже вас? 
Совещание руководителей клубов КХЛ начнется уже совсем скоро. Вечером мы 
с вами узнаем его итоги. Что ж, будем надеяться, что они будут отличным 
аперитивом перед праздником хоккея, который состоится на выходных. 
Президент лиги Алексей Морозов ранее говорил, что сегодня планируется 
обсудить возможность продления сезона на май, что, учитывая перспективы 
нескорого возвращения на международную арену, было бы правильным и 
логичным шагом. Возможно, мы увидим позитивные подвижки в этом 
направлении. Остается только ждать. 
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К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" ищет нападающего, "Салават" оставляет Пустозерова, а КХЛ 
хочет вернуть старый лимит на легионеров (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 декабря 2023) 
Главное с совещания руководителей клубов. 
Санкт-Петербург в эти выходные примет звездный уикенд КХЛ, а сегодня, в 
преддверии выхода хоккеистов на лед, прошло совещание руководителей 
клубов. На нем подняли на обсуждение несколько важных тем: от лимита на 
легионеров до длительности сезона.  
Что обсудили на совещании - в репортаже "БИЗНЕС Online". 
КХЛ хочет вернуть старый лимит на легионеров и продлить сезон на 10 дней 
Ближайшие два дня в Санкт-Петербурге расписаны по часам. Завтра пройдет 
официальное открытие Матча звезд: состоятся полуфинальные матчи сборных 
Востока и Запада, а также мастер-шоу - красивые буллиты, различные 
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переодевания и еще много сюрпризов от хоккеистов. На следующий день - сам 
Матч звезд. Сегодня же прошло совещание руководителей клубов КХЛ. 
"Встречаться перед Новым годом - наша добрая традиция", - заявил президент 
КХЛ Алексей Морозов. Изначально планировалось, что совещаться будут около 
двух часов, но менеджеры смогли уложиться в полтора. Одной из главных тем 
на повестке дня был лимит на легионеров. Большинство клубов поддерживают 
решение вернуть старый лимит в пять иностранных хоккеистов. 
"Поговорили по легионерам, в принципе понимание есть, - сказал Морозов. - Мы 
встречались с минспорта и готовились к тому, чтобы внести изменения в приказ. 
Они готовы это обсуждать. Теперь надо собрать позицию клубов. Проговорили с 
клубами, соберем статистику, и потом уже надо будет прорабатывать вопрос с 
ФХР и минспорта, если потребуются изменения. Процедура внесения изменений 
занимает 3-4 месяца". 
Другая важная тема - продление следующего сезона минимум на 10 дней. 
Сейчас этот вопрос КХЛ обсуждает с ФХР. Ожидается, что новый сезон может 
стартовать 5 сентября, а не 1-го как обычно. Заканчиваться он будет 15 мая, а 
не 30 апреля. 
Еще один вопрос - сдвиг возраста неограниченно свободных агентов. Сейчас это 
29 лет или 250 матчей в 28 лет. "Мы хотим понизить этот возраст до 27 лет, были 
разные предложения в 26 или 28, это мы прорабатывали. Большинство клубов 
поддерживает, что надо что-то менять", - сказал Морозов. 
Многие собеседники "БИЗНЕС Online" из числе генеральных менеджеров, 
которые сегодня были на совещании, заявили, что давно не видели такого 
согласия по всем вопросам. Именно поэтому и само совещание завершилось 
быстро. При этом нужно понимать, что совещание руководителей клубов - это не 
заседание совета директоров КХЛ, где принимаются все решения. Сейчас 
менеджеры могут только обсуждать какие-то вещи и выносить их на голосование 
уже совета директоров. А все ключевые решения будут приняты в мае после 
завершения сезона.  
"Салават Юлаев" еще даст шанс Пустозерову  
Одним из первых из зала вышел Ринат Баширов. Генеральный директор 
"Салавата Юлаева" был в хорошем настроении, при этом отметил, что на Матч 
звезд в Санкт-Петербурге не останется и уже сегодня улетит в Уфу. "Я же 
семейный человек, хочется провести время с близкими", - заявил Баширов в 
беседе с "БИЗНЕС Online".  
Через какое-то время руководитель уфимского клуба тяжело вздохнул, и 
показалось, что ему не понравились итоги совещания. Как это было, например, 
в прошлом году, когда Баширов в Челябинске возмущался, что лимит на 
легионеров приняли в обход КХЛ. На этот же раз оказалось все прошло - у 
"Салавата" есть небольшие проблемы с финансированием клуба, которые 
сейчас как раз решает Баширов.  
Других поводов для грусти у Баширова на сегодняшний день нет. "Салават" в 
ноябре набрал ход и поднялся на третье место в Восточной конференции, 
обойдя "Ак Барс". Значит ли это, что клуб прошлой весной угадал с продлением 
контракта с главным тренером Виктором Козловым после вылета уже в первом 
раунде от "Адмирала"? Баширов считает, что да. "Если оценивать по 
сегодняшней ситуации, то да. Козлов отличается тем, что он быстро делает 
выводы, не консервативен. И даже по ходу сезона он сменил стиль хоккея с 
осторожного на более быстрый", - заявил генеральный директор в интервью 
нашему изданию. 
А еще "Салават" в этом сезоне можно похвалить с тем, что они угадали с 
легионерами. Николя Мелош и Джош Ливо здорово влились в состав команды. 



 

 

"Да, мы угадали на 90%. Хотели подписать иностранцев, которые точно сильнее 
местных и нам помогут",- согласился Баширов. 
Главный же вопрос, который сейчас интересует болельщиков "Салавата 
Юлаева", - будущее в команде Алексея Пустозерова. Молодой нападающий, 
который здорово проявил себя в прошлом сезоне, в этом набрал всего 3 (1+2) 
очка в 27 играх и даже был переведен в "Торос". Недавно появилась 
информация, что "Салават" может обменять его в "Спартак", но Баширов все 
опроверг. "Его представители предлагали обмен, чтобы игрок сменил 
обстановку. Мы верим в Алексея. Это наш воспитанник, надеемся, что он 
принесет клубу пользу. Он обязательно получит свой шанс в этом сезоне", - 
подытожил Баширов. 
Сейчас у Пустозерова, по словам генерального директора клуба, повреждение.  
"Ак Барс" хочет усилить атаку на фоне травмы Яшкина  
Были на совещании и представители "Ак Барса". В Санкт-Петербург прилетели 
генеральный менеджер Марат Валиуллин и исполнительный директор Мансур 
Усманов. Их рейс с утра задержали на два часа. Была какая-то неисправность 
самолета, которую долгое время чинили. 
В итоге все успели на совещание, которое проходило в одном из 
фешенебельных отелей Санкт-Петербурга в самом центре города. "Ак Барс" 
ушел на перерыв, связанный с Матчем звезд и Кубком Первого канала, не в 
самом хорошем настроении. Казанцы проиграли два последних матчах, но 
Валиуллин не видит в этом ничего криминального. Генеральный менеджер 
уверен, что пауза пойдет на пользу команде.  
Также удалось узнать, что "Ак Барс" сейчас занимается поиском нападающего 
из-за травмы Дмитрия Яшкина. Лучший снайпер "барсов" выбыл на два-три 
месяца и его место кто-то должен занять. У клуба есть несколько вариантов с 
потенциальными новичками. Этот вопрос решится до конца дедлайна (27 
декабря). 
Не исключено, что все еще остаются шансы по возвращению Дмитрия 
Воронкова. Валиуллин заявил, что казанский клуб постоянно на связи с игроком 
и его агентом. До конца дедлайна может произойти все что угодно, и шансы на 
возвращение Воронкова в Казань остаются. Валиуллин и Усманова после 
совещания также не задержались в Санкт-Петербурге и улетели обратно в 
Казань. 
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К заголовкам сообщений 

Хоккей в мае, возвращение старого лимита: что изменится в КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Важные перемены в лиге.  
Сегодня в Санкт-Петербурге состоялось совещание руководителей клубов КХЛ, 
на котором было выдвинуто несколько важных предложений. Все они будут 
вынесены на совет директоров.  
Возвращение прежнего лимита  
С нынешнего сезона количество легионеров было сокращено с пяти до трех. При 
этом сейчас в 20 российских командах на контрактах находятся 58 легионеров, а 
в прошлом сезоне, еще при лимите в пять человек, в 19 командах после 
окончания периода дозаявок было 54 легионера. По итогам совещания будет 
проведено голосование клубов, в случае поддержки со стороны клубов 
изменений в существующий лимит лига проработает данный вопрос с 
Министерством спорта РФ.  
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По сравнению с прошлым годом легионеры едут в Россию все охотнее. 
Например, недавно "Ак Барс" пополнил талантливый 21-летний американец 
Миллер, "Салават Юлаев" привез по ходу сезона канадцев Мелоша и Ливо. И 
если лимит будет увеличен, за счет качественного скаутинга повысятся шансы у 
не самых богатых команд. Все-таки на российском рынке конкурировать с топами 
им сложно.  
Сдвиг сроков проведения сезона  
Ни разу за 16 сезонов КХЛ не играла в мае. Президент лиги Алексей Морозов 
сетовал на сроки окончания контрактов игроков - 30 апреля. Ограничивало в 
сроках и участие многих хоккеистов в чемпионатах мира. Сейчас, когда сборная 
России не участвует в турнире, лига пошла на сдвиг сроков.  
На голосование клубов будет вынесен проект изменения структуры календаря, 
который подразумевает старт регулярного чемпионата 5 сентября, его 
окончание 15 марта и проведение финальной серии Кубка Гагарина в начале 
мая. Эта структура продлит регулярный чемпионат на десять игровых дней, 
позволив сделать календарь более ритмичным при сохранении 68 матчей для 
каждой команды. Проведение Матча звезд КХЛ при этом будет перенесено на 
начало февраля.  
Клубы ограничат в переподписаниях  
Жесткий потолок зарплат заставляет клубы искать лазейки. Так, например, СКА 
переподписал контракты с более чем десятью действующими игроками, чтобы 
влезть под потолок и зарегистрировать новичков. Лига предложила ограничить 
количество игроков, которых за сезон можно переподписать, четырьмя - по двое 
в сторону повышения контракта и понижения.  
При этом нужно будет четко прописать сроки, при которых действует данное 
правило, - вряд ли стоит наказывать клубы за переподписания до начала 
регулярного чемпионата.  
Также поступают предложения снизить возраст, по итогам которых игрок по 
истечении контракта становится неограниченно свободным агентом, до 27 лет. 
Сейчас он равняется 29 или 28, если хоккеист провел 250 матчей в регулярке.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/hokkeisty-budut-igrat-v-mae-
vozvraschenie-starogo-limita-glavnye-izmeneniya-v-reglamente-khl-2155289/ 

К заголовкам сообщений 

Календарь, лимит и судейство. Совещание руководителей клубов КХЛ 
прошло в Петербурге (ТАСС, Москва, 8 декабря 2023) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) на заседании руководителей клубов 
обсудила ряд интересных нововведений, которые могут появиться в следующем 
сезоне. Одно из них связано с изменением сроков проведения чемпионата.  
Обсуждение нововведений анонсировал ранее в интервью ТАСС президент лиги 
Алексей Морозов. Он рассказал о возможном сдвиге окончания чемпионата на 
май и о смягчении лимита на иностранных игроков, чьи страны не являются 
членами Евразийского экономического союза. В пятницу в Санкт-Петербурге 
накануне Матча звезд клубы обсудили предложенные лигой реформы.  
Гендиректор "Торпедо" Александр Харламов рассказал ТАСС о том, что на 
собрании руководителей обсуждался как привычный вариант календаря, в 
котором сезон завершается 30 апреля, так и вариант с матчами в мае. Во втором 
случае клубы начинали бы предсезонную подготовку 1 августа, регулярный 
чемпионат стартовал 5 сентября и завершался 15 марта. Кубок Гагарина в таком 
случае завершился бы 15 мая.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/hokkeisty-budut-igrat-v-mae-vozvraschenie-starogo-limita-glavnye-izmeneniya-v-reglamente-khl-2155289/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/hokkeisty-budut-igrat-v-mae-vozvraschenie-starogo-limita-glavnye-izmeneniya-v-reglamente-khl-2155289/


 

 

Предложение пока не встретило какой-либо жесткой реакции со стороны 
Федерации хоккея России (ФХР). В таком варианте календарь с 68 матчами для 
каждой команды при продлении регулярного чемпионата на 10 дней будет более 
ритмичным. Во многом будущее такого проекта зависит от того, какое решение 
по участию российских команд в международных турнирах в марте 2024 года 
примет совет Международной федерации хоккея (IIHF). Возражения могут быть 
связаны с позицией казахстанской стороны. Сборная Казахстана выступает на 
чемпионатах мира, которые проходят в мае, а клуб КХЛ "Барыс" является ее 
базовой командой.  
По словам Морозова, никто из руководителей клубов не спрашивал о том, будет 
ли расширено трансферное окно в случае переноса сроков чемпионата. "Мы 
считаем, что 27 декабря (дата закрытия окна - прим. ТАСС) - хорошая дата, все 
уже привыкли к тому, что после нее команды заканчивают комплектацию и 
готовятся к плей-офф. Но дата может быть пересмотрена, если чемпионат 
закончится позднее", - сказал он.  
Снижение возраста неограниченно свободных агентов  
Лига обсудила с клубами вопрос лимита, в рамках которого российские клубы 
могут теперь заявлять на матчи трех иностранцев вместо пяти. На данный 
момент в 20 российских клубах на контрактах находится 58 легионеров, в 
прошлом сезоне в 19 клубах после окончания периода дозаявок было 54 
легионера.  
"Когда приказ по иностранцам менялся, в Минспорте сказали, что будут следить 
за ситуацией. Мы выйдем со своей инициативой, покажем, что у нас с лигой 
сейчас происходит. У нас есть статистика, что иностранцы приезжают и 
находятся на хорошем счету, помогают нам в зрелищности", - сказал Морозов.  
По темам лимита и календаря лига проведет голосование среди клубов. По 
вопросу лимита КХЛ проработает также вопрос с Минспортом, а по теме 
календаря - с Федерацией хоккея России.  
Континентальная хоккейная лига предложила понизить возраст, с которого 
игроки будут становиться неограниченно свободными агентами (игрок, который 
после истечения срока контракта имеет право вести переговоры с любым 
клубом) с 28 до 27 лет.  
"Вопрос на доработке, мы проведем еще одно голосование, так как голоса 
разделились. Большинство поддерживает, что надо что-то менять, и мы 
направим свои предложения", - сказал президент КХЛ. "Мы предлагаем понизить 
возраст неограниченно свободных агентов, чтобы игроки раньше могли 
выбирать, где им продолжать карьеру", - отметил Морозов.  
Обмены и работа судей  
КХЛ хочет ограничить количество обменов между клубами, чтобы в них было 
задействовано не более трех хоккеистов. Для того, чтобы клубы не могли 
создавать лазейки для обхода потолка зарплат, планируется ограничить 
возможность переподписания контрактов с игроками - до двух человек на клуб.  
"Мы докручиваем эти винтики, чтобы механизм работал для всех одинаково и 
никто не мог пользоваться лазейками. Руководители клубов, идущие на 
расторжение контрактов, несут большой риск. Если игрок соглашается на 
расторжение контрактов по обоюдному согласию, то он не получает 
компенсацию. Согласно нашему механизму регулированию вопроса, клуб 
должен выплатить компенсацию в зависимости от периода сезона расторжения 
игрока, и это потом подпадает под потолок зарплат. Ты теряешь игрока, и у тебя 
не высвобождаются деньги", - отметил Морозов.  
Глава КХЛ также сообщил, что лига внесла предложение о сокращении 
количества командированных в фарм-клубы системы с 30 до 15 человек. Он 



 

 

рассказал, что судьям стало сложнее работать с нынешним плотным графиком 
игр. Морозов отметил работу судейского экспертного комитета во главе с 
бывшим президентом IIHF Рене Фазелем, а также что в течение сезона лидером 
по количеству запросов на качество судейства является "Спартак", на втором 
месте идет СКА. По ходу сезона за ошибки было оштрафовано 16 судей.  
Ни у одного из клубов нет долгов по заработной плате. Небольшие задержки 
технического характера были у "Лады" и "Витязя".  

https://tass.ru/sport/19495929 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Шаров, Аланов, Галкин и Бучельников признаны лучшими игроками 
недели в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 8 декабря 2023) 
Континентальная хоккейная лига назвала лучших игроков 14-й недели 
регулярного чемпионата сезона-2023/24.  
Среди вратарей лучшим признан Владимир Галкин ("Автомобилист"), 
одержавший с командой две победы.  
Лучшим защитником стал Егор Аланов ("Сибирь") с 3 (0+3) очками в двух 
встречах.  
Из нападающих отмечен Александр Шаров ("Салават Юлаев"), который записал 
в свой актив 4 (4+0) очка в двух играх.  
Лучшим новичком назван форвард Дмитрий Бучельников ("Адмирал"), 
набравший 2 (1+1) очка в двух матчах.  

https://sport24.ru/hockey/news-602711-sharov-alanov-galkin-i-buchelnikov-priznany-
luchshimi-igrokami-nedeli-v-kkhl 
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К заголовкам сообщений 

СКА не будет переезжать на "СКА Арену" до конца сезона (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
СКА не будет переезжать на "СКА Арену" до конца сезона  
Петербургский СКА не будет переезжать на новую "СКА Арену" до конца 
нынешнего сезона, заявил "Матч ТВ" председатель совета директоров 
хоккейного клуба Александр Медведев. 
20-тысячная "СКА Арена", открытая в ноябре 2023 года, 9-10 декабря примет 
Матч звезд КХЛ. На данный момент СКА выступает в Ледовом дворце, 
построенном более 20 лет назад. 
 - Считается плохой приметой переезжать на новую арену по ходу сезона. 
Потому я думаю, что в этом сезоне переезда не будет. Ни в регулярном 
чемпионате, ни в плей-офф, - сказал Медведев корреспонденту "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991488_SKA_ne_budet_perejezzhat_na
_SKA_Arenu_do_konca_sezona 
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К заголовкам сообщений 

КХЛ продала все билеты на Матч звезд (Р-Спорт, Москва, 8 декабря 2023) 
Председатель совета директоров петербургского СКА Александр Медведев 
рассказал РИА Новости, что на Матч звезд Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) проданы все билеты.  
Матч звезд КХЛ пройдет 9 и 10 декабря на "СКА Арене" в Санкт-Петербурге.  
"Все билеты на Матч звезд КХЛ на "СКА Арене" проданы", - сказал Медведев.  
СКА Арена в Петербурге 

https://rsport.ria.ru/20231208/kkhl-1914725963.html 

К заголовкам сообщений 

Матч звезд КХЛ: составы команд на мастер-шоу и игру в Санкт-Петербурге 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Матч звезд КХЛ пройдет в ледовом дворце "СКА Арена" в Санкт-Петербурге 9 и 
10 декабря. Участие примут лучшие хоккеисты и тренеры лиги сезона 2023 / 2024. 
"СЭ" публикует список участников.  
Дивизион Боброва  
Тренеры: Алексей Жамнов ("Спартак" / Россия), Александр Мостовой  
 Вратари: Никита Серебряков (СКА / Россия), Михаил Бердин ("Сочи" / Россия)  
 Защитники: Богдан Конюшков ("Торпедо" / Россия), Александр Никишин (СКА / 
Россия), Джереми Рой ("Витязь" / Канада)  
 Нападающие: Василий Атанасов ("Торпедо" / Россия), Николай Голдобин 
("Спартак" / Россия), Павел Порядин ("Спартак" / Россия), Максим Летунов 
("Торпедо" / Россия), Владимир Алистров (СКА / Россия), Матвей Поляков ("СКА-
1946" / Россия).  
Дивизион Тарасова  
Тренеры: Алексей Кудашов ("Динамо Москва" / Россия), Роман Широков  
 Вратари: Алексей Колосов ("Динамо Минск" / Беларусь), Джереми Смит 
("Куньлунь Ред Стар" / Китай)  
 Защитники: Никита Нестеров (ЦСКА / Россия), Бреннан Менелл ("Динамо 
Москва" / США, Россия), Мартин Гернат ("Локомотив" / Словакия)  
 Нападающие: Никита Гусев ("Динамо Москва" / Россия), Виталий Пинчук 
("Динамо Минск" / Беларусь), Ярослав Лихачев ("Локомотив" / Россия), Данил 
Аймурзин ("Северсталь" / Россия), Никита Коростелев ("Северсталь" / Россия), 
Владимир Михалев ("Сибирские Снайперы" / Россия).  
Дивизион Харламова  
Тренеры: Андрей Разин ("Металлург" / Россия), Андрей Аршавин  
 Вратари: Владислав Подъяпольский ("Лада" / Россия), Евгений Аликин 
("Автомобилист" / Россия)  
 Защитники : Егор Яковлев ("Металлург" / Россия), Лукаш Клок ("Нефтехимик" / 
Чехия), Дмитрий Юдин ("Ак Барс" / Россия)  
 Нападающие: Александр Радулов ("Ак Барс" / Россия), Семен Дер-Аргучинцев 
("Трактор" / Россия), Никита Гребенкин ("Металлург" / Россия), Трой Джозефс 
("Лада" / Канада), Максим Шабанов ("Трактор" / Россия), Сергей Колесников 
("Толпар" / Россия);  
Дивизион Чернышева  
Тренеры: Михаил Кравец ("Авангард" / Россия), Дмитрий Сычев  
 Вратари: Александр Самонов ("Салават Юлаев" / Россия), Антон Красоткин 
("Сибирь" / Россия);  
 Защитники: Евгений Лисовец ("Адмирал" / Беларусь), Кэмерон Ли ("Амур" / 
Канада, Россия), Давид Скленичка ("Барыс" / Чехия)  

https://rsport.ria.ru/20231208/kkhl-1914725963.html


 

 

 Нападающие: Владимир Ткачев ("Авангард" / Россия), Рид Буше ("Авангард" / 
США), Даниил Гутик ("Адмирал" / Россия), Николай Прохоркин ("Сибирь" / 
Россия), Райли Барбер ("Ак Барс" / США), Игорь Чернышов (МХК "Динамо 
Москва" / Россия).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/match-zvezd-khl-sostavy-komand-na-
master-shou-i-igru-v-sankt-peterburge-9-i-10-dekabrya-2155119/ 

К заголовкам сообщений 

Звездный уик-энд КХЛ стартует в субботу на новой "СКА-Арене" (ТАСС, 
Москва, 9 декабря 2023) 
Фонбет - Матч звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) пройдет в Санкт-
Петербурге 9 и 10 декабря. Это будет первое крупное спортивное мероприятие, 
которое примет построенная в 2023 году "СКА-Арена".  
Соревнование лучших хоккеистов лиги состоится в Санкт-Петербурге во второй 
раз, впервые Матч звезд прошел в городе 5 февраля 2011 года в Ледовом 
дворце, тогда встретились команды Западной и Восточной конференции. Это 
был первый матч, прошедший в формате встречи команд Запада и Востока, 
ранее друг против друга играли команды, составленные из россиян и легионеров 
КХЛ. В Санкт-Петербурге команда Запада была названа именем нападающего 
СКА Алексея Яшина, а Востока - именем форварда "Авангарда" Яромира Ягра. 
Сборная Восточной конференции после мастер-шоу одержала победу в матче 
со счетом 18:16.  
Спустя 12 лет встреча лучших игроков пройдет на новой, более вместительной 
арене. "СКА-Арена" способна вместить на хоккейных матчах 21,5 тыс. человек, 
тогда как Ледовый дворец - 12,3 тыс. Новая арена должна была быть построена 
к маю 2023 года, чтобы принять матчи чемпионата мира, однако после решения 
Международной федерации хоккея перенести турнир в Финляндию и Латвию 
строительство самого большого хоккейного дворца в Европе было решено не 
форсировать. Только 26 ноября там состоялся тестовый матч с участием 
студенческих команд, прорабатывается вопрос переезда на арену СКА, а с мая 
там начнется формироваться список концертных мероприятий.  
Матчи звезд КХЛ проходят с 2009 года. Первая игра состоялась в Москве на 
Красной площади, столица также принимала Матчи звезд на "ЦСКА-Арене" в 
2016 году и на "ВТБ-Арене" в 2020-м. Помимо Санкт-Петербурга, дважды 
противостояние лучших игроков лиги принимал Челябинск (2013, 2022). Игры 
также проходили в Сочи (2015) и Уфе (2017), за рубежом - в Минске (2010), Риге 
(2012), Братиславе (2014) и Астане (2018).  
Дивизион Чернышева пока без титула  
Матч звезд в шестой раз пройдет в формате противостояния сборных 
дивизионов, который признан более удачным. Игра Запада против Востока со 
временем показалась лиге не такой интересной, так как обилие заброшенных 
шайб слабо влияло на интригу встреч. С 2017 года в рамках звездного уик-энда 
проводится мини-турнир между командами дивизионов, который вместе с 
мастер-шоу венчает Неделю звезд хоккея, вмещающую также в себя Матч звезд 
Женской хоккейной лиги и Кубок вызова Молодежной хоккейной лиги (МХЛ). По 
итогам этого кубка определяются четыре хоккеиста из клубов МХЛ, которые 
принимают участие в поединках лучших игроков КХЛ.  
До 2020 года турнир проходил в один день, а с 2022 года он чередуется с 
конкурсами в рамках мастер-шоу в течение двух дней. В двух последних 
соревнованиях, в 2020 и 2022 годах, побеждали хоккеисты дивизиона Боброва. 
Дважды выигрывала Матч звезд команда дивизиона Чернышева (2017, 2019), в 
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2018 году - команда дивизиона Тарасова. Ни разу победу не праздновал 
дивизион Харламова.  
"Мы изучали опыт НХЛ и видели, как это интересно, и как это привлекает не 
только зрителей на трибунах, но и телевидение, цифровые платформы. Поэтому 
я считаю, что выбор правильный", - высказал свое мнение о формате первый 
президент КХЛ, глава совета директоров СКА Александр Медведев.  
В состав каждой команды, за исключением дивизиона Чернышева, вошли два 
вратаря, три защитника и шесть нападающих, ими руководят два тренера. Как и 
раньше, состав определялся по итогам голосования болельщиков, журналистов, 
аккредитованных на нынешний сезон, и лигой. Болельщики выбрали в каждом 
дивизионе вратаря, защитника и двух нападающих, 12 хоккеистов были выбраны 
СМИ, КХЛ выбрала еще по три игрока в команду каждого дивизиона.  
Футболисты вместо комментаторов  
На Западе в сборной Боброва выступят вратари Никита Серебряков (СКА) и 
Михаил Бердин ("Сочи"), защитники Богдан Конюшков ("Торпедо"), Александр 
Никишин (СКА) и Джереми Рой ("Витязь"), нападающие Василий Атанасов 
("Торпедо"), Николай Голдобин, Павел Порядин (оба - "Спартак") и Максим 
Летунов ("Торпедо"), Владимир Алистров (СКА) и Матвей Поляков ("СКА-1946"). 
Летунов заменил одноклубника Голдобина и Порядина Ивана Морозова, который 
был изначально выбран на Матч звезд с учетом яркой результативной игры 
спартаковской тройки в сезоне, но выбыл из-за травмы до конца календарного 
года. Алистров же заменил заболевшего Матвея Мичкова из "Сочи".  
В команде дивизиона Тарасова выступят вратари Алексей Колосов (минское 
"Динамо") и Джереми Смит ("Куньлунь Ред Стар"), защитники Никита Нестеров 
(ЦСКА), Бреннан Менелл (московское "Динамо") и Мартин Гернат ("Локомотив"), 
нападающие Никита Гусев (московское "Динамо"), Виталий Пинчук (минское 
"Динамо"), Ярослав Лихачев, Максим Шалунов (оба - "Локомотив"), Никита 
Коростелев ("Северсталь") и Владимир Михалев ("Сибирские снайперы"). 
Шалунов заменил изначально выбранного нападающего "Северстали" Данила 
Аймурзина, также выбывшего из-за травмы.  
В сборной дивизиона Харламова сыграют вратари Владислав Подъяпольский 
("Лада") и Евгений Аликин ("Автомобилист"), защитники Егор Яковлев 
("Металлург"), Лукаш Клок ("Нефтехимик") и Дмитрий Юдин ("Ак Барс"), 
нападающие Александр Радулов ("Ак Барс"), Семен Дер-Аргучинцев ("Трактор"), 
Никита Гребенкин ("Металлург"), Трой Джозефс ("Лада"), Максим Шабанов 
("Трактор") и Сергей Колесников ("Толпар"). Дер-Аргучинцев заменил в команде 
выбывшего из-за травмы казанца Дмитрия Яшкина.  
В команде дивизиона Чернышева сыграют вратари Александр Самонов 
("Салават Юлаев") и Антон Красоткин ("Сибирь"), защитники Евгений Лисовец 
("Адмирал"), Кэмерон Ли ("Амур"), Давид Скленичка ("Барыс") и Дамир 
Шарипзянов ("Авангард"), нападающие Владимир Ткачев ("Авангард"), Даниил 
Гутик ("Адмирал"), Николай Прохоркин ("Сибирь"), Райли Барбер ("Ак Барс") и 
Игорь Чернышев, выступающий в МХЛ за московское "Динамо". В этом 
дивизионе только пять нападающих, поскольку Буше из-за травмы заменил его 
одноклубник по "Авангарду" Шарипзянов.  
При обилии дебютантов Матча звезд стоит отметить, что самыми опытными 
участниками этих соревнований являются Радулов (восемь раз), Гусев (пять), а 
также Ткачев и Нестеров (по три). По сравнению с прошлым годами 
помощниками главных тренеров клубов КХЛ, которые будут руководить 
командами дивизионов, станут не комментаторы, а известные в прошлом 
футболисты. Алексею Жамнову ("Спартак") в дивизионе Боброва поможет 
двукратный чемпион СССР Александр Мостовой, Алексею Кудашову 



 

 

(московское "Динамо") - бронзовый призер чемпионата Европы, обладатель 
Кубка и Суперкубка УЕФА Роман Широков. В команде дивизиона Харламова 
Андрею Разину ("Металлург") поможет имеющий аналогичные, как и Широков, 
титулы в сборной России и "Зените" Андрей Аршавин, а Михаилу Кравецу 
("Авангард") в дивизионе Чернышева - чемпион России и бронзовый призер 
чемпионата Европы Дмитрий Сычев.  
Зрителей и игроков в течение двух дней ждут шесть конкурсов. В субботу пройдут 
конкурсы на силу и точность броска, а также конкурс капитанов в лице Гусева, 
Ткачева, Голдобина и Радулова. Каждый капитан должен выполнить шесть 
заданий, затраченное время на их выполнение будет служить дополнительным 
параметром определения победителя в случае равенства набранных очков. В 
воскресенье пройдут конкурсы на скорость, эффектный буллит и "надежная 
защита", в рамках которого по три полевых игрока каждой команды бросают по 
два раза каждому вратарю за исключением своего.  

https://tass.ru/sport/19496135 

К заголовкам сообщений 

Алексей Жамнов: Рад, что мне будет помогать Мостовой (Российская 
газета (rg.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов поделился 
ожиданиями от Матча звезд КХЛ, где он будет руководить командой дивизиона 
Боброва. 
Что для вас значит быть тренером одной из команд на Матче звезд?  
Алексей Жамнов: Очень приятно, что позвали. Это признание заслуг. Большая 
честь представлять на таком мероприятии "Спартак". 
Ассистировать вам будет легендарный футболист Александр Мостовой...  
Алексей Жамнов: Саня, да. Мы хорошо знакомы. Не понаслышке. Приходилось 
играть вместе в футбол на отдельных турнирах. Рад, что именно он будет моим 
помощником. 
Что хоккеист может почерпнуть из футбола?  
Алексей Жамнов: Это же командные виды спорта. Можно и нужно брать оттуда 
многое. 
В "Спартак", между тем, вернулся Илья Ковальчук.  
Алексей Жамнов: Это большая помощь для нас. Как на льду, так и в раздевалке. 
Илья будет дядькой для ребят.  

https://rg.ru/2023/12/08/aleksej-zhamnov-rad-chto-mne-budet-pomogat-
mostovoj.html 

К заголовкам сообщений 

"В одном магазине затаривались". Порядин - о нарядах Голдобина и 
Яковлева перед МВЗ (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Нападающий московского "Спартака" Павел Порядин с чувством юмора 
прокомментировал наряды его одноклубника Николая Голдобина и защитника 
"Металлурга" Егора Яковлева на презентации перед Матчем всех звезд КХЛ. 
Глядя на своих коллег и отмечая сходство их костюмов, Павел предположил, что 
перед мероприятием они посетили один и тот же магазин. 
"Вот они в одном магазине затаривались. Вкус у них, наверное, похожий", - 
сказал Порядин на видео, размещенном в официальном телеграм-канале КХЛ. 
"Чемпионат" предлагает посмотреть забавный видеоролик с участием 
хоккеистов: 

https://tass.ru/sport/19496135
https://rg.ru/2023/12/08/aleksej-zhamnov-rad-chto-mne-budet-pomogat-mostovoj.html
https://rg.ru/2023/12/08/aleksej-zhamnov-rad-chto-mne-budet-pomogat-mostovoj.html


 

 

Напомним, Матч звезд КХЛ - 2023 состоится на стадионе "СКА Арена" в Санкт-
Петербурге 9-10 декабря. Соревнование будет проходить в формате мини-
турнира "3х3".  

https://www.championat.com/hockey/news-5350568-v-odnom-magazine-zatarivalis-
poryadin-o-naryadah-goldobina-i-yakovleva-pered-mvz.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Виталий Пинчук: Когда начали меня и Колосова баллотировать на Матч 
звезд КХЛ, то уже морально все понимал. Ведь наши болельщики одни из 
самых активных (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 8 декабря 
2023) 
Нападающий минского "Динамо" Виталий Пинчук в интервью корреспонденту 
"БХ" Степану Воронкову поделился ожиданиями от второго в карьере Матча 
звезд КХЛ. 
 - Насколько неожиданно, что второй раз подряд вас выбрали на Матч звезд? 
 - Когда увидел, что наша пресс служба начала баллотировать меня и Лешу, то 
уже морально все понимал, ведь наши болельщики одни из самых активных. 
Поэтому, скорее всего, у меня получится поехать второй раз подряд. Что и 
вышло. За это им огромная благодарность. Только благодаря им это все 
исполнилось. 
 - Для вас это будет второй Матч звезд. Ожидаете от него чего-то нового? 
 - Нет. Все также, наверное, будет. Позитивно! Приятно проводить такие матчи в 
необычной атмосфере, где можно и на льду поговорить с ребятами, и какими-то 
шутками перекинуться, что в обычной игре никак не получается. Потому что там 
напряжение и скорости, а здесь это уходит. 
 - Но все-таки новое будет - это "СКА-Арена". 
 - Это да, согласен. Самая большая арена хоккейная нынче будет в КХЛ. Хочется 
посмотреть вообще на масштабы, потому что двадцать три тысячи. Это как 
лучшие футбольные арены лучших лиг мира. Наверное, очень круто выглядит. 
Завтра увидим. 
 - В прошлом году вы участвовали в конкурсе на скорость. А в этом в каком будете 
участвовать, еще не знаете? 
 - Нет. Неизвестно пока что. В какой поставят, таком и буду. Я готов к любому 
конкурсу. Хотелось бы, конечно, на точность попробовать себя и на силу. А так, 
то что скажут делать, то и буду выполнять. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/08/vitalij-pinchuk-kogda-nachali-
ballotirovat-menja-i-ljoshu-na-match-zvezd-khl-to-uzhe-moralno-vse-ponimal/ 

К заголовкам сообщений 

Алексей Колосов - о Матче звезд КХЛ: Очень хочется посмотреть на арену. 
Одним из первых получится это сделать (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 8 декабря 2023) 
Белорусский голкипер минского "Динамо" Алексей Колосов в интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову поделился своими ожиданиями от 
второго в карьере Матча звезд КХЛ. 
 - Насколько неожиданно, что снова вас выбрали на Матч звезд КХЛ? 
 - Приятно, конечно, что выбрали болельщики. Я и Виталий Пинчук второй раз 
здесь. Ожидаем, что хорошо проведем тут время. 

https://www.championat.com/hockey/news-5350568-v-odnom-magazine-zatarivalis-poryadin-o-naryadah-goldobina-i-yakovleva-pered-mvz.html
https://www.championat.com/hockey/news-5350568-v-odnom-magazine-zatarivalis-poryadin-o-naryadah-goldobina-i-yakovleva-pered-mvz.html
https://allhockey.ru/news/show/499446-Poryadin_vyskazalsya_o_naryadah_Goldobina_i_Yakovleva_pered_Matchem_zvezd_KHL
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/08/vitalij-pinchuk-kogda-nachali-ballotirovat-menja-i-ljoshu-na-match-zvezd-khl-to-uzhe-moralno-vse-ponimal/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/08/vitalij-pinchuk-kogda-nachali-ballotirovat-menja-i-ljoshu-na-match-zvezd-khl-to-uzhe-moralno-vse-ponimal/


 

 

 - Вот такое именно шоу в середине длинного сезона нужно? 
 - Я и сейчас получил какие-то эмоции. Просто приятно. Мы видим игроков, 
против которых мы играем, просто общаемся. Это здорово! Даже сейчас я 
разговаривал с коллегой Александром Самоновым из "Салавата". Приятно 
пообщаться. Против них когда играешь, то какие-то такие приколы вспоминаешь, 
например, когда улыбнулись, подмигнули друг другу. 
 - Чего ожидаете от этих двух дней в Санкт-Петербурге. Тем более, на новой 
арене будет звездный уикенд. 
 - Очень хочется посмотреть на арену. Одним из первых получится это сделать. 
Ожидаю такой же игры, как и в прошлый раз в Челябинске: веселой, много голов. 
Такой зрелищной для болельщиков. 
 - В субботу и воскресенье вы будете друзьями, а через неделю матчи сборных. 
Это совсем другое? 
 - Это как в том году было, что сегодня общались с парнями как друзья, а через 
пару дней играли друг против друга в сборных. Вот та игра, когда мы обыграли 
Россию, то и на раскатке, и во время матча были моменты, когда мы друг с 
другом разговаривали, успевали перекинуться парой слов. Все проходило в 
прикольной атмосфере. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/08/aleksej-kolosov-o-matche-zvezd-khl-
ochen-hochetsja-posmotret-na-arenu.-odnim-iz-pervyh-poluchitsja-eto-sdelat/ 

К заголовкам сообщений 

Богдан Конюшков: Каких-то особых напутствий от белорусов из 
"Торпедо" на Матч звезд КХЛ не было (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 8 декабря 2023) 
Защитник "Торпедо" Богдан Конюшков в интервью корреспонденту "БХ" Степану 
Воронкову поделился мнением от предстоящего Матча звезд КХЛ. 
 - Впервые попали на Матч звезд КХЛ, что вообще для вас это значит? 
 - Приятно находиться здесь. Думаю, что всем понравится наше шоу. Мы 
постараемся сделать его максимально комфортным и зрелищным. 
 - Могли ли представить еще два года назад, что из НМХЛ дошагаете до такого 
события? 
 - Я так глобально об этом не думал. Просто делал шаг за шагом. Приятно, что 
попал сюда. Смотрел раньше только по телевизору еще с тех времен, когда был 
Найджел Доус, который бросал по мишеням. Вместе с родителями глядели. А 
сейчас я буду выступать, и они будут на трибуне. Очень приятное событие в 
нашей семье. 
 - Трое белорусов в "Торпедо". Как они вас, Максима Летунова и Василия 
Атанасова провожали на Матча звезд КХЛ, что желали? 
 - Да никак особо, они в принципе позитивные парни. Просто пожелали нам 
хорошо провести время, но каких-то особых напутствий у них не было. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/08/bogdan-konjushkov-kakih-to-osobyh-
naputstvij-ot-belorusov-iz-torpedo-na-match-zvezd-khl-ne-bylo/ 

К заголовкам сообщений 

Владимир Алистров поделился эмоциями от вызова на Матч звезд КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 8 декабря 2023) 
Белорусский форвард СКА Владимир Алистров в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Ворокнову рассказал о вызове на Матч звезд КХЛ. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/08/aleksej-kolosov-o-matche-zvezd-khl-ochen-hochetsja-posmotret-na-arenu.-odnim-iz-pervyh-poluchitsja-eto-sdelat/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/08/aleksej-kolosov-o-matche-zvezd-khl-ochen-hochetsja-posmotret-na-arenu.-odnim-iz-pervyh-poluchitsja-eto-sdelat/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/08/bogdan-konjushkov-kakih-to-osobyh-naputstvij-ot-belorusov-iz-torpedo-na-match-zvezd-khl-ne-bylo/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/08/bogdan-konjushkov-kakih-to-osobyh-naputstvij-ot-belorusov-iz-torpedo-na-match-zvezd-khl-ne-bylo/


 

 

 - Узнал после игры с "Автомобилистом". Позвонил Сергей Гимаев, рассказал, 
что приглашают меня на Матч звезд. Классный момент. Очень рад быть в такой 
атмосфере, присутствовать на таком мероприятии. Это большая честь. 
 - Какие ожидания от уикенда? Матч пройдет в Санкт-Петербурге, что сейчас 
является для вас вторым домом. 
 - Классное шоу. Думаю, что получится обрадовать всех болельщиков. Будем 
наслаждаться моментами, играми, самим шоу. 
 - Завтра в каких-то конкурсах будете участвовать? 
 - Я еще пока ничего не знаю. 
 - Через неделю Кубок Первого канала. 
 - Да, за сборную всегда рад сыграть.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/08/vladimir-alistrov-podelilsja-
emocijami-ot-vyzova-na-match-zvezd-khl/ 

К заголовкам сообщений 

"У меня руки очень сильные". Атанасов предположил, на какой конкурс 
его поставят на МВЗ (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Нападающий нижегородского "Торпедо" Василий Атанасов ответил на вопрос, на 
каком конкурсе зрители наиболее вероятно его увидят на Матче звезд КХЛ - 
2023, который пройдет на стадионе "СКА Арена" в Санкт-Петербурге 9-10 
декабря. 
"Я думаю, меня поставят на самый сильный бросок, потому что у меня руки очень 
сильные и я бросаю очень хорошо", - сказал Атанасов на видео, размещенном в 
официальном телеграм-канале "Торпедо". 
В текущем регулярном чемпионате КХЛ на счету 21-летнего Атанасова 38 
(19+19) очков в 38 матчах за волжский клуб. Его команда занимает четвертое 
место в турнирной таблице Западной конференции, имея в своем активе 51 очко. 
Напомним, соревнования на Матче звезд будут проходить в формате мини-
турнира "3х3".  

https://www.championat.com/hockey/news-5350590-u-menya-ruki-ochen-silnye-
atanasov-predpolozhil-na-kakoj-konkurs-ego-postavyat-na-mvz.html 

К заголовкам сообщений 

Аршавин: "Ходил на "СКА Арену", когда там еще был вещевой рынок в 90-
х. Помню, когда там шубы продавали" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 
декабря 2023) 
Бывший футболист петербургского "Зенита" и сборной России Андрей Аршавин 
вспомнил в разговоре с корреспондентом "Матч ТВ", как в 90-х на месте 
хоккейной "СКА Арены" продавали шубы. 
14-й Матч всех звезд КХЛ пройдет 9-10 декабря 2023 года на новой "СКА Арене" 
в Санкт-Петербурге. 
 - Ходил на "СКА Арену", когда там еще был вещевой рынок в 90-х. Помню, когда 
там шубы продавали. Жил там рядом. Саму арену еще не видел. Говорят, очень 
красиво, - сказал Аршавин "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991455_Arshavin_Khodil_na_SKA_Aren
u_kogda_tam_jeshhe_byl_veshhevoj_rynok_v_90kh_Pomnu_kogda_tam_shuby_pro
davali 

К заголовкам сообщений 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/08/vladimir-alistrov-podelilsja-emocijami-ot-vyzova-na-match-zvezd-khl/
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Аршавин о Матче звезд КХЛ: "Хочу буллит исполнить. Надеюсь, вратарь 
сделает все, чтобы я забил" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Бывший футболист сборной России Андрей Аршавин заявил "Матч ТВ", что в 
предстоящем Матче звезд Континентальной хоккейной лиги он хочет исполнить 
буллит. 
14-й Матч всех звезд КХЛ пройдет 9-10 декабря 2023 года на новой "СКА Арене" 
в Санкт-Петербурге. 
 - Насколько круто может быть, когда сыграете в хоккей?  
 - Не знаю, это зависит от того, что мы будем делать на льду и как это у нас 
получится. 
 - Но вы сразу выбрали команду, где Радулов?  
 - Да. 
 - Это был главный фактор?  
 - Я уходил от другой команды. Знаю, что Радулов еще играет. Поэтому я 
попросился туда. 
 - Где познакомились с ним?  
 - На дискотеке 20 лет назад. 
 - В каком конкурсе хотите принять участие?  
 - Я ни в чем не хочу. В чем скажут, там и буду. Вообще хочу буллит исполнить. 
Надеюсь, вратарь, который будет стоять, сделает все, чтобы я забил, - сказал 
Аршавин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991464_Arshavin_o_Matche_zvezd_KKh
L_Khochu_bullit_ispolnit_Nadejus_vratar_sdelajet_vse_chtoby_ja_zabil 

К заголовкам сообщений 

"Время Али", компенсация для Лисовца, второй подряд заход Колосова и 
Пинчука. Каким оказался путь белорусов на Матч звезд КХЛ 2023 
(Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 8 декабря 
2023) 
Hockey.by представляет белорусских участников звездного уикенда в Санкт-
Петербурге и рассказывает, как они проводят сезон.  
9-10 декабря новенькая "СКА-Арена" в Санкт-Петербурге примет Матч звезд КХЛ 
- 14-й в истории лиги. И в 10-й раз среди участников шоу будут и белорусские 
хоккеисты. Самым многочисленнм наш десант был на Матче звезд в январе 
2020-го в Москве, когда на "ВТБ-Арене" выступили 4 представителя нашей 
страны. Минский динамовец Вячеслав Грецкий и Илья Шинкевич из "Витязя" 
вошли в состав сборной дивизиона Тарасова, защитники Ник Бэйлен из 
"Трактора" и Кристиан Хенкель из "Ак Барса" сыграли в команде дивизиона 
Харламова.  
В нынешнем году болельщики проголосовали за трех белорусов - за голкипера 
Алексея Колосова и форварда Виталия Пинчука (оба - "Динамо" Мн), а также за 
защитника Евгения Лисовца из "Адмирала".  
Но в минувшую среду стало известно, что из-за болезни в Матче звезд в Санкт-
Петербурге не сможет выступить один из самых талантливых юных игроков 
последних лет Матвей Мичков из "Сочи", и в сборной дивизиона Боброва его 
заменит белорусский нападающий питерского СКА Владимир Алистров. Таким 
образом, в этом году будет повторен рекорд 2020 года !  
Причем Алексей Колосов и Виталий Пинчук отправятся на звездный уикенд 
второй год подряд. Прежде на два Матча звезд КХЛ подряд из белорусов 
попадали только защитник Кристиан Хенкель (2019, 2020) и тренер Андрей 
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Скабелка (2015, 2016). А вот чтобы сразу двое белорусов два года подряд ездили 
на звездное шоу - такого еще не было.  
Кстати, для Алексея Колосова это мог бы быть уже третий Матч звезд подряд, 
однако в 2021 году шоу было отменено из-за пандемии.  
Организация яркого хоккейного праздника посреди сезона - хорошая затея, 
которая позволяет игрокам и болельщикам разбавить рутину регулярного 
чемпионата, перезарядиться, получить порцию новых впечатлений и эмоций, что 
является вовсе не лишним в такую пору, когда идут самые короткие дни в году, 
и мало солнца. Это не только почетная отметка в хоккейной биографии, но и 
возможность пообщаться с лучшими хоккеистами КХЛ в неформальной 
обстановке, ближе с ними познакомиться, а может, даже и подружиться. Ну и, 
конечно, это помогает расширить болельщицкую аудиторию, ведь благодаря 
повышенному вниманию СМИ и широкому освещению в прессе о хоккее узнают 
люди, прежде не особо интересовавшиеся этой игрой.  
Здорово, что активность белорусских болельщиков помогает приобщаться к 
этому празднику и нашим парням. Причем в голосовании они продвигают не 
только хоккеистов минского "Динамо", но и белорусов, играющих за другие клубы 
КХЛ. И без помощи фанов-земляков многим из них было бы сложно попасть на 
звездные матчи.  
Накануне звездного уикенда в Санкт-Петербурге Hockey. by представляет 
белорусских участников Матча звезд КХЛ 2023 и рассказывает, как они проводят 
нынешний сезон.  
Алексей Колосов, сборная дивизиона Тарасова, 2 299 голосов  
Статистика в сезоне КХЛ 2023/24 (Динамо Мн) - 26 матчей, 10 побед, 1463 мин.50 
сек., ОБ - 90.9%, КН - 2.34, 3 шатаута  
Летом Алексей Колосов подписал контракт новичка с "Филадельфией", однако за 
океан решил пока не ехать, а как минимум один сезон отыграть в КХЛ. Нынешний 
чемпионат он проводит в минском "Динамо" на правах аренды. 
"Переговоры проходили вместе с агентом. Мы обсуждали со всеми клубами, где 
мне будет лучше развиваться. И приняли решение, что лучший вариант для 
развития - это остаться в минском "Динамо" в этом году и играть здесь. "Динамо" 
- это команда, которая вырастила меня. Можно сказать, это первая команда, 
которую я в детстве узнал. По сей день нахожусь здесь, играю, представляю эту 
команду сам", - так пояснил ситуацию 21-летний вратарь.  
Алексей - любимец минской публики, не зря же болельщики выбрали его на Матч 
звезд уже третий год подряд (в 2021-м шоу было отменени из-за пандемии). 
Ближайшего конкурента, Даниила Исаева из ярославского "Локомотива", 
Колосов на сей раз опередил на 981 голос.  
За такую активность вратарь благодарит фанов отличной игрой. В первом же 
своем матче в новом сезоне Колосов отразил все 26 бросков и засушил "Витязь", 
а динамовцы одержали крупную гостевую победу (7:0). После поражения от 
"Куньлуня" (3:4), где не очень убедительно действовал Дилан Фергюсон, белорус 
выходил в старте в 9 поединках подряд, вынудив канадца присесть в запас.  
4 октября "зубры" обыграли дома СКА (4:2), а Колосов отразил 45 бросков и 
установил личный рекорд по количеству сейвов в победном матче. По итогам той 
недели белорус был признан лучшим вратарем в лиге. А еще через несколько 
дней оформил пятый шатаут в карьере и с 3 "сухарями" в 10 поединках захватил 
лидерство по этому показателю в нынешнем чемпионате КХЛ. Эти успехи 
вознесли Алексея на 1-е место в октябрьском рейтинге молодых игроков КХЛ, 
который рассчитывается на основе множества статистических показателей.  
Ноябрь для Колосова, как и для всей команды минского "Динамо", выдался не 
таким успешным и несколько подпортил статистику голкипера. Тем не менее, по 



 

 

числу шатаутов Алексей по-прежнему один из лучших в лиге. На один "сухарь" 
больше (по 4) сейчас только у трех вратарей - Ивана Федотова из ЦСКА, Филиппа 
Долганова из "Нефтехимика" и Александра Самонов из "Салавата Юлаева".  
Декабрь для Колосова начался неплохо - "зубры" взяли две победы в трех 
встречах на Дальнем Востоке и в Сибири, а голкипер отразил в этих матчах 
94.6% всех бросков. Будем надеяться, что поездки на звездный уикенд и на Кубок 
Первого канала добавят куража как нашему вратарю, так и его партнерам по 
"Динамо".  
Виталий Пинчук, сборная дивизиона Тарасова, 1 952 голоса  
Статистика в сезоне КХЛ 2023/24 (Динамо Мн) - 37 матчей, 21 (9+21) очко, "+2", 
10 минут штрафа, средний айс-тайм - 19:28 (24.6 смены)  
Виталий Пинчук в голосовании болельщиков уступил только одной из главных 
звезд КХЛ - олимпийскому чемпиону Никите Гусеву, который получил всего на 63 
балла больше. 
Пинчук впечатляюще начал сезон и какое-то время даже лидировал в 
бомбардирской гонке. У него была пятиматчевая серия, в ходе которой он 
настрелял 9 (4+5) баллов. Похоже, форвард и сам не ожидал от себя такой 
прыти. Он признавался, что на чемпионат ставил себе планку в 20 очков. Но 
превзошел эту отметку уже на половине дистанции. А свой прошлогодний 
результат он улучшил уже почти на 70 процентов.  
Как свидетельствует продвинутая статистика, Пинчук находится в лидерах КХЛ 
по ожидаемым голам и по игре на пятаке. В последнем компоненте ему помогает 
преуспевать то, что в детстве он иногда вставал в ворота, благодаря чему 
понимает, как себя будет вести голкипер.  
В середине ноября дела у форварда застопорились, и он не мог набрать ни 
одного очка на протяжении 9 матчей. Главком "Динамо" Дмитрий Квартальнов 
пообещал, что "будет Пинчука тормошить". Похоже, сработало, потому что в 
матчах против "Адмирала" (3:1) и "Сибири" (3:2) Виталий набрал 3 (1+2) очка, а 
"зубры" добыли две выездные победы.  
Несмотря на недавнюю длительную безрезультативную серию, Пинчук является 
третьим бомбардиром команды, уступая лидирующему Сэму Энасу всего 1 балл. 
А по числу голов в большинстве (4) Виталий - лучший у "зубров". Что ж, после 
возвращения с Матча звезд и Кубка Первого канала можно начинать новую 
бомбардирскую серию и возвращать себе лидерство.  
Евгений Лисовец, сборная дивизиона Чернышева, 479 голосов  
Статистика в сезоне КХЛ 2023/24 (Адмирал) - 27 матчей, 8 (2+6) очков, "-11", 6 
минут штрафа, средний айс-тайм - 20:17 (25.5 смены)  
Главная сенсация прошлого чемпионата КХЛ владивостокский "Адмирал" новый 
сезон проводит неудачно и застрял в подвале турнирной таблицы на Востоке. 
Далеко не все гладко на старте было и у Евгения Лисовца. В предсезонных 
матчах ему доверяли нашивку капитана, но первый матч в чемпионате белорус 
провел только 28 сентября, поскольку залечивал травму. 
Вернулся Лисовец уверенно, набирая очки в двух встречах подряд. Хотя команду 
продолжало штормить. Болельщики же поддержали защитника национальной 
сборной, и вместе с Колосовым и Пинчуком затащили Евгения на Матч звезд.  
"Прикольно получилось. Лежал в гостинице, мне написал Серебряков, скинул 
фотографию: мол, тебя выбрали. Я не поверил, начал писать-звонить. Потом 
новости почитал... И правда! Матч звезд в Питере - это круто. Всегда хотелось 
поучаствовать в таком поединке. Приятно, что болельщики проголосовали, что 
поддерживают, верят в меня. Это дорогого стоит. Что ж, поедем, поучаствуем! 
Может, получится запомниться!", - так прокоментировал неожиданную для себя 
новость Лисовец.  



 

 

Между тем "Адмирал" потихоньку выправляет турнирное положение, набрав 14 
очков в 13 последних матчах и приподнявшись со дна таблицы. Правда, до зоны 
плей-офф еще далеко (11 баллов), но у дальневосточников есть два матча в 
запасе.  
Евгений Лисовец, хотя и пропустил начало сезона, но уже вышел на третье место 
среди бомбардиров-защитников команды и является одним из лидеров по 
среднему времени на льду. Да, пробиться в плей-офф, а уж тем более повторить 
прошлогодний успех и выйти во второй раунд "Адмиралу" будет очень сложно. 
Зато поездка на Матч звезд станет для Евгения Лисовца своеобразной 
компенсацией за передряги нынешнего сезона.  
Владимир Алистров, сборная дивизиона Боброва, 722 голоса  
Статистика в сезоне КХЛ 2023/24 (СКА) - 38 матчей, 31 (13+18) очко, "+16", 18 
минут штрафа, средний айс-тайм - 18:32 (25.1 смены)  
Главный тренер СКА Роман Ротенберг положил глаз на Владимира Алистрова 
еще в прошлом сезоне, а матчи майской суперсерии сборной Беларуси против 
"России 25" еще больше убедили главкома питерцев в том, что этот нападающий 
ему необходим. "Современный форвард, делающий разницу в каждом матче", - 
такую характеристику выдал он белорусу весной. 
"Алистров - это хоккеист, который мыслит нестандартно и в любой ситуации 
может придумать что-то необычное", - а это уже слова Ярослава Чуприса.  
Тем не менее, по поводу того, правильный ли выбор сделал Алистров, были 
опасения, и небезосновательные. Про СКА нередко говорят, что этот клуб 
скупает все, что блестит, но далеко не все, даже талантливые парни, в этой 
команде могут заиграть.  
У Алистрова неплохо стало получаться уже с начала сезона. Хотя и в такой 
ситуации хватало скептиков. Например, кто-то утверждал, что белорус набирает 
очки только с более слабыми командами. Но дубль в матче с "Локомотивом" или 
1+1 в поединке со "Спартаком", голы в ворота московского "Динамо" и "Трактора" 
говорят красноречивее любых слов.  
Когда СКА шел на серии из пяти поражений, именно гол+пас Алистрова помогли 
питерцам прервать эту черную полосу. " Можно сказать, что произошел такой 
прорыв блокады Ленинграда. Эту блокаду прорвал Али, что дорогого стоит", - 
сыпал образными сравнениями Роман Ротенберг.  
После невзрачного старта сезона СКА подтянулся к более привычным для себя 
позициям, недавно у команды была 10-матчевая выигрышная серия, а Владимир 
Алистров победной шайбой в гостях у "Трактора" отсалютовал своему 200-му 
матчу в КХЛ.  
Прямо сейчас Алистров - лучший бомбардир СКА, самый полезный (+16) игрок 
команды, при нем СКА чаще всего забрасывал в равных составах либо в 
меньшинстве (32 гола). Средний айс-тайм белоруса - второй среди всех 
нападающих команды, чуть выше (на 6 секунд) - только у Марата Хайруллина.  
В общем, сейчас уже очевидно, что с приглашением Алистрова, набирающего в 
среднем почти в 2 раза больше очков, чем в минувшем сезоне, СКА не прогадал.  
В голосовании болельщиков на Матч звезд Алистров занял 4-е место среди 
форвардов-претендентов в сборную дивизиона Боброва - вслед за Матвеем 
Мичковым. Но российский вундеркинд, как мы уже отмечали, заболел. И 
поскольку белорус в очереди был следующим, то вполне справедливо, что 
именно он и заменит талантливого юношу. "Это твое время, Али!".  

https://hockey.by/news/sobytie/news270224.html 

К заголовкам сообщений 
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Голкипер "Лады" Подъяпольский подготовил шлем с помпоном на Матч 
звезд КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Вратарь тольяттинской "Лады" Владислав Подъяпольский выступит на Матче 
звезд КХЛ - 2023 в оригинальном шлеме с помпоном. 
Фотографии необычного элемента хоккейной экипировки опубликовала в 
официальном телеграм-канале "Лады" пресс-служба клуба. 
В текущем регулярном чемпионате КХЛ на счету Подъяпольского 27 сыгранных 
матчей за команду Олега Браташа в которых он отражал в среднем 92,5% 
бросков при коэффициенте надежности 2,39. Помимо "Лады", 28-летний 
голкипер выступал за такие клубы, как новокузнецкий "Металлург", "Ак Барс", 
"Северсталь" и СКА. 
Напомним, Матч звезд КХЛ - 2023 состоится на стадионе "СКА Арена" в Санкт-
Петербурге 9-10 декабря. Соревнование будет проходить в формате мини-
турнира "3х3".  

https://www.championat.com/hockey/news-5350442-golkiper-lady-podyapolskij-
podgotovil-shlem-s-pomponom-na-match-zvyozd-khl.html 

К заголовкам сообщений 

2Drots и Hockey Brothers проведут автограф-сессии на Матче Звезд КХЛ 
(Sports.ru, Москва, 8 декабря 2023) 
2Drots и Hockey Brothers приедут на Матч Звезд КХЛ.  
Команды устроят автограф-сессии на "СКА-Арене" в Санкт-Петербурге. 
Автограф-сессия 2Drots пройдет 9 декабря с 14:45 до 15:30. 
Hockey Brothers проведут свою автограф-сессию 10 декабря с 14:30 до 15:00. 
Ранее стало известно, что на Матче звезд КХЛ ST, The Hatters и Filatov & Karas.  

https://www.sports.ru/mediafootball/1115693582-2drots-i-hockey-brothers-provedut-
avtograf-sessii-na-matche-zvezd-kxl-.html 

К заголовкам сообщений 

Новую "СКА-арену" ждет первое ударное испытание - матч звезд КХЛ 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 8 
декабря 2023) 
В самом космическом районе Петербурга на проспекте Юрия Гагарина в эти 
выходные будет много звезд. Организаторы обещают сделать все красочно и 
весело.  
Для Петербурга это второй в истории матч звезд. В 2011 году он проводился в 
Ледовом дворце, и это были времена, когда в КХЛ еще играли Алексей Яшин, 
Сергей Федоров, Максим Сушинский, Доминик Гашек. Были тогда среди 
участников и хоккеисты СКА, есть они и теперь. А на мостике сборной дивизиона 
Чернышева будет стоять петербуржец Михаил Кравец, и это самая драматичная 
тренерская история мероприятия. Летом "Авангард", который он возглавляет, не 
слишком охотно продлевал с ним контракт, а в сентябре и начале октября о 
скорой отставке Кравца говорили как о деле решенном, но, перетерпев все это, 
"ястребы" в двадцати последних матчах одержали 16 побед и сейчас парят на 
второй строчке сводной таблицы КХЛ.  
Оппоненты Кравца по мини-турниру дивизионов - Андрей Разин из "Магнитки" 
(дивизион Харламова), Алексей Жамнов из "Спартака" (дивизион Боброва) и 
Алексей Кудашов из московского "Динамо" (дивизион Тарасова). Ассистентами 
каждого из них станут ветераны российского футбола, в том числе Андрей 
Аршавин, который рассчитывает, что именно в его команде окажется Александр 
Радулов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5350442-golkiper-lady-podyapolskij-podgotovil-shlem-s-pomponom-na-match-zvyozd-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5350442-golkiper-lady-podyapolskij-podgotovil-shlem-s-pomponom-na-match-zvyozd-khl.html
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Играть будут в формате "три на три". Начнется все с полуфиналов, дальше матч 
за третье место и финал. Результат, впрочем, тут волнует, понятное дело, в 
последнюю очередь. Убиваться ради него никто не станет. Главное - играть с 
вау-эффектом, так чтобы трибуны не уставали восхищаться. А трибуны в этот 
раз ой какие вместительные.  
Для громадной "СКА-арены", которую называют самой большой хоккейной в 
мире, матч звезд станет первым серьезным испытанием. Две недели назад ее 
свежезалитый лед тестировали студенческие команды, присутствовали и 
болельщики. Тогда все прошло хорошо, но теперь другие масштабы.  
Статья по теме: 
 Вторые номера в воротах: СКА прервал свою победную серию, но продолжает 
набирать очки 
Серьезный ажиотаж вокруг грядущего матча объясняется, конечно, и тем, что 
пройдет он на самом крупном в стране ледовом стадионе. Билетами на матч 
интересуются даже люди, далекие от хоккея, и цены их не отпугивают. Так что 
если заполнятся все кресла, которых на "СКА-арене" 21 540, удивляться не 
стоит. Новое имеет свойство притягивать людей, многие даже едут ради 
предстоящего шоу из других городов.  
Основная часть зрительской аудитории тем не менее - это поклонники СКА. За 
эти два дня они увидят на льду немало знакомых игроков, но представительство 
действующих хоккеистов петербургского клуба довольно скромное. Это вратарь 
Никита Серебряков, защитник Александр Никишин и нападающий Владимир 
Алистров. При этом за голкипера болельщики голосовали большей частью в 
период, когда он еще выступал за "Адмирал", Алистров заменил приболевшего 
Матвея Мичкова, и только Никишин, лучший на сегодня бомбардир и снайпер 
КХЛ среди защитников, будет представлять петербургскую команду на всех 
основаниях.  
Куда больше на "СКА-арене" можно будет увидеть бывших игроков СКА. И самая 
удивительная в этом плане вратарская линия. В матче звезд примут участие трое 
экс-вратарей СКА. Рамку дивизиона Боброва с Серебряковым будет делить 
Михаил Бердин из "Сочи", за дивизион Чернышева сыграет Александр Самонов, 
а за харламовцев Владислав Подъяпольский. Двое последних не так давно 
переживали в СКА провальный этап своей карьеры, но после смены обстановки 
выдали впечатляющий взлет. А из полевых игроков, которые в свое время 
оказались не нужны СКА, на матче звезд можно составить хоть целую пятерку. 
Это защитники Егор Яковлев ("Металлург") и Дмитрий Юдин ("Ак Барс"), 
форварды Никита Гусев ("Динамо", Москва), Николай Прохоркин ("Сибирь") и 
Владимир Ткачев ("Авангард"). Дмитрий Яшкин из "Ак Барса", выбранный в ходе 
голосования болельщиками, а также Иван Морозов из "Спартака" пропустят 
мероприятие из-за травм. Также в матче звезд примет участие второй снайпер 
СКА-1946 Матвей Поляков как один из лучших игроков Кубка вызова - 
противостояния сборных двух дивизионов Молодежной хоккейной лиги.  
Само мероприятие разделено на два дня. И в первый, и во второй будет мастер-
шоу. Игроки соревнуются на исполнение самого красивого буллита, самого 
сильного броска, лупят по девяткам в ворота, играют клюшками в бильярд и 
делают еще много чего забавного на льду. Где-то их действия оценивает 
секундомер, где-то жюри, что в итоге складывается в общекомандную победу.  
Будет, конечно, и хоккей. Здесь все тоже пройдет с улыбками, без силовых 
приемов и злоупотребления щелчками - ставка делается на красоту исполнения. 
В формате "три на три", на который уже несколько лет как перешел матч звезд, 
поле для хоккейной импровизации становится больше, а игра воспринимается 
легче.  



 

 

 - Матч звезд - это одна из ступеней роста хоккеиста. Ты мечтаешь попасть в КХЛ, 
в сборную, на матч звезд, - делится голкипер "Салавата Юлаева" Александр 
Самонов. - И когда меня выбрали болельщики, я скорее удивился, чем 
обрадовался. Это оценка не только моего труда, но и всей команды. Значит, я 
правильно развиваюсь. Мне очень нравится атмосфера матчей звезд. Это 
праздник хоккея для нас и для болельщиков. Когда я только переехал в 
Петербург, меня тоже выбрали в качестве участника звездного уик-энда, но из-
за травмы не получилось принять в нем участие. Так что для меня все будет в 
новинку. Планирую получить максимум позитивных эмоций. Тем более 
мероприятие пройдет в Петербурге, городе, который мы всей семьей очень 
любим.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/novuyu-ska-arenu-zhdet-pervoe-udarnoe-
ispytanie-match-zvezd-kkhl/ 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" представил своих игроков на Матч звезд КХЛ постером 
фильма "Славные парни" (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Пресс-служба "Авангарда" представила своих игроков и главного тренера 
Михаила Кравца на Матч звезд КХЛ в стиле постера фильма "Славные парни". 
От омского клуба на Матч звезд КХЛ поедут защитник Дамир Шарипзянов и 
нападающий Владимир Ткачев. 
"Фильм основан на реальных событиях, премьера - уже завтра!" - говорится в 
сообщении на официальном телеграм-канале омского клуба. 
27-летний Шарипзянов принял участие в 37 встречах, где набрал 25 (7+18) 
результативных баллов с показателем полезности "+11". 28-летний Ткачев в 38 
матчах текущего сезона набрал 55 (15+40) очков. 
Матч звезд КХЛ состоится на стадионе "СКА Арена" в Санкт-Петербурге 9-10 
декабря 2023 года. Соревнование проходит в формате мини-турнира 3х3.  

https://www.championat.com/hockey/news-5349986-avangard-predstavil-svoih-
igrokov-na-match-zvyozd-khl-posterom-filma-slavnye-parni.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Тренеры "Сибири" Завьялов и Подомацкий летели рейсом, экстренно 
вернувшимся в Новосибирск (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 декабря 
2023) 
Тренеры "Сибири" Завьялов и Подомацкий летели рейсом, экстренно 
вернувшимся в Новосибирск  
Члены тренерского штаба хоккейного клуба "Сибирь" Александр Завьялов и Егор 
Подомацкий летели рейсом из Новосибирска в Москву, который был экстренно 
возвращен в аэропорт вылета, сообщил "Матч ТВ" генеральный директор клуба 
Кирилл Фастовский. 
Инцидент произошел в пятницу утром. По предварительной информации, у 
самолета произошел помпаж двигателей. Через несколько минут пилоты 
произвели экстренную посадку в аэропорту вылета. 
 - Этим рейсом летели как минимум Завьялов и Подомацкий. Еще накануне 
говорили, что полетят рейсом в 6 утра. Как только узнал, начал им звонить: у 
ребят все в порядке, никто не пострадал, они благополучно полетели через 
несколько часов, - сказал Фастовский корреспонденту "Матч ТВ".  
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991458_Trenery_Sibiri_Zavjalov_i_Podo
mackij_leteli_rejsom_ekstrenno_vernuvshimsa_v_Novosibirsk 

К заголовкам сообщений 

2 млн рублей - зарплата Вовченко в "Металлурге". Клуб дал деньги для 
выплаты компенсации игроку - СКА сделал так же с Серебряковым 
(Sports.ru, Москва, 8 декабря 2023) 
Два миллиона рублей - оклад Даниила Вовченко в "Металлурге".  
Нападающий перешел в уральский клуб после того, как расторг соглашение с 
"Северсталью". 
"Оказывается, приобретая нападающего Даниила Вовченко у "Северстали", 
менеджмент "Металлурга" использовал ту же самую схему, что и СКА при обмене 
Никиты Серебрякова из "Адмирала". 
Клуб перечисляет определенную сумму, прежняя команда расторгает с игроком 
контракт, выплачивает полагающиеся ему деньги, а тот подписывается в новую 
команду на минимальную зарплату до конца сезона. 
Серебряков, как известно, получит два миллиона, Вовченко - тоже два", - написал 
журналист Михаил Зислис.  

https://www.sports.ru/hockey/1115694248-dva-milliona-rublej-zarplata-vovchenko-v-
metallurge.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Безумие на "Мегаспорт Арене", дерби Дальнего Востока, серии "Торпедо" 
и "Салавата Юлаева" (Live Sport (livesport.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
КХЛ 2023/24: обзор 14-й игровой недели 
В рамках неполной игровой недели состоялся один из лучших матчей сезона, а 
также прошел ряд других турнирно значимых встреч, повлиявших на 
распределение сил в обеих конференциях. Обо всем этом говорим в нашем 
обзоре.  
"Спартак" и "Динамо" Москва выдали лучший матч сезона 
Во вторник, 5 декабря, КХЛ подготовила насыщенную программу, эпицентром 
которой стала "Мегаспорт Арена", где сошлись два кандидата на первое место в 
таблице Западной конференции. Матч между "Спартаком" и "Динамо" Минск 
превратился в блокбастер и превзошел все и без того высокие ожидания. В 
сумасшедшей в плане драматизма и результативности встрече победа 
досталась красно-белым - 8:7 ОТ.  
 Начав матч без разогрева, динамовцы отличились первыми, потратив на это 36 
секунд дерби, после чего события на льду в большей степени напоминали 
перетягивание каната, где в одной фазе преимущество получают одни, а затем 
инициативу перехватывают другие. При этом реализация почти сразу взлетела к 
фантастическим показателям: забегая наперед, стоит сказать, что "Спартак" 
закончил матч с 30.77% точности бросков, а "Динамо" - с 17.95%.  
"Спартак" в игре с "Динамо" 
По итогам первого периода промежуточным лидером оказалась команда 
Алексея Кудашова, несмотря на то что после 0:1 "Спартак" повел 2:1. На первый 
перерыв соперники уходили при 3:2 в пользу гостей.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991458_Trenery_Sibiri_Zavjalov_i_Podomackij_leteli_rejsom_ekstrenno_vernuvshimsa_v_Novosibirsk
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991458_Trenery_Sibiri_Zavjalov_i_Podomackij_leteli_rejsom_ekstrenno_vernuvshimsa_v_Novosibirsk
https://www.sports.ru/hockey/1115694248-dva-milliona-rublej-zarplata-vovchenko-v-metallurge.html
https://www.sports.ru/hockey/1115694248-dva-milliona-rublej-zarplata-vovchenko-v-metallurge.html
https://allhockey.ru/news/show/499456-Istochnik_2_mln_rublej_zarplata_Vovchenko_v_Magnitke


 

 

 Упускать преимущество во второй двадцатиминутке "Динамо" явно не хотело, 
поэтому дважды ему удалось повести разгромно - сперва 5:2, а затем 6:3 - но 
"Спартак" упирался и непременно отыгрывался. На второй перерыв столичные 
клубы отправились при счете 6:5, бело-голубые по-прежнему сохраняли 
небольшую фору, хотя имели шансы на то, чтобы закончить встречу еще до 
начала заключительного периода.  
Столичное дерби 
Однако на своем катке команда Алексея Жамнова, чувствуя приближение 
переломного момента, в очередной не только отыгралась, но и вышла вперед - 
7:6 - после чего "Динамо" ответило голом в большинстве, а встреча перешла в 
овертайм, в котором "Спартак" добился своего на третьей минуте.  
 В самом событийном в текущем сезоне матче хотя бы одним результативным 
действием отметились почти все хоккеисты на льду, но в составах обеих команд 
все же не обошлось без лучших. Так, Павел Порядин оформил дубль, как и его 
партнер Максим Цыплаков, а за "Динамо" Москва круче остальных отыграл Эрик 
О'Делл, набравший 2+1 по системе "гол+пас".  
В контексте борьбы за лидерство не произошло серьезных перестановок: позже 
оба клуба оформили еще по одной победе и на перерыв ушли с одинаковым 
количеством набранных очков - 56. "Спартак" в итоге занимает первое место, 
опережая по дополнительным показателям "Динамо" Москва, которое имеет 
матч в запасе.  
Разноплановое дерби Дальнего Востока 
Два другие встречи, к которым традиционно приковывается много внимания, 
прошли во Владивостоке, где "Адмирал" сыграл с "Амуром". С турнирной точки 
зрения дерби регионального значения ничего не меняло: команда Леонида 
Тамбиева остается одним из главных неудачников конференции, а команда 
Андрея Мартемьянова по-прежнему безуспешно пытается догнать восьмую 
"Сибирь".  
 Первый матч этих клубов прошел в среду, 6 декабря, разрушив стереотип о 
скучном противостоянии двух оборонительных команд. Сломав барьер 
осторожности, соперники выдали искрометный хоккей, в котором "Амуру" 
повезло чуть больше (4:3 Б).  
Дальневосточное дерби на "Фетисов-Арене" 
Во второй очной встрече дальневосточные традиции вернулись: "Адмирал" 
добился скромной победы со счетом 1:0 благодаря шайбе Дмитрия 
Завгороднего, которая была заброшена за 5 минут до финальной сирены. Был в 
этом матче и другой герой - Василий Демченко. Вратарь "Адмирала" оформил 30 
спасений и выдал второй "сухарь" в сезоне.  
Сама команда с Владивостока поднялась на 11-е место в конференции с 32 
очками после 38 матчей, опередив на один балл "Барыс". Но от зоны кубковой 
восьмерки "Адмирал" отстает на внушительные 11 баллов.  
 "Амур" по итогам 40 матчей набрал 39 очков и закрепился на девятой позиции. 
Своего главного конкурента - "Нефтехимик" - он опережает на 3 балла при 
равенстве проведенных встреч, а от восьмой "Сибири" отстает на 4 балла с 
учетом игры в запасе.  
"Салават Юлаев" - в первой тройке Востока 
Усеченная игровая неделя оказалась удачной для "Салавата Юлаева", который, 
хоть и уступил "Автомобилисту" (2:3 ОТ) 7 декабря, сумел подняться на третье 
место в Восточной конференции, обойдя по дополнительным пунктам "Ладу" и 
на 2 очка опередив "Ак Барс".  
 Новый локальный успех стал возможен благодаря 5-матчевой серии без 
поражений, которая стартовала неделями ранее, но успела дополниться матчем 



 

 

вторника, в рамках которого "Салават Юлаев" уничтожил "Витязь" (5:2), а 
Александр Шаров оформил дубль.  
"Торпедо" обретает стабильность 
Близкая к идеальной форма "Локомотива" и СКА пробудили у "Торпедо" 
естественный страх опуститься в нижнюю половину кубковой зоны, из-за чего 
команде Игоря Ларионова пришлось реагировать на ситуацию и забыть об 
игровом кризисе (хотя бы на время).  
На перерыв "Торпедо" уходит с 4-матчевой победной серией. В беспроигрышную 
партию вошли матчи с "Локомотивом" (3:2 Б) и "Динамо" Москва (4:1), а на 14-й 
игровой неделе цикл продолжился успешными результатами во встречах с 
"Ладой" (4:2) и "Металлургом" Мг (3:2). Такую по продолжительности серию 
торпедовцы не видели с сентября.  
 Благодаря резкому игровому подъему, клуб из Нижнего Новгорода вернул 
утраченную ранее четвертую позицию в Западной конференции, опередив по 
дополнительным показателям СКА. От третьего "Локомотива" "Торпедо" 
отделяют 2 балла, при этом ярославцы провели на два матча меньше.  
"Авангард" догнал "Магнитку" 
Как и в турнирной таблице Запада, на Востоке два лидирующих клуба набрали 
одинаковое количество очков.  
 Свои два матча на неделе "Металлург" Мг провалил: дома он не справился ни с 
ЦСКА (0:3), ни с "Торпедо" (2:3). Общая серия неудач разрослась до четырех 
встреч, в трех из которых команда Андрея Разина непременно пропускала от 
трех шайб и более, ограничиваясь в атаке двумя голами.  
"Авангард" в матче с "Барысом" 
Прямой же конкурент "Магнитки" - "Авангард" - демонстрирует противоположные 
результаты. В частности, омичи, одержав крупную победу над "Барысом" (5:1), 
установили 4-матчевую серию без поражений, в период которой трижды смогли 
забросить минимум 3 шайбы и только раз пропустили больше гола.  
 По итогам первой половины декабря обе команды имеют по 55 очков на счету, 
но "Авангард" уступает лидерство исключительно по дополнительным 
параметрам, сохраняя три встречи в запасе.  

https://www.livesport.ru/hockey/2023/12/08/khl_2023_24_regular_season_week_14/ 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" не боится рисковать. Козлов вернул команде 
философию атакующего хоккея (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 
декабря 2023) 
Уфа здорово провела первую половина сезона. 
Статистика "Салавата Юлаева" в этом сезоне КХЛ 
"Салават Юлаев" по ходу сезона заметно перестроился. Команда начала играть 
активней, изменилась в нюансах. И это отмечали не только эксперты, а еще, 
например, главный тренер "Металлурга" Андрей Разин.  
"Салават" играл не в свойственный для них хоккей - активно, агрессивно всю 
игру. Хорошо, что были к этому готовы", - сказал наставник после встречи с Уфой. 
Разин разобрал победу над "Салаватом Юлаевым" 
Уфа идет на третьем месте в своей конференции. Да, плотность высокая. Но 
стоит отметить: когда клуб играет в зрелищный хоккей, то некоторые недочеты в 
виде двух упущенных баллов им прощаются. На субъективный взгляд, даже 
консервативная фан-база "Салавата Юлаева" в нынешнем сезоне стала мягче.  
На это влияет и положение в турнирной таблице, и сбалансированный состав. В 
прошлом году в Уфе часто звучали претензии к менеджменту: "Где трансферы?". 

https://www.livesport.ru/hockey/2023/12/08/khl_2023_24_regular_season_week_14/


 

 

Сейчас, если критика селекции есть, то она не так сильно заметна. Потому что к 
прошлогоднему костяку добавились усиления. Это и Мелош, и Ливо, и решили 
вратарский вопрос, обменяв Аймурзина на Самонова. Последний трансфер 
многие считают одним из лучших обменов в сезоне, где выиграли обе стороны - 
"Северсталь", получившая талантливого центра в первое звено, а Уфа - первого 
номера, который спасает и тащит команду, дает ей право на ошибку. 
Все перечисленное выше - это, конечно, важные факторы. Однако стоит 
выделить, насколько вырос Козлов, как тренер. Если в прошлые сезоны где-то в 
игре "Салавата Юлаева" прослеживалась консервативность, плавный переход 
от хоккея Ламсы, то в этом году "Зеленые" - абсолютно новая версия. Они стали 
быстрее, нацеленнее, но при этом такие же надежные у своих ворот. 
"Салават Юлаев", пожалуй, одна из самых раскрепощенных команд в своей 
конференции. Поспорить с ними может только "Металлург". Многие отмечают, 
что Восток более системный, нежели Запад, где атакующих и скоростных 
моделей в разы больше. 
Козлов удивлял своими действиями несколько раз. Не все в итоге закончились 
для Уфы красиво (победами), но самое главное в этом случае тренд - тренерский 
штаб "Салавата Юлаева" не боится рисковать.  
Например, во встрече с "Нефтехимиком" "горели" 0:4 к 47-й минуте встречи. Но 
за 100 секунд забросили три гола, сократив отставание до одной шайбы. 
Выиграть в той встрече не удалось, но это четкий показатель, что команда не 
опускает руки. И ей может хватить 1,5 минуты, чтобы вернуться в игру с крупного 
счета. 
В домашнем матче со "Спартаком" Козлов в конце встречи в меньшинстве снял 
вратаря, сделав из формата 4 на 5 - 5 на 5. За 30 секунд до окончания третьего 
периода "Салават Юлаев" сравнял счет, а затем выиграл по буллитам. 
Или последняя встреча с "Автомобилистом", когда команда Козлова сняла в 
овертайме голкипера, решив сыграть в формате 4 на 3. Да, пропустили в пустые, 
но рискнули. И это чуть ли не первый случай, когда "Салавату" забили в пустые 
ворота.  
C "Торпедо" в овертайме уфимцы сняли голкипера в большинстве, сыграв 5 на 
3, вместо 4 на 3, забросив единственный гол в матче, ставший победным. 
Все это говорит о том, что Козлов прекрасно чувствует команду: в какие моменты 
нужно выпускать определенных лиц, в какие моменты стоит рискнуть. 
Тренерский штаб "Салавата Юлаев" очень сильно спрогрессировал за сезон. 
Однако остается некий скептицизм, что Уфа в плей-офф может вернуться к 
прошлогодним консервативным схемам, так как важность результатов возрастет. 
Но этого бы очень не хотелось. Потому что сейчас "Салават Юлаев" играет в тот 
хоккей, который исторически заложен в их философии, в их ДНК. 

https://allhockey.ru/article/show/499378-
Salavat_Yulaev_ne_boitsya_riskovat_Kozlov_vernul_komande_filosofiju_atakujusch
ego_hokkeya 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" расторг контракт с ассистентом главного тренера 
(Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
"Трактор" расторг контракт с ассистентом главного тренера Валерием Кулибабой 
сообщает пресс-служба челябинского клуба. 
Специалист присоединился к команде в межсезонье-2023, войдя в тренерский 
штаб Анвара Гатиятулина. С октября по декабрь Валерий Кулибаба был 
ассистентом Алексея Заварухина. 

https://allhockey.ru/article/show/499378-Salavat_Yulaev_ne_boitsya_riskovat_Kozlov_vernul_komande_filosofiju_atakujuschego_hokkeya
https://allhockey.ru/article/show/499378-Salavat_Yulaev_ne_boitsya_riskovat_Kozlov_vernul_komande_filosofiju_atakujuschego_hokkeya
https://allhockey.ru/article/show/499378-Salavat_Yulaev_ne_boitsya_riskovat_Kozlov_vernul_komande_filosofiju_atakujuschego_hokkeya


 

 

Латвийский специалист работал с командами: "Металлург" (Лиепая, Латвия), 
сборной Латвии U18, "Балтика" (Вильнюс, Литва), "Платина" (Кишинев, 
Молдавия), "Юрмала" (Юрмала, Латвия), "Юниор-Спутник" (Нижний Тагил), 
"Земгале" (Елгава, Латвия) и ХК Рига (МХЛ). В сезоне-2021/2022 был 
ассистентом, а позже - главным тренером рижского "Динамо" в КХЛ. 
В текущем сезоне челябинский клуб провел 40 матчей и занимает шестое место 
в таблице Восточной конференции КХЛ. Во вчерашнем матче "Трактор" на своей 
площадке проиграл санкт-петербургскому СКА со счетом 1:3. В следующем 
матче "Трактор" сыграет в Екатеринбурге с местным "Автомобилистом".  

https://www.championat.com/hockey/news-5349646-traktor-rastorg-kontrakt-s-
assistentom-glavnogo-trenera.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Гомоляко: в ближайшее время Гераськин может перейти в "Магнитку" из 
"Авангарда" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Форвард Игорь Гераськин может перейти в "Металлург" из "Авангарда", об этом 
заявил спортивный директор уральского клуба Сергей Гомоляко.  
В нынешнем сезоне нападающий набрал 14 (4+10) очков. Гераськин ранее играл 
под руководством тренера "Металлурга" Андрея Разина в "Северстали". 
- Вам по-прежнему интересен Игорь Гераськин? 
- Да. 
- Работа в этом направлении может вестись?  
- Ведется. 
- Если оценивать - шансы хорошие?  
- Достаточно. 
- В течение ближайших дней это может состояться?  
- Да, - ответил спортивный директор "Металлурга" Сергей Гомоляко на вопросы 
журналиста Михаила Зислиса. 

https://allhockey.ru/news/show/499436-
Gomolyako_v_blizhajshee_vremya_Geras_kin_mozhet_perejti_v_Magnitku_iz_Avan
garda 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Амура": ожидания были выше. Наше место и близко никого 
не устраивает (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Генеральный менеджер "Амура" Вадим Покотило прокомментировал нынешнее 
девятое место клуба в Восточной конференции. 
"Выступление команды в этом сезоне? Однозначно наши ожидания были выше. 
И нас - ни руководителей, ни тренеров, ни игроков - наше место, конечно, и 
близко не устраивает. Стараемся выправить ситуацию и надеемся на 
возвращение Бродхерста. Надеемся произвести усиление до дедлайна. Есть 
конкретные цели, но все будет зависеть от того, получится или нет. Наметки у 
нас есть по конкретным персоналиям, но все на контрактах, и я тут не могу ничего 
не раскрывать. 
Видим ли, что команда может перевернуть ситуацию за счет внутренних 
ресурсов, если сорвется усиление? Видим. И еще раз подчеркну, что у нас 
травмирован ведущий центральный форвард. Наверное, так было со многими 
командами, но в этом отрезке чемпионата мы практически и не играли 

https://www.championat.com/hockey/news-5349646-traktor-rastorg-kontrakt-s-assistentom-glavnogo-trenera.html
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оптимальным составом. Всегда кто-то был травмирован, и были травмированы 
ведущие игроки. Сейчас я надеюсь, что за эту паузу все подлечатся. Это и станет 
нашим резервом", - сказал Покотило в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Дмитрием Сторожевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5350420-genmenedzher-amura-
ozhidaniya-byli-vyshe-nashe-mesto-i-blizko-nikogo-ne-ustraivaet.html 

К заголовкам сообщений 

"Что-то нарушилось, надо исправлять": в чем причины жесткого кризиса в 
"Ак Барсе" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 8 декабря 2023) 
"Ак Барс" завершил заключительную гостевую серию перед паузой в чемпионате 
КХЛ двумя гостевыми поражениями. Накануне команда Зинэтулы 
Билялетдинова уступила ярославскому "Локомотиву" (1:3), а днями ранее в 
Череповце проиграла "Северстали" (1:4). О деталях поражений и итогах 
выступления "Ак Барса" в первой декаде декабря - в материале "ТИ-Спорт".  
Удаления, слабое меньшинство и необязательные ошибки в обороне 
Пресс-конференция Билялетдинова в Ярославле по итогам встречи "Ак Барс" - 
"Локомотив" выдалась крайне содержательной. Обычно наставник казанцев 
предпочитает комментировать игру дежурными фразами, не раскрывая 
подробностей матча. Однако минувшим вечером Зинэтула Хайдярович ясно дал 
понять болельщикам, почему "Ак Барс" так неубедителен в последних встречах. 
"Мы стали слабее играть в меньшинстве, но с другой стороны у нас большое 
количество удалений. Всегда удачно сыграть в меньшинстве довольно сложно. 
Что-то у нас нарушилось, это надо исправить, впереди перерыв. И большинство 
надо поправлять", - сказал Билялетдинов после поражения в Ярославле (1:3).  
Схожая по своему смыслу речь звучала из уст главного тренера "Ак Барс" и по 
окончании игры с "Северсталью" (1:4). Однако и там она была совершенно к 
месту. Многочисленные удаления и слабая игра в защите - главная боль 
команды Билялетдинова к началу декабря. За два матча с "Северсталью" и 
"Локомотивом" казанцы пропустили в общей сумме семь шайб, из которых 
четыре случились в меньшинстве.  
Посредственное выступление хоккеистов в обороне для Билялетдинова было 
всегда недопустимым. Этому компоненту игры наставник "барсов" всегда 
придавал первостепенное значение. Болельщики могли простить Зинэтуле 
Хайдяровичу невыразительный хоккей в атаке за счет того результата, который 
давала защита.  
Но в последних матчах выездной серии было особенно видно, что оборона 
казанцев проседает и допускает в своей зоне непозволительное количество 
ошибок и удалений.  
Нападение "Ак Барса" же компенсировать огрехи защитников не может. Сильно 
подкосило положение дел в атаке травма Дмитрия Яшкина, отсутствует из-за 
повреждения Евгений Свечников. Про Дамира Жафярова и говорить нечего - с 
карьерой нападающего в Казани, такое ощущение, все покончено бесповоротно.  
Что происходит с нападением "Ак Барса"?  
Вопрос весьма актуальный, принимая во внимание, сколько забил "Ак Барс" за 
40 матчей - 107 шайб. В сравнении с остальными командами "Востока" это 
выглядит не так примечательно: у "Салавата Юлаева" - 111 шайб за 39 матчей, 
у "Авангарда" за 38 игр 115 голов, у "Металлурга" 126 шайб за 41 встречу.  
Между тем, сопоставляя голевую статистику "Ак Барса" с клубами Западной 
конференции, можно прийти к интересным выводам. К примеру, та же 
"Северсталь", обыгравшая казанцев дважды в сезоне и обладающая одним из 
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самых низких бюджетов в лиге, забросила за 39 матчей на 18 шайб больше, чем 
"Ак Барс" (125). "Спартак" по количеству голов после 41 матча (149) опережает 
казанцев на 42 шайбы.  
Если бы команда Зинэтулы Билялетдинова находилась на "Западе", то в первой 
восьмерке по показателю результативности она была бы только шестой: после 
"Спартака", "Северстали", московского "Динамо", "Торпедо", СКА и ЦСКА. Да и 
эффективности нападения "Ак Барса" не придавалось бы такого большого 
значения, если бы оно не было в тройке самых дорогих в КХЛ. По фамилиям 
хоккеистов на бумаге бригада атаки у казанцев является сильнейшей в лиге.  
На деле же ситуация отличается кардинально. По-прежнему слабо проявляет 
себя Станислав Галиев с пятью шайбами за 35 матчей, который не может 
разыграться чуть ли не с начала осени. Александр Радулов не забивает за "Ак 
Барс" с 9 ноября. С травмой Дмитрия Яшкина пострадала и яркость игры 
остальных экс-динамовцев - Дмитрия Кагарлицкого и Вадима Шипачева.  
"Ак Барс" уходит на двухнедельную паузу пятым на "Востоке"  
Долгожданная пауза для команд в регулярном чемпионате КХЛ стартует с 
сегодняшнего дня. Ближайшие матчи в лиге возобновятся 19 декабря.  
По завершении 40 игр "Ак Барс" располагается на пятой строчке Восточной 
конференции с 48 очками. Отрыв от седьмого места ("Автомобилист") 
составляет 2 балла, от восьмой позиции ("Сибирь") - 5 баллов. С точки зрения 
математических расчетов для казанцев положение не очень уж и спокойное. 
После окончания паузы останется еще более двух месяцев регулярки, а 
солидного очкового запаса у "Ак Барса" практически нет.  
На последних пресс-конференциях Зинэтула Билялетдинов, как и многие другие 
тренеры, отмечал, что декабрьская пауза команде нужна. На ближайшую неделю 
фронт работы у казанцев на тренировках будет явно приличный. Проблем по 
игре у "Ак Барса" сейчас хватает. И решать их тренерскому штабу необходимо 
как можно скорее.  

https://www.tatar-inform.ru/news/cto-to-narusilos-nado-ispravlyat-v-cem-priciny-
zestkogo-krizisa-v-ak-barse-5928573 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Рубцов о победе "Спартака" в Кубке Гагарина: "Все возможно. 
Кайф, что Ковальчук в клубе" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 декабря 
2023) 
Нападающий московского "Спартака" Герман Рубцов заявил "Матч ТВ", что с 
приходом в команду олимпийского чемпиона Ильи Ковальчука "красно-белые" 
смогут бороться за Кубок Гагарина. 
"Спартак" подписал контракт с Ковальчуком до конца этого сезона. 40-летний 
форвард последний раз играл в КХЛ в конце апреля 2021 года, когда завоевал 
Кубок Гагарина в составе "Авангарда". 
 - "Спартак" уходит на перерыв лидером КХЛ, какие от этого эмоции?  
 - Конечно, это очень приятно, мы все хотели этого. Нам обязательно нужно было 
обыграть "Сочи", чтобы уйти на паузу на первом месте. Мы рады. 
 - Ковальчук в "Авангарде" сходу взял Кубок Гагарина, теперь от "Спартака" ждут 
того же. Как думаете, это возможно?  
 - Я считаю, все реально. Тем более, к нам пришел такой игрок. Для меня кайф, 
что он будет в команде, с нетерпением жду знакомства, - заявил "Матч ТВ" 
Рубцов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991342_Hokkeist_Rubcov_o_pobede_S
partaka_v_Kubke_Gagarina_Vso_vozmozhno_Kajf_chto_Kovalchuk_v_klube 
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К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Локтионов - о лидерстве в КХЛ: "Не нужно на этом 
зацикливаться, перезарядимся и снова в бой" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 8 декабря 2023) 
Нападающий московского "Спартака" Андрей Локтионов в разговоре с 
корреспондентом "Матч ТВ" сказал, что команде не стоит обращать внимания на 
промежуточное лидерство в КХЛ. 
"Спартак" набрал 56 очков в 41 матче и лидирует в турнирной таблице Западной 
конференции и КХЛ. 
 - "Спартак" уходит на перерыв лидером КХЛ. Какие от этого эмоции?  
 - Не нужно на этом зацикливаться, у нас впереди еще полсезона. Сейчас 
планируем хорошо отдохнуть, перезарядиться, а потом в бой с новыми силами, 
- заявил "Матч ТВ" Локтионов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991323_Hokkeist_Spartaka_Loktionov__
o_liderstve_v_KKhL_Ne_nuzhno_na_etom_zaciklivatsa_perezaradimsa_i_snova_v_
boj 

К заголовкам сообщений 

"Отставка Немировски в контексте результата кажется не самой логичной 
из тех, что могли бы произойти в КХЛ" - Филатов (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 8 декабря 2023) 
Бывший нападающий молодежной сборной России Никита Филатов 
отреагировал на отставку Дэвида Немировски с поста главного тренера 
"Сибири". 
47-летний канадский специалист был уволен в среду "по причине 
неудовлетворительных результатов команды". 
 - Я думаю, что это не самая очевидная отставка из тех, что уже произошли или 
которые, по моему мнению, должны случиться. "Сибирь" идет в зоне плей-офф. 
Если отталкиваться от их бюджета и комплектации, то это плюс-минус то место, 
которое она должна занимать. Команда идет в нескольких очках позади 
"Автомобилиста", у которого бюджет под потолок зарплат, а комплектация 
команды качественно отличается от "Сибири". Кроме того, у Новосибирска 
долгое время был травмирован лидер команды Тревор Мерфи. Игр пятнадцать 
на адаптацию ушло у Энди Андреоффа. 
С самого начала предсезонки в команде не было Прохоркина, который, я считаю, 
хорошо влился и помогает "Сибири". Поэтому отставка Немировски в контексте 
результата, игроков и тех ситуаций, с которыми ему приходилось мириться в 
этом году, кажется не самой логичной из тех, что могли бы произойти. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991337_Otstavka_Nemirovski_v_konteks
te_rezultata_kazhetsa_ne_samoj_logichnoj_iz_teh_chto_mogli_by_proizojti_v_KKhL
__Filatov 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Сочи" назвал ключевой элемент для хоккеиста, выступающего 
в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Нападающий "Сочи" Артур Тянулин заявил, что уделяет много внимания своему 
катанию, чтобы компенсировать невысокий рост. Форвард обладает небольшими 
габаритами, рост Тянулина составляет 174 сантиметра. 
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"Много ли я времени уделяю катанию? Ну, да, на тренировках (улыбается). 
Летом много работаю: на льду и в зале. Я же небольшого роста, если еще и 
скорость будет невысокая, то в Континентальной хоккейной лиге не получится 
играть". 

https://www.championat.com/hockey/news-5349964-forvard-sochi-nazval-klyuchevoj-
element-dlya-hokkeista-vystupayuschego-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Бекетаев, Муратов и Ко обходят легионеров? Пока "Барыс" проваливает 
сезон в КХЛ казахстанцы бьют в нем рекорды (PROСПОРТ (prosports.kz), 
Алматы, 8 декабря 2023) 
Казахстанский "Барыс" к первой паузе чемпионата КХЛ, как ни тяжело это 
признавать, с треском проваливает сезон, проиграв 28 из 40 матчей (!) 
регулярного чемпионата и с 31 очком в копилке, закономерно расположившись 
на последнем месте турнирной таблицы Восточной конференции. 
Никак не помогла выправить положение рокировка Андрея Скабелки на посту 
главного тренера на Галыма Мамбеталиева и полностью казахстанский 
тренерский штаб, а значит корень проблем кроется намного глубже банальной и 
достаточно обыденной в хоккейной практике смене рулевого команды, но разбор 
полетов уместнее будет проводить по итогам всего сезона. 
Пока же Prosports.kz решил разобраться в личной статистике отечественных 
игроков столичного клуба, у которых впереди выступление в составе 
национальной сборной Казахстана на чемпионате мира в элитном дивизионе. 
Начнем с защитников и одним из лучших игроков команды этого амплуа согласно 
статистики является Адиль Бекетаев. Проводящий лишь свой второй 
полноценный сезон на уровне КХЛ 25-летний игрок имеет в своем активе 12 (4+8) 
набранных очков. Это второй результат в команде среди защитников после чеха 
Давида Скленички, имеющего 18 (3+15) баллов после 38 матчей с 
коэффициентом полезности (-11). Для сравнения Бекетаев достиг своих цифр 
после 35 игр регулярного чемпионата и имеет (-4). Прошлый регулярный сезон 
КХЛ 25-летний защитник закончил 21 (3+18) очками и если ему удастся сохранить 
такой ход, то вполне можно замахнуться на новый личный рекорд в Лиге. 
Сопоставимое с казахстанцем среднее игровое время на площадке за матч 
имеет Нельсон Ножье. В копилке канадца все 40 матчей в джерси "Барыса" и 
скромные 6 (4+2) очков в активе с коэффициентом полезности (-9). Это четвертое 
место среди бомбардиров-защитников, и первое наряду с Бекетаевым с 4 
шайбами в списке лучших снайперов среди игроков этого амплуа. 
Не лишним будет отразить и показатель другого казахстанского хоккеиста 
Самата Данияра, выбывшего из-за травмы, но тем не менее проведшего 21 игру 
за "барсов" в текущей регулярке. При практически двукратном меньшем 
количестве сыгранных матчей отечественный защитник имеет все те же 6 (1+5) 
очков, что и Ножье, при этом коэффициент полезности у казахстанца (-4). 
Данный показатель Данияра прямо сейчас является повторением его личного 
рекорда результативности, добытого в регулярном сезоне КХЛ-2021/2022. Тогда 
24-летний игрок провел 40 матчей и заработал 6 (0+6) очков, не забив ни одной 
шайбы. В прошлом сезоне у игрока сборной Казахстана было 5 (2+3) после 44 
матчей (!). Очевидный прогресс в игре отечественного хоккеиста, который 
недавно оправился от травмы и еще несомненно проявит себя в этом сезоне. 
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Переходим к нападающим и лучшим в этом списке среди воспитанников 
казахстанского хоккея неожиданно для многих является Батырлан Муратов. С 16 
(5+11) очками 24-летний форвард расположился на третьей строчке списка 
лучших бомбардиров команды, уступая Понтусу Обергу 24 (14+10) очков и уже 
покинувшему "Барыс" канадцу Райли Барберу 23 (10+13) баллов. 
Справедливости ради стоит отметить, что воспитанник сатпаевской школы 
хоккея провел 33 матча, тогда как у шведа их 40. Зато по коэффициенту 
полезности Муратов (-1) выглядит значительно лучше Оберга (-12!). Батырлан 
проводит лишь первый полноценный сезон в КХЛ, тем самым вписывая в 
историю личный рекорд результативности. Креативного и талантливого игрока 
сборной Казахстана, уже называют следующим Михайлисом. 
Опережает казахстанский форвард американца Джозефа Лабейта, который 
сыграл такое же количеством матчей, но имеет в копилке скромные для 
потенциального лидера команды 12 (5+7) очка. Еще одним худшим легионером 
является Рудольф Червени. К сожалению, чех подтвердил в "Барысе" статус 
сбитого летчика, о котором шептались эксперты и специалисты, едва узнав о его 
подписании столичным клубом. Но 6 (3+3) очка в 31 матче регулярки говорят 
сами за себя. 
Следующими после Батырлана Муратова в списке лучших форвардов команды 
идут воспитанники славной усть-каменогорской школы хоккей - Савицкий и 
Шестаков. Кирилл имеет в своем активе 14 (8+6) очков, а Аркадий 13 (6+7) 
баллов по системе "гол+пас". В лучшем для себя с точки зрения статистических 
показателей в КХЛ прошлом сезоне Савицкий набрал 19 (11+8), проведя 54 игры, 
а значит от казахстанца стоит ждать нового очкового ориентира в оставшихся 
играх. 
Что касается Шестакова, то прямо сейчас он находится лишь в 3 очках от своего 
лучшего показателя в регулярных чемпионатах КХЛ. В сезоне-2019/2020 у 28 
летнего хоккеиста было 16 (9+7) баллов за результативность. Как бы там ни было 
оба усть-каменогорских воспитанника в этом сезоне опережают в 
результативности легионеров - Лабейта и Червени, демонстрируя наметившийся 
прогресс в личностных качествах. 
Исходя из статистики можно сделать однозначный вывод, что несмотря на 
уходящий в бездну сезон "Барыса" в целом, воспитанники казахстанской школы 
хоккея его явно не проваливают, а планомерно ставят и достигают личных 
рекордов результативности на уровне КХЛ, что не может не обнадеживать 
болельщиков в преддверии очередной кампании сборной Казахстана в составе 
сильнейших национальных команд планеты на чемпионате мира-2024 в Чехии. 

https://prosports.kz/news/629791-beketaev-muratov-i-ko-obhodyat-legionerov-poka-
barys-provalivaet-sezon-v-khl-kazahstantsy-byut-v-nem-rekordy 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: Ковальчуку не надо было возобновлять карьеру, уходить 
нужно на пике (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов заявил, что 40-
летнему Илье Ковальчуку не стоило возобновлять карьеру и подписывать 
контракт со "Спартаком". 
"Зарплата Ковальчука в "Спартаке" может зависеть от количества набранных 
очков? Илье вообще не надо было это делать (возобновлять карьеру) ! Он уже 
всем все доказал, ему нечего доказывать. Единственное, что он, может быть, 
хочет помочь своим друзьям. Но ему не было смысла это делать. Тут даже 
вопрос не в цифрах в его контракте, а вообще. Он мог бы нормально работать 
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менеджером или начальником команды. И все бы было нормально. Всегда надо 
уходить на пике". 

https://www.championat.com/hockey/news-5349894-krikunov-kovalchuku-ne-nado-
bylo-vozobnovlyat-kareru-uhodit-nuzhno-na-pike.html 

К заголовкам сообщений 

Вячеслав Быков объяснил, почему Илья Ковальчук решил перейти в 
"Спартак" в 40 лет (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Бывший тренер сборной России Вячеслав Быков назвал причину, по которой 40-
летний Илья Ковальчук решил возобновить карьеру в московском "Спартаке". 
"Если он принял это решение, значит, он чувствует в себе силы. Все будет 
хорошо. Два года вне хоккея как игрок? Он всегда был рядом. Я знаю Илью - он 
никогда не останавливался в поддержании формы. Физической особенно. Это 
человек, который привык держать себя в форме. То, что у него большая семья, 
дети, тоже накладывает отпечаток. Он всегда будет держать себя в тонусе, и это 
позволит ему быстро влиться в тот ритм, который сейчас в Континентальной 
хоккейной лиге. Но конечно же, совместно с тренерским штабом они будут вести 
Илью, чтобы он постепенно влился в этот ритм и был полезен команде на 
полную. 
Будем ждать результатов Ильи! Болеть за него и переживать!" - сказал Быков в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5350320-vyacheslav-bykov-obyasnil-
pochemu-ilya-kovalchuk-reshil-perejti-v-spartak-v-40-let.html 

К заголовкам сообщений 

Юдин объяснил, в чем плюсы для коллектива в таком тяжелом календаре 
КХЛ (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 8 декабря 2023) 
Защитник "Ак Барса" Дмитрий Юдин объяснил, из-за чего у команды в прошлом 
месяце произошел спад, а также отметил, что такой тяжелый календарь может 
хорошо отразиться на атмосфере внутри команды. 
"Потому что такой чемпионат - 68 игр, и ты не сможешь пройти всю дистанцию 
на одном уровне. Иногда чуть-чуть физически или эмоционально команда 
подсаживается, и случаются такие серии неудач. Думаю, ничего страшного в 
этом нет. Раньше, когда в сезоне было меньше игры, было больше пауз, можно 
было и отдохнуть, и хорошо поработать. А сейчас все играют матч за матчем, и 
у всех случаются спады, ничего удивительного. Такие ситуации, наоборот, 
закаляют команду, коллектив, ребята притираются и становятся ближе друг к 
другу".  

https://www.evening-kazan.ru/news/yudin-obyasnil-v-chem-est-plyusy-dlya-kollektiva-
v-takom-tyazhelom-kalendare-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Хочется продолжительной работы с одними и теми же игроками". 
Интервью Олега Леонтьева (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 8 
декабря 2023) 
В конце ноября ХК "Нефтехимик" продлил контракт с главным тренером Олегом 
Леонтьевым сразу на три года. Решение понятное - под руководством белоруса 
нижнекамский клуб дважды подряд вышел в плей-офф Кубка Гагарина. 
Сейчас "Нефтехимик",несмотря на неудачную серию, находится в эпицентре 
борьбы за повторение клубного рекорда - третий подряд выход в плей-офф. И 
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Леонтьев вместе с тренерским штабом прикладывает все усилия, чтобы команда 
выбралась из пике и вернулась в восьмерку сильнейших на Востоке. 
- Олег Юрьевич, вы недавно переподписали контракт. Почему именно на 
трехлетний срок?  
- На длинном контракте ты пытаешься уже выстроить состав и долгосрочные 
отношения с людьми, приходящими в команду. Хоккеисты уже знают, что все 
будет стабильно и понятно. И можно заключать такие же долгосрочные 
контракты, когда ты знаешь, что люди не на сезон приходят, и может тогда что-
то и получиться. Мы не самый богатый клуб, поэтому стараемся точно подобрать 
людей, удержать стабильность. В принципе, мы не жалуемся, все в нашем 
разумном пределе. Все нормально, все есть для работы, для построения крепкой 
команды, способной решать свою задачу.  
- Получается, три года - это гарантия от руководства и никакого давления?  
- Три года контракта означают доверие руководства. Разумеется, определены 
цели и задачи.  
- Вы комплектуете состав вместе с генеральным директором Игорем 
Викторовичем Ларионовым. Как вам удается успешно проворачивать обмены? 
Например, Сетдиков-Назаров, Николаев-Точилкин, который в школе "Ак Барса".  
- Сетдикова я знал хорошо, знал его потенциал, поэтому понимал, что он может 
раскрыться еще больше, принести больше пользы команде. Точилкина мы знаем 
по его выступлению за "Куньлунь", где он был в аренде. Молодой здоровый 
парень, поэтому может еще больше раскрыться в нашем клубе. Стараемся брать 
таких игроков, которые будут больше прогрессировать и раскрываться в нашем 
клубе. 
- Начиная с мая пришло 22 человека. Как удается с листа строить боеспособную 
команду?  
- Да, я согласен. Когда строишь команду с листа, то с одной стороны интересно, 
но с другой - очень сложно. Ты можешь не угадать с кем-то и приходится 
оперативно решать вопрос с этим игроком. Но с другой стороны, люди приходят, 
ты узнаешь и раскрываешь их возможности, тебе доставляет удовольствие 
работать и видеть, как люди прогрессируют или начинают уже по-другому 
раскрываться. Это, конечно, сложная работа, но она очень интересная. Поэтому 
хочется стабильной, продолжительной работы с одними и теми же хоккеистами. 
Но, к сожалению, так пока не получается, чтобы иметь очень стабильный состав 
на пару сезонов. 
- Последняя сделка - это обмен Зака Лесли. Он не играет из-за каких-то условий...  
- Да, определенные условия. 
- Можете рассказать?  
- У него семейные обстоятельства. Просто не хочу сейчас раскладывать эту 
ситуацию, потому что она может еще развернуться в нашу сторону. Пока она не 
разворачивается, я не хочу разглашать эту тему. Мы закроем и огласим, почему 
это произошло, расскажем об этом подробно. 
- Дедлайн до 27 декабря включительно. Кем бы хотелось усилиться?  
- Нас бы усилил игрок любого амплуа- от вратаря до нападающего. Хотелось бы 
найти такого, который нас усилит. Мы с радостью подпишем, но пока таких нет. 
Наверное, будет сложно найти в этот период. Может быть, кого-то из КХЛ. 
Европа, как сами видите, тяжело дает переходы, сейчас вот у одной команды 
сорвалась сделка с Веем. В общем, тяжело вытащить людей. Один из наших 
тренеров Марцел Озимак нам помогает, мониторим везде. На следующий сезон 
тоже присматриваем игроков.  
"Игра в меньшинстве - больная тема" 



 

 

- Вы работали в Ижевске, откуда взяли Долганова. Как вам удается раскрывать 
вратарей уже второй год подряд? В чем феномен?  
- Феномен этот, наверное, больше заслуга Филиппа и тренера Алексея 
Юрьевича Митрошина, который долго и мягко, не настойчиво его предлагал. 
Долганов очень целеустремленный, настырный, трудолюбивый и порядочный 
парень. Я думаю, он достигнет хороших высот. Мы знали, что все равно у него 
получится. Мы также планировали Ярослава Озолина подключать в состав. Пока 
дали шанс Филиппу. Тем более сейчас Ярик еще приболел, поэтому нет 
возможности его вытащить. 
- В Ижевске сейчас играет вратарь из Казани Мосин...  
- Кстати, да, молодец парень. Мне нравится, как он работает.  
- В чем причина худшего меньшинства в лиге?  
- Это вообще больная тема, если честно. Вроде разбираем, показываем, 
рассказываем, смотрим видео, но пока изменений нет. Наверное, надо лучше 
реагировать и больше блокировать. 
- Не хватает ушедшего Воробьева?  
- Не только Воробьев ловил, хотя у Кирилла 200 блоков. Еще у Влада Леонтьева 
было 126. На пару ими было заблокировано 326 потенциально опасных бросков. 
Это очень большой показатель. Сейчас у нас Клок лидер по блокированным 
броскам, остальным в этом компоненте нужно подтянуться.  
"Сейчас от календаря голова кругом идет" 
- У вас 1-й период - восьмое место в лиге, 2-й - 14-е, 3-й - 22-е. С чем это можно 
связать? Старт хороший, дальше как-то физика подводит или психология?  
- Наверное, психология, потому что физика не так, может, и проседает. Мы не 
всегда можем держать удар, играть в терпеливый и кропотливый хоккей. Где-то 
нужно проявить характер, мастерство, а еще мужество и выдержку, чтобы не 
удаляться. Все это в комплексе должно работать. Но пока почему-то мы где-то 
проваливаемся. Не знаю, все вроде анализируем, смотрим.  
- Большое количество ничьих - это конкуренция в лиге такая?  
- Я считаю, что да. Каждый матч по накалу очень интересный и непредсказуемый. 
Хотя можно сказать, что вначале мы глотали по 8, по 6 шайб, но уже об этом не 
помним. А так, в каждом матче, считаю, хоккей очень интересный, зрелищный: 
никто не хочет проигрывать, уступать, поэтому все цепляются, сражаются, и 
зритель от этого только выигрывает. Никто не хочет играть на ничью, очевидно 
же.  
- О чем говорят 11 ничьих за пределами основного времени? Команда всего лишь 
трижды победила: два раза в овертайме, один раз в буллитах.  
- О том, что буллитную серию надо как-то в психологическом плане увереннее 
отрабатывать - это тоже мастерство. В овертаймах более опытные команды 
постоянно снимают вратаря, используют эти моменты. 
- Дома играете здорово, но последние по игре на выезде. В чем причина?  
- Что тут поделаешь? В каждом матче на выезде мы выкладываемся. Я не делю 
матчи на домашние и выездные, какая разница? Сейчас от календаря голова 
кругом идет, уже не различаешь. И никакого большого преимущества не дает 
своя поляна. Нужно везде играть одинаково здорово, заряжено, на результат. 
- Ваши впечатления от календаря на фоне предыдущего сезона?  
- В том сезоне было более понятно. Были блоки по три, четыре игры, и все было 
более-менее сбалансировано. В этом году игры бывают и сдвоенные, и через 
день. Играешь подряд три-четыре игры, потом сразу же - несколько подряд через 
день на выезде. Очень сложный календарь, поэтому для восстановления 
времени практически нет. Мы от игры к игре очень мало тренируемся и только 
восстанавливаемся.  



 

 

- Александр Дергачев был в тени в Омске, у вас он капитан, один из лидеров 
команды. Как вы смогли раскрыть его талант?  
- Я всегда считал, что Саша - очень хороший, сильный хоккеист и лидер команды. 
По игре и движению на льду видно было, что у него потенциал еще не раскрыт, 
потому что в Омске у него другие задачи. В "Витязе" был более свободен, больше 
игрового времени, больше раскрылся. Я знал, что он поможет. Он справляется 
со своей капитанской и лидерской ролью на льду и вне площадки. И ребят за 
собой тащит, показывает профессионализм в полном смысле этого слова. 
Большой молодец. Мне нравится, как он работает. Мы довольны, что он у нас 
есть. 
- Рауль Якупов был заметен в прошлом плей-офф. Почему у него всего лишь 
один пас в 18 матчах?  
- Он мало играет, поэтому такой показатель. К сожалению, мы пока не можем 
полноценно давать ему игровое время. Нет возможности, потому что нам нужно 
поменьше экспериментировать. Все равно есть риск. Выпускаешь молодых, они, 
с одной стороны, могут навести шороху, а с другой стороны, могут и сыграть не 
так, как ты задумал. Поэтому играют пока те, кто у нас есть. Я думаю, что все 
равно у него будет возможность. 
"В правилах КХЛ должна быть какая-то стабильность" 
- Будучи игроком, за 4 года в Магнитогорске вы завоевали 2 чемпионства и 
победили в двух розыгрышах Евролиги. Какие самые яркие моменты можете 
вспомнить?  
- Был целый пласт хороших, отличных игроков примерно одного возраста, где-то 
25-27 лет. Также тренерский штаб был очень классный, домашний. Обстановка 
вся на арене, в раздевалке, и вообще команда была по-домашнему теплая. Мы 
на предсезонки летали с женами и детьми, тренировались там с самого начала 
сезона, все вместе с семьями жили. И игроки все подбирались очень 
амбициозные, голодные до побед. Много ребят из Казахстана, ведущих игроков, 
плюс челябинская школа.  
- Были и белорусы, вы в частности...  
- Да, и мы, волжане, там чуть-чуть разбавляли. Просто классная команда, очень 
дружная, нам было очень легко сражаться и биться на льду вместе. Я очень рад, 
что попал в эти четыре сезона. И очень доволен, что провел свою карьеру за 
такой "Металлург". 
- Два сезона в СКА, чем запомнился период в Питере?  
- Тем, как мы бодались за попадание в восьмерку, и что Ледовый не совсем 
заполнялся. Но когда шла уже острая конкуренция между "Спартаком" и СКА, мы 
впервые заполнили Ледовый на 12 тысяч. И мы выиграли эту игру 6:1, попали в 
плей-офф. Тоже была своего рода хорошая сплоченная команда. 
- Кто вас вдохновил стать тренером?  
- К концу хоккейной карьеры своей уже понимал и думал, чем буду заниматься, 
и внутренне начал себя готовить. Начал на тренировках подмечать, что как 
проводить, как-то следить за упражнениями, которые дают тренеры из разных 
клубов. Я не знал, что в 40 лет закончу, но уже после 30 начал это подмечать. И 
поэтому, начиная с Валерия Белоусова, и заканчивая канадскими тренерами, 
когда ездил в сборную Белоруссии - Куртом Фрейзером и Гленом Хэнлоном - 
много интересных деталей подмечал. У Геннадия Цыгурова, Валерия 
Постникова. 
У всех по чуть-чуть, все лучшее. Я никого не копировал. Меня вообще поставили 
главным тренером с листа в саратовском "Кристалле". Я не знал, как это все 
делается, потому что никакой практики у меня не было - ни вторым, ни третьим 



 

 

тренером. Поэтому у меня никакого нет примера перед глазами. И я по своей 
интуиции, по-своему начал уже работать в роли главного. 
- Что бы вы поменяли в современной КХЛ? Кто-то говорит про площадки, единый 
стандарт. Кто-то про лимит, что он вообще не нужен. Ваше мнение?  
- Я бы в современной КХЛ поменял то, что очень часто меняется в правилах: 
например, количество лимитчиков и легионеров. Должна быть какая-то 
стабильность на длинные сроки. Например, установили на пять лет три 
легионера, канадскую площадку и другие правила. Они каждый год меняются, то 
нельзя трогать вратаря, то нельзя находиться в площади ворот, у хоккеистов 
голова кругом идет. Сейчас правила настолько изменились, что можно атаковать 
вратаря и чуть ли не тачдауны заносить вместе с ним. Нужно, чтобы все это 
стабильно планировалось и оставалось в силе на несколько лет, как бюджет 
страны, например.  
- Мечта, связанная с работой?  
- Мечта достаточно стандартная. Еще раз выпить шампанское с самым лучшим 
вкусом. А самый лучший напиток- это напиток из спортивного кубка (улыбается). 
Самый лучший вкус, своеобразный, неповторимый, поэтому такая мечта. В роли 
игрока я несколько раз пробовал замечательный вкус этого напитка, поэтому 
хочется уже испить его в роли тренера. 
- А вне работы?  
- Чтобы у родных все было хорошо, все были в достатке, в радости и на позитиве. 

https://metaratings.ru/blog/khochetsya-prodolzhitelnoi-raboty-s-odnimi-i-temi-zhe-
igrokami-leontev-o-neftekhimike-i-pravilakh-kkhl/ 

К заголовкам сообщений 

ХК "Торпедо" предложит Игорю Ларионову новый трехлетний контракт на 
улучшенных условиях (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
ХК "Торпедо" предложит Игорю Ларионову новый трехлетний контракт на 
улучшенных условиях  
Хоккейный клуб "Торпедо" в скором времени предложит новый контракт 
главному тренеру команды Игорю Ларионову, сообщил "Матч ТВ" источник. 
Ранее губернатор Нижегородской области Глеб Никитин заявил, что 
правительство региона не планирует увеличивать объемы финансирования 
"Торпедо". Однако по информации "Матч ТВ", нижегородский клуб предложит 
новый трехлетний контракт 63-летнему Ларионову на улучшенных условиях. 
Двукратный олимпийский чемпион Ларионов возглавляет "Торпедо" с мая 2022 
года. Под его руководством нижегородский клуб занял четвертое место в 
Западной конференции Фонбет Чемпионата КХЛ по итогам регулярного сезона-
2022/23 и дошел до второго раунда Кубка Гагарина. В первом круге плей-офф 
"Торпедо" победило московское "Динамо". 
В нынешнем сезоне КХЛ "Торпедо" идет четвертым на Западе, набрав 51 очко. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991352_HK_Torpedo_predlozhit_Igoru_L
arionovu_novyj_trehletnij_kontrakt_na_uluchshennyh_uslovijah 

К заголовкам сообщений 

Канаков - о новом соглашении штаба Козырева: процесс идет (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Директор "Северстали" Николай Канаков прокомментировал обмен Вовченко и 
переговорах о новом контракте с тренерском штабом. 
"Почти всех своих хоккеистов мы переподписали с увеличением суммы и срока. 
Большая часть игроков подписана до 2025-2026 годов. 
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Обмен Вовченко в "Металлург"? Все громкие, скажем так, переходы у 
"Северстали", будь это обмен Подъяпольского или сейчас Вовченко, связаны с 
тем, что игроки становятся НСА в следующем сезоне. Мы из этой ситуации 
хотели получить дополнительный профит, максимальную и лучшую для себя 
компенсацию.  
Тренерский штаб? Выступления команды под руководством тренерского штаба 
нас полностью устраивают. Ничего не мешает нам не продлевать с ними 
соглашения. Процесс идет", - приводит слова Канакова корреспондент 
AllHockey.Ru Самир Арар. 

https://allhockey.ru/news/show/499433-
Kanakov_o_novom_soglashenii_shtaba_Kozyreva_process_idet 

К заголовкам сообщений 

Настоящий Федотов возвращается? Как играет вратарь, отслуживший год 
в армии (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Вратарь, которого с боем отстояли у ИИХФ и НХЛ, постепенно обретает былую 
форму.  
Рутина регулярки КХЛ остудила горячую тему, связанную с возращением Ивана 
Федотова в ЦСКА. Коротко напомню ее вводные. Отслуживший в армии вратарь 
подписал контракт с армейцами, несмотря на действующее соглашение с 
"Филадельфией". Делом Федотова заинтересовалась ИИХФ. Международная 
федерация наложила санкции на хоккеиста (дисквалификацию), клуб (штрафы) 
и лигу, запретив Ивану играть за ЦСКА. Руководство армейцев упорно шло до 
конца - никакие угрозы ИИХФ не помешали голкиперу полноценно начать сезон 
и к паузе в чемпионате провести 23 матча.  
Вернулся ли настоящий Иван в декабре?  
Когда летом москвичи анонсировали контракт с Федотовым, устроив самую 
загадочную и мрачную пресс-конференцию межсезонья, главный тренер Сергей 
Федоров надеялся, что Иван вернется в тонус за три месяца регулярки. Прямая 
цитата звучала так: "В декабре, думаю, мы должны будем увидеть Ивана, 
который здорово играет в воротах ЦСКА и сборной". Игра за сборную останется 
несбывшейся мечтой - на Кубок Первого канала Федотова не пригласили. Зато в 
клубе голкипер постепенно выходит на прежний уровень. На паузу в чемпионате 
Федотов ушел с серией из трех побед подряд - над минским "Динамо", 
"Металлургом" и "Витязем", а в двух последних матчах пропустил лишь одну 
шайбу.  
Прогноз Федорова оказался близким к истине, хотя старт регулярки наводил на 
мысли, что ЦСКА зря ссорился с ИИХФ и плыл против течения. Начало 
чемпионата у Ивана не задалось. Сразу вспоминается матч за Кубок Открытия, 
когда голкипер получил пять пробоин от "Ак Барса" с 38 бросков, а также 
поражения в принципиальных играх со "Спартаком" и СКА. Армейцев знатно 
лихорадило в первые месяцы чемпионата. Сказалось ли чемпионское похмелье 
или хоккеисты перенасытились "шайбой" за последние два сезона - одному 
Федорову известно. Проблемы команды наложились на перерождение 
Федотова. В важных моментах Иван не выручал, а иногда пропускал откровенно 
вратарские голы.  
В ноябрьской игре с петербуржцами голкипер пропустил лишь дважды, но обе 
шайбы оставили вопросы. От Василия Глотова вратарь проглотил прямой бросок 
с центра зоны, а затем не прочитал задумку Андрея Чивилева и не справился с 
нехитрым броском низом. Если разбирать игру Федотова под микроскопом, 
странных действий наберется достаточно. В таланте Ивана никто не 
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сомневался. Федотов - габаритный голкипер, который мобилен в "краске" при 
своих 200 сантиметрах. Хорошая работа ног и правильный выбор позиции 
позволяют играть от сильных сторон. Все эти навыки постепенно возвращались 
к Федотову после длительного простоя без большого хоккея.  
После игры в Магнитогорске припомнил Федорову июльское заявление, уточнив, 
можно ли сейчас говорить, что Федотов близок к полноценной форме. В словах 
явно читался скрытый посыл: в ЦСКА верили, что адаптация Ивана пройдет 
быстрее.  
 - Так говорить, наверное, нельзя, - сказал Федоров. - Но тот прогресс, который 
мы наблюдаем в последние две-три недели, он есть. А как будет дальше, 
загадывать я не люблю и не хочу. Но то, что мы планомерно работаем с Иваном, 
- это факт. Очень рад за нашу команду, ребята понимают, где Иван был, как он 
провел последний год, даже не год, а 18 месяцев. И поэтому я рад за них, что 
они ему помогают и играют в достаточно хороший хоккей, особенно без шайбы.  
Статистика Федотова почти на доармейском уровне  
Оценивать любого хоккеиста лучше вживую. Даже самые продвинутые нарезки 
смен и опасных моментов не всегда открывают полную картину. Возможность 
внимательнее последить за Федотовым получил в матче ЦСКА в Магнитогорске. 
Иван оформил "сухарь", отразив 28 бросков. Это повод похвалить вратаря за 
надежность и хладнокровие, особенно в третьем периоде. "Магнитка" создавала 
моменты - как с позиционных атак, так и после контрвыпадов, но Федотов 
разгадал все замыслы. Чтение игры - первое качество, которое хочется выделить 
по итогам матча. Иван словно вернул "Металлург" в седьмой матч финала-2022, 
когда уральцы почти ничего не придумали в атаке и закономерно проиграли.  
Чтобы Федотову вернуться к образцу весны 2022 года, надо обрести 
стабильность на дистанции. Рекорд сезона по длительности победной серии (три 
матча) вратарь установил аккурат перед паузой. Единственное - между минским 
"Динамо" и "Металлургом" голкипер получил выходной. На "Трактор" ЦСКА 
вывел Александр Шарыченков - и проиграл. Статистика первой половины 
чемпионата близка к сезону-2021/22. Расхождение незначительное, в том числе 
по проценту побед в регулярке (52-54%). Показатели улучшатся, когда Федотов 
заиграет ровнее и получит больше матчей в старте. Хотя в том, что Иван даже 
после года в армии остался первым номером ЦСКА, сомневаться не приходится.  
Федотов в оптимальной форме нужен команде в плей-офф. Армейцы уже не 
выглядят монстром, способным перемолоть любого соперника - от 
прагматичного с акцентом на оборону до сверхатакующего. Возвращение Ивана 
проходит с отставанием от графика, но с каждым матчем вратарь прогрессирует 
и вспоминает, как включить режим стены. От идеала сейчас далек не только 
Федотов, но и весь ЦСКА. А вратарь после годичного простоя без хоккея в армии 
смотрится неплохо. Прогресс очевиден.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ivan-fedotov-mozhet-li-vratar-igrat-
za-cska-i-kak-vystupaet-v-khl-vmesto-nhl-statistika-2155218/ 

К заголовкам сообщений 

Константин Меньшиков: "В тренерском корпусе КХЛ - смена поколений. 
Много дерзких специалистов появилось. Ротенберг - один из них" 
(Sports.ru, Москва, 8 декабря 2023) 
Константин Меньшиков прокомментировал игру СКА в сезоне КХЛ.  
Команда находится на пятом месте в таблице Западной конференции. 
- На то место, какое занимает команда, она и наиграла. На старте сезона мы 
видели провал. Мало что получалось. 
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Потом стало все лучше и лучше. Видно, что СКА прогрессирует. Так про многие 
команды КХЛ можно сказать, что радует. 
Хотя признанные лидеры буксуют - и ЦСКА, и "Ак Барс". В казанском клубе 
вообще, говорят, проблемы: группировки, конфликты. 
Казалось бы, там такой опытный тренер - Зинэтула Билялетдинов, но не 
справляется. 
В тренерском корпусе КХЛ сейчас - смена поколений. Много молодых дерзких 
специалистов появилось в КХЛ. Роман Ротенберг, тренер СКА - один из них. 
- Победа над "Трактором", которую СКА одержал в четверг, - стала для него 100-
й на посту наставника армейского клуба.  
- Это веха, что бы там ни говорили. У СКА есть проблемы, Ротенберг сам об этом 
говорит. 
В то же время у команды - огромный потенциал, она прибавляет на глазах. СКА 
собирает полные трибуны, играет в зрелищный хоккей. 
И лидеры появились, чего раньше не хватало - защитник Никишин, форварды 
Гальченюк, Алистров. На перспективы армейцев смотрю с оптимизмом, - сказал 
бывший игрок СКА Константин Меньшиков.  

https://www.sports.ru/hockey/1115693980-konstantin-menshikov-v-trenerskom-
korpuse-kxl-smena-pokolenij-mnogo-de.html 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг выиграл сотый матч в КХЛ. Он один из лучших тренеров 
лиги?. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 8 декабря 
2023) 
Перед единственной паузой в "регулярке" Роман Ротенберг добрался до 
значимой отметки. Главный тренер СКА выиграл сотый матч в КХЛ. Под 
аплодисменты команды капитан армейцев Александр Никишин вручил 
Ротенбергу шайбу с юбилейной игры, а сам Роман Борисович первым делом 
поблагодарил игроков, персонал, тренерский и медицинский штаб.  
В историю клуба Ротенберг уже точно себя вписал. Ранее до 100 побед во главе 
армейцев добирался только Олег Знарок. Да и всего в лиге за 16 неполных 
сезонов лишь 40 специалистов сумели выиграть 100 матчей и больше. Роману 
Борисовичу на это потребовалось чуть меньше двух лет.  
Заслуженное и важное событие, преувеличивать значимость которого тоже не 
стоит. Очевидно, что путь Ротенберга-тренера только начинается. В прошлом 
сезоне он выстроил команду, которая практически по всем соперникам 
проходилась катком. В этом учился выводить коллектив из кризиса, периода 
нестабильности и небольшой эмоциональной ямы. Оба раза успешно.  
Много важных шишек еще впереди. Да и в хоккее принято считать цыплят по 
весне - в одно время с финалом Кубка Гагарина. У Ротенберга-тренера такого 
трофея пока нет: в активе Романа Борисовича Кубок Континента и два финала 
Конференции.  
Принижать заслуги Ротенберга тоже не надо. Тем более, что за тот же отрезок 
ни один из тренеров лиги до 100 побед не добрался. С момента дебюта главного 
тренера СКА в этой роли, вплотную к сотне подошел лишь Сергей Федоров. Его 
чемпионский ЦСКА в том числе за счет успехов в Кубке Гагарина набил 99 побед.  
Следующий на очереди Игорь Никитин, который выиграл 72 матча. Разница 
значительная. Алексей Кудашов, Игорь Ларионов, Андрей Разин, Зинэтула 
Билялетдинов - ближайшие преследователи тренера "Локомотива", но они с 
высокой долей вероятности до 100 побед сумеют добраться только в следующем 
сезоне.Еще одно важное достижение Ротенберга-тренера - у него нет оппонента, 
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в противостоянии с которым он постоянно оказывается побежденным. С 
большинством соперников у СКА за это время положительная разница побед и 
поражений. Наибольшие сложности Роману Борисовичу создали как раз два 
главных преследователя и конкурента в борьбе за звание самого побеждающего 
тренера лиги последних двух лет.  
С Федоровым чашу весов в сторону ЦСКА сместили как раз два финала 
конференции, но 8-11 по победам с действующим двукратным обладателем 
Кубка Гагарина - мечта для большинства команд КХЛ. Баланс побед и поражений 
у остальных значительно хуже. Не стоит забывать и то, что СКА в армейском 
дерби просто так не сдается - ЦСКА даже в успешных матчах тратит много сил 
и, как правило, забирает игру с минимальным преимуществом по счету. 
Хорошо себя проявляет в противостоянии с Ротенбергом и Игорь Никитин: 6-4 в 
пользу "Локомотива". Но опять же не получится вспомнить игру, где ярославцы 
победили не на тоненького - лишь раз из шести ярославцы сумели выиграть с 
разницей в два гола, да и то за счет шайбы в пустые ворота.  
И ЦСКА, и "Локомотив" - команды с шикарным подбором исполнителей и 
уникальным умением играть терпеливо, осторожно, порой чрезмерно 
оборонительно. Стилистически неудобные соперники для атакующего 
агрессивного СКА. Интересно будет проследить, как в походе за второй сотней 
побед в КХЛ Роман Ротенберг будет противостоять москвичам и ярославцам. 
Тем более, что положительная тенденция уже наметилась - последние два матча 
и с "Локо", и с ЦСКА закончились в пользу петербуржцев.  
Называть Романа Ротенберга сильнейшим тренером КХЛ, безусловно, рано. 
Конкуренты есть, пусть их и не так много. Удачно завершить поход за Кубком 
Гагарина, как мы уже отметили, у СКА тоже пока не вышло. Но Роман Борисович 
точно один из самых успешных тренеров КХЛ последних лет.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/roman-rotenberg-vyigral-sotyy-match-v-kkhl-on-
odin-iz-luchshikh-trenerov-ligi 

К заголовкам сообщений 

Александр Волков: "В Минске играем по системе НХЛ, восьмое место на 
Западе - не наше" (Russia-hockey.ru, Москва, 8 декабря 2023) 
26-летний российский форвард, летом сменивший СКА на минское "Динамо" и 
ставший одним из лидеров белорусской команды, - о новом повороте в карьере 
и планах на сезон, для Russia-Hockey.ru  
НОВЫЕ ИГРОКИ, НОВЫЙ ТРЕНЕР - ОТСЮДА КАЧЕЛИ  
- Минское "Динамо" ушло на каникулы на последнем кубковом месте Западной 
конференции. Как оцените такой результат?  
- Оценки в хоккее дают весной. Мы стабильно идем в кубковой зоне, но, на мой 
взгляд, восьмое место на Западе - не наше. Потенциал у минского "Динамо" 
однозначно выше, что и намерены доказать во второй половине чемпионата.  
- Что на первом отрезке чемпионата команде удалось - и что не получилось?  
- У нас много молодых игроков и много легионеров, которые проводят в КХЛ свой 
первый сезон, плюс новый тренер. В такой ситуации притирка внутри команды и 
адаптация к Лиге неизбежны. Отсюда те качели, которые видим едва ли не в 
каждом матче.  
Вот и последнее турне перед перерывом получилось качельным. Сначала не по 
игре отдали очки ЦСКА и "Амуру". Потом прибавили - и одержали две победы во 
Владивостоке и Новосибирске. На финише самой сложной поездки в КХЛ это 
удается не каждой команде. Поэтому ушли на каникулы с нормальным 
настроением.  
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СТАТИСТИКА У МЕНЯ ХОРОШАЯ, НО ЖДУ ОТ СЕБЯ БОЛЬШЕГО  
- После заключительного матча турне в Новосибирске журналисты шутили, что 
ваш гол при счете 2:2 за несколько секунд до конца третьего периода уволил 
главного тренера "Сибири" Дэйва Немировски. Это так?  
- Это не шутка, а упрощение. Наше дело - играть до конца и брать очки, кто там 
кого уволил - дело руководства. Последний, четвертый, матч серии складывался 
тяжело, после двух периодов мы проигрывали в две шайбы. Но нашли в себе 
силы, прибавили, вернулись. Это говорит об уровне функциональной подготовки 
команды.  
- В Новосибирске вы забросили свою третью победную шайбу в чемпионате. 
Также вы в числе лидеров команды по "плюс-минусу" - "+9", очкам - 6+13, 
среднему игровому времени - 18:30. Сезон складывается хорошо?  
- Опять же обсудим это только весной. Да, показатели неплохие, но все равно 
жду от себя большего.  
Этой осенью у меня было очень много штанг, перекладин, упущенных моментов. 
Благодаря партнерам таких моментов у меня много в каждом матче. Немного 
реализации, плюс везения - и статистика была бы еще выше.  
МНЕ ОЧЕНЬ НРАВИТСЯ В "ДИНАМО"  
- После СКА в Минске пришлось перестраиваться?  
- Обе команды играют в современный, атакующий хоккей. Наверное, бюджет у 
"Динамо" не такой масштабный, как у СКА. В остальном команды похожи.  
Вообще мне очень нравится в "Динамо". В том же Санкт-Петербурге привык к 
аншлагам, но если СКА - единственный клуб КХЛ в городе, то минское "Динамо" 
- единственная команда во всей стране. Интерес к хоккею в Беларуси огромный, 
народ ходит семьями, 15-тысячная "Минск-арена" практически всегда заполнена. 
Играть в такой атмосфере - одно удовольствие!  
- Дмитрий Квартальнов - специфический тренер. Что скажете о системе игры 
"Динамо"?  
- Насколько знаю, наш тренер - первый по числу побед в истории КХЛ, это говорит 
о многом. Он ставит вертикальный атакующий хоккей, без лишних раскатов и 
перепасовок.  
Это североамериканская система, она вернула меня в те времена, когда играл в 
НХЛ.  
ХОТИМ НАЧАТЬ ПЛЕЙ-ОФФ В МИНСКЕ  
- В чем специфика этого сезона КХЛ?  
- Жесткий календарь, насыщенный ритм, нет стабильности, каждая команда 
может обыграть каждую.  
Думаю, нет ни одного хоккеиста, который посчитает нынешнюю паузу в 
чемпионате лишней, она позволит восстановить силы. Особенно нам - сразу 
после возвращения с Дальнего Востока.  
- Ваши планы на сезон?  
- Личных планов у меня нет, все они - командные. Надо подниматься по 
турнирной таблице чемпионата, начинать плей-офф дома и как минимум 
проходить первый раунд. С такими болельщиками преимущество своего поля - 
очень важное, поэтому обязаны цепляться за первую четверку Запада.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/volkov_igraem_sa_system_vosmoe_mesto_zapada_nenash
e_/ 

К заголовкам сообщений 

 

Молодежная хоккейная Лига 
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(основные новости) 
 

Трио вратарей и невероятный Атанасов. Лучшие молодые игроки КХЛ в 
ноябре (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
В топ попали сразу три вратаря, два защитника и два нападающих.  
В ноябре в КХЛ сыграло множество молодых игроков. Особое внимание 
приковали к себе вратари. Последний осенний месяц удался трем вратарям, 
которые являются выпускниками МХЛ. Официальный сайт МХЛ рассказывает о 
лучших молодых хоккеистах месяца.  
Сергей Иванов ("Адмирал") 
Вратарь  
 11 матчей, 3 победы, 94% отраженных бросков, коэффициент надежности 2,33  
После обмена из СКА в "Адмирал" на 19-летнего голкипера выпала 
существенная нагрузка. В ноябре он провел 11 матчей, а всего за "моряков" он 
выходил на лед в 16 встречах. За последний месяц ему не удались лишь два 
матча, в которых он отражал менее 90% бросков. В остальном - очень надежная 
игра от вратаря. Особенно ценным для команды стал его "сухарь" в Хабаровске 
в дальневосточном дерби. В том матче Иванов отразил 48 бросков. Ему также 
неплохо удавались матчи против лидеров. С "Локомотивом" он пропустил 
дважды, но отбил более 96% бросков по своим воротам (5:2). А "Авангард" сумел 
забросить ему лишь один раз с игры, победив в серии бросков (2:1 Б).  
Дмитрий Гамзин (ЦСКА) 
Вратарь  
 2 матча, 2 победы, 98,6% отраженных бросков, коэффициент надежности 0,50  
20-летний Гамзин пока нечасто появляется в воротах действующего обладателя 
Кубка Гагарина. Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров на одной из пресс-
конференций сказал, что вратаря планомерно подводят к играм за основной 
состав. Но в тех матчах, что Гамзин выходит на лед, армейцы неизменно 
побеждают. В ноябре он оформил свой первый "сухарь" в КХЛ, это произошло в 
матче против минскоого "Динамо". При этом матч с динамовцами был выездным. 
Также в его активе победа на "Амуром" (2:1).  
Илья Набоков ("Металлург") 
Вратарь  
 7 матчей, 5 побед, 93% отраженных бросков, коэффициент надежности 1,84  
Набоков постепенно становится основным голкипером "Металлурга". Это 
большое достижение для вратаря, в 20 лет быть главным вратарем топ-клуба 
КХЛ. Если говорить о ноябре, то Набокову удалась первая половина месяца, 
когда он стабильно отражал более 92% бросков по своим воротам. Также он 
оформил "сухарь" во встрече с "Барысом" (отразил 20 бросков). Набоков - 
куражный вратарь, когда он ловит свою игру, то пробить его практически 
невозможно.  
Дмитрий Симашев ("Локомотив") 
Защитник  
 11 матчей, 4 (3+1) очка  
18-летний Симашев как-то незаметно стал основным защитником в 
"Локомотиве". Это круто с учетом того, как главный тренер Игорь Никитин 
щепетильно относится к обороне. Пока Симашев приспосабливался к игре в КХЛ, 
он в основном старался действовать надежно в своей зоне и редко ходил вперед. 
Но те, кто внимательно следили за ним в МХЛ, знают, что Симашев опасен и в 
чужой зоне. В ноябре защитник начал раскрывать свой атакующий потенциал. 12 
ноября он забросил свою вторую шайбу в КХЛ в карьере, а всего набрал четыре 



 

 

очка за месяц. Его гол в матче с "Ладой" принес ярославцам победу в овертайме 
(2:1 ОТ).  
Артем Жуков ("Сибирь") 
Защитник  
 14 матчей, 4 (3+1) очка  
Жуков в регулярном чемпионате 2023/2024 - один из самых стабильных 
защитников "Сибири". Ноябрь ему удался и в плане личной статистики, он 
забросил три шайбы. Молодому защитнику удалось забить в ворота очень 
серьезных соперников: "Автомобилиста", "Торпедо" и "Металлурга". Матч с 
нижегородцами стал самым удачным для защитника в месяце. Помимо гола, 
Жуков также заработал "+3" в графу полезности.  
Данила Юров ("Металлург") 
Нападающий  
 11 матчей, 13 (5+8) очков  
Самый результативный игрок в ноябрьском топе. Такой статистике позавидуют 
даже опытные игроки в КХЛ, а Юрову при этом 19 лет. Нападающий прекрасно 
чувствует себя в системе Разина и регулярно делает результат для 
"Металлурга". Выделим два матча Юрова в ноябре: против "Трактора" (1+2) и 
минского "Динамо" (2+1). Юров продолжает отлично действовать как в 
завершении, так и подыгрыше. Поражает стабильность форварда. Только в 
четырех матчах из 11 в ноябре он ушел со льда без очков. Свои "холостые" игры 
он компенсировал 2+ очками в трех матчах месяца.  
Василий Атанасов ("Торпедо") 
Нападающий  
 10 матчей, 7 (5+2) очков  
Атанасов в свой 21 год входит в топ-10 лучших бомбардиров КХЛ. Ноябрь не мог 
пройти для него плохо. В этом месяце он больше проявил себя как снайпер, 
забросив пять шайб. При этом голы начали приходить ближе к концу отрезка. 
Атанасову удается забивать лидерам, это очень ценный навык. Он забрасывал 
"Локомотиву", московскому "Динамо" и "Спартаку". Но самыми красивыми 
получились голы "Трактору" и "Барысу", их похвалил Игорь Ларионов, который 
знает толк в классных шайбах. Сам Атанасов говорит, что основной для таких 
подвигов является как раз тренер "Торпедо", он направляет игроков в нужное 
русло.  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1048884/ 

К заголовкам сообщений 
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"Сказала папе, что хочу туда, где ребята с палками катаются". Афина 
Патманидис о дебюте во взрослом хоккее и необычном имени (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Сезон 2023/2024 для нападающего "Бирюсы" Афины Патманидис первый на 
профессиональном уровне. 16-летняя хоккеистка провела 21 матч, в которых 
успела набрать 2 (1+1) очка. В серии с "Динамо-Невой" в середине ноября 
форвард забросила свою первую шайбу в ЖХЛ, чем помогла команде из 
Красноярска одержать волевую победу над прямым конкурентом по турнирной 
таблице. Афина поделилась воспоминаниями о дебютном голе и рассказала о 
своем хоккейном талисмане.  

https://mhl.khl.ru/news/20095/1048884/


 

 

 - Хоть разговор и пойдет о хоккее, не могу не спросить про ваше необычное имя. 
Почему родители решили назвать вас Афиной?  
 - Мои родители долго выбирали для меня имя, но как-то раз одновременно 
произнесли Афина. Видимо, судьба.  
 - Как вы пришли в хоккей?  
 - После тренировки по фигурному катанию, я увидела, как мальчишки в форме 
выходят на лед. В тот же момент сказала папе, что хочу туда, где "ребята с 
палками катаются" - не знала еще, что это клюшка. Родители разрешили 
попробовать, и мне понравилось. Так я и нашла себя в хоккее.  
 - Вы родом из Курска. Как попали в "Бирюсу"?  
 - Да, я там и начинала свой спортивный путь, а потом удалось попасть на 
просмотр в команду из Красноярска. Показала все, на что способна, и доказала, 
что могу защищать цвета профессионального клуба. Рада, что выступаю за 
"Бирюсу".  
 - Почему выбрали игровой номер "18"?  
 - Мне его еще в начале хоккейного пути дали мама и папа. Когда уже немного 
подросла, поняла, что цифра 18 какая-то магическая, поэтому она стала неким 
моим талисманом в спорте.  
 - Вы одна из самых младших игроков команды. Как относятся к вам спортсменки 
постарше?  
 - В "Бирюсе" я и вправду считаюсь самой молоденькой хоккеисткой. Все игроки 
очень добрые и дружелюбные. Я быстро влилась в коллектив и породнилась со 
своими партнерами по команде. Они меня очень подбадривают и помогают во 
всех начинаниях.  
 - В середине ноября в матче против "Динамо-Невы" вы забросили свою первую 
шайбу в ЖХЛ. Как вы видели этот момент?  
 - Я рада, что мне удалось забросить свою первую шайбу в ЖХЛ именно в 
упорной битве с петербургским клубом. Для меня это было важным шагом 
вперед. Признаюсь, что сразу и не поняла, что забила - осознание пришло уже 
по окончании матча. Конечно, присутствовала радость, но вместе с тем 
понимала, что нужно играть дальше и не расслабляться. Впереди много работы 
и новых важных противостояний.  
 - Этот сезон для вас первый на профессиональном уровне. Чем детский хоккей 
отличается от матчей в ЖХЛ?  
 - В детском хоккее есть время подумать, как и что лучше сделать. На взрослом 
же уровне иные скорости, да и в целом все намного быстрее. Здесь принимать 
решение нужно вовремя, иначе будет поздно.  
 - Насколько сложно играть по три матча с одним соперником?  
 - Я бы не сказала, что это тяжело. Главное, давать себе время немного 
отдохнуть, чтобы успеть восстановиться и с новыми эмоциями выходить на лед. 
Нужно биться и играть в свое удовольствие! Видимо, из-за увеличения 
количества матчей время идет быстрее. Так, для меня незаметно пролетела уже 
половина сезона. Несмотря на это, до сих пор есть настрой и мотивация усердно 
работать на тренировках и выигрывать.  
 - Четверка сильнейших в ЖХЛ идет по очкам плотно. Удастся ли "Бирюсе" 
завершить регулярку в тройке лидеров?  
 - Нам это по силам, все в наших руках. Мы будем стараться и тогда, я уверенна, 
у нас все получится. Мысли о Кубке ЖХЛ, конечно, присутствуют, но для этого 
нужно много пахать. Этим мы и займемся в период паузы в чемпионате.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046817/ 

К заголовкам сообщений 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046817/


 

 

Федерация хоккея России 
 

Гендиректор ФХР Курбатов: "Нет ничего страшного в том, чтобы 
проводить матчи КХЛ в мае" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Генеральный директор Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов не 
исключил, что сроки проведения Фонбет Чемпионата КХЛ могут быть изменены 
из-за отстранения национальной команды от участия в международных 
турнирах. 
IIHF отстранила российские сборные от участия в соревнованиях под своей 
эгидой в конце февраля 2022 года. 
 - Если мы понимаем, что не едем на чемпионат мира, нет международных 
соревнований, нет ничего страшного в том, чтобы играть в мае. При этом мы 
должны быть в любой момент готовы к возвращению. Еще в ковидный год мы 
говорили, что это хорошая идея, - сказал Курбатов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991373_Gendirektor_FKhR_Kurbatov_N
et_nichego_strashnogo_v_tom_chtoby_provodit_matchi_KKhL_v_maje 

К заголовкам сообщений 

"Штраф за Федотова есть, мы его не платим, мы его оспариваем" - 
гендиректор ФХР (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Генеральный директор Федерации хоккея России ( ФХР ) Дмитрий Курбатов 
рассказал "Матч ТВ" о ситуации с санкциями Международной федерации хоккея 
(IIHF) в отношении голкипер ЦСКА Ивана Федотова. 
В августе Федотов был дисквалифицирован на четыре месяца за подписание 
контракта с ЦСКА, несмотря на действующее соглашение с "Филадельфией 
Флайерз" в НХЛ. Голкипер продолжил выходить на лед в матчах КХЛ, что 
нарушает санкции со стороны IIHF. 
 - Мы не будем скрывать информацию, если она будет. Сидим ровно. Скорее 
всего, решение по всем претензиям будет вынесено в один день. Штраф есть, 
мы его не платим, мы его оспариваем. Пока платежного поручения у нас нет, - 
сказал Курбатов "Матч ТВ". 
IIHF выпустила заявление, в котором сообщила, что на ФХР наложен штраф в 
размере 5 тысяч швейцарских франков за участие Федотова в официальном 
матче за ЦСКА.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991378_Shtraf_za_Fedotova_jest_my_je
go_ne_platim_my_jego_osparivajem__gendirektor_FKhR 

К заголовкам сообщений 

В ФХР считают, что IIHF вынесет все решения по вратарю Федотова в 
один день (ТАСС, Москва, 8 декабря 2023) 
Решения Международной федерации хоккея (IIHF) по вратарю Ивану Федотову 
будут вынесены в один день. Такое мнение высказал журналистам гендиректор 
Федерации хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов.  
IIHF оштрафовала ФХР за выход Федотова на лед в первом матче регулярного 
чемпионата Фонбет - Континентальной хоккейной лиги. Сам вратарь 
дисквалифицирован и не может участвовать в международных матчах, так как 
подписал контракт с ЦСКА. IIHF же признала перенос срока действия контракта 
Федотова с клубом Национальной хоккейной лиги "Филадельфия". Санкциям 
также был подвергнут и ЦСКА.  
"Решение относительно Федотова по претензиям к нам и к ЦСКА будет 
выноситься в один день, у меня такое есть ощущение, - сказал Курбатов. - 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991373_Gendirektor_FKhR_Kurbatov_Net_nichego_strashnogo_v_tom_chtoby_provodit_matchi_KKhL_v_maje
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991373_Gendirektor_FKhR_Kurbatov_Net_nichego_strashnogo_v_tom_chtoby_provodit_matchi_KKhL_v_maje
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991378_Shtraf_za_Fedotova_jest_my_jego_ne_platim_my_jego_osparivajem__gendirektor_FKhR
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991378_Shtraf_za_Fedotova_jest_my_jego_ne_platim_my_jego_osparivajem__gendirektor_FKhR


 

 

Заседание по ЦСКА прошло 7 ноября, 28 ноября - по ситуации с нами. Мы сидим, 
ждем".  
"Тот штраф от IIHF мы не платим, мы его оспариваем. Нам никакого платежного 
уведомления не приходило", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/19494445 

К заголовкам сообщений 

ФХР не рассматривает кандидатов на пост главного тренера сборной (Р-
Спорт, Москва, 8 декабря 2023) 
Федерация хоккея России (ФХР) не рассматривает кандидатов на пост главного 
тренера сборной страны на ближайший период, сообщил журналистам 
генеральный директор ФХР Дмитрий Курбатов.  
"Игроки у нас готовятся в клубах, за что им большой респект, уважуха и спасибо 
огромное. У нас основную финансовую и организационную нагрузку несут клубы. 
Если мы понимаем, что нам в конце сезона не надо ехать на чемпионат мира, мы 
не готовим целенаправленно эту команду, ничего страшного нет в этом. Мы в 
боевом состоянии поддерживаем тренеров, персонал, медиков, точильщиков, 
массажистов, молодых ребят, тех, кто может прийти в сборную через год или 
три", - сказал Курбатов.  
"Мы и не объявим главного тренера сборной. У нас нет никакого желания с кем-
то подписывать контракты, в этом нет смысла", - отметил Курбатов.  
В марте Международная федерация хоккея (IIHF) продлила отстранение 
сборных России и Белоруссии от международных турниров на сезон-2023/24. 
Команды пропустили чемпионаты мира 2022 и 2023 годов. Рейтинг российской и 
белоруской сборных заморожен.  

https://rsport.ria.ru/20231208/trener-1914682760.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Представлен новый Кубок Первого канала (Федерация хоккея России 
(fhr.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Новый Кубок Первого канала изготовлен по дизайну ювелира Владимира 
Майзеля. В производстве трофея применены латунь, никель и позолота. Его 
высота - 65 см, а вес - 17,5 кг. Основа Кубка - кристалл, а чаша символизирует 
лед со следами лезвий коньков. В основании - медальон с изображением 
Снеговика, талисмана турнира. 
Владимир Майзель - члена Союза художников России, почетный член 
Российской академии художеств. Является автором Кубка Гагарина и других 
трофеев КХЛ. 
Очередной розыгрыш традиционного декабрьского турнира пройдет с 14 по 17 
декабря. Впервые все матчи международного соревнования примет Санкт-
Петербург, игры пройдут в "Ледовом дворце" (пр. Пятилеток, 1 лит. А). Кубок 
оспорят сборные "Россия 25", "Звезды и ВХЛ", а также национальные команды 
Белоруссии и Казахстана. 

https://fhr.ru/news/item/104474/ 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

https://tass.ru/sport/19494445
https://rsport.ria.ru/20231208/trener-1914682760.html
https://allhockey.ru/news/show/499423-FHR_ne_rassmatrivaet_kandidatov_na_post_glavnogo_trenera_sbornoj
https://fhr.ru/news/item/104474/


 

 

 
Журова: "Овечкин сближает две страны и разбивает определенные 
стереотипы" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Депутат Госдумы РФ Светлана Журова прокомментировала новость о 
строительстве арены имени Александра Овечкина в США. 
38-летний нападающий с 2005 года выступает за "Вашингтон". Он является 
обладателем Кубка Стэнли (2018) в составе "Кэпиталз". 
"Овечкин для американцев тоже легенда. Если из спросить, кто самый известный 
спортсмен в России, конечно, они назовут Овечкина. Он капитан команды, 
лучший бомбардир. Понятно, что он для них герой спорта. Овечкин сближает две 
страны, разбивает определенные стереотипы и двойные стандарты. В России 
ведь сейчас тоже строится хоккейная академия Овечкина. Было бы странно, если 
бы в США открыли, а мы - нет. Нас бы еще попрекали за это. Может, это будут 
даже арены-побратимы. Если Саша будет иметь к этому отношение, то 
наверняка". 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/zhurova-schitaet-chto-ovechkin-
sblizhaet-dve-strany-2155290/ 

К заголовкам сообщений 

Депутат Свищев про каток имени Овечкина в США: "Чем больше 
открывается объектов в честь наших спортсменов, тем лучше. Надо 
гордиться" (Sports.ru, Москва, 8 декабря 2023) 
Депутат Дмитрий Свищев высказался о том, что в США откроют каток имени 
Овечкина.  
Каток имени Александра Овечкина может быть открыт в Вирджинии, Мэриленде 
или Вашингтоне. 
"В Москве тоже идет строительство центра хоккея имени Александра Овечкина. 
Считаю, что признание заслуг любого спортсмена с мировым именем, - это 
достояние не только его самого, но и всей страны. 
Овечкин - феноменальный игрок, который воспитывался в российской школе 
хоккея. У нас много известных людей, которые прославили американский и 
канадский хоккей, а также российский и советский. Чем больше открывается 
объектов в честь наших спортсменов, тем лучше. Этим надо гордиться и 
радоваться. Лично я ничего плохого не вижу. 
В центре хоккея Овечкина в Москве будут воспитываться детишки. И сам 
Александр всегда говорил, что гордится тем, что он россиянин. Овечкин мечтает 
и дальше выступать за нашу хоккейную сборную. 
Овечкин - достойным пример подражания для всей молодежи", - заявил 
председатель комитета Государственной думы по физической культуре и спорту 
Дмитрий Свищев.  

https://www.sports.ru/hockey/1115692795-deputat-svishhev-pro-katok-imeni-
ovechkina-v-ssha-chem-bolshe-otkryvae.html 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

"Если МОК допустил нас, значит позитивные шаги уже есть" - главный 
тренер "Спартака" Жамнов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Главный тренер хоккейного клуба "Спартак" Алексей Жамнов сказал "Матч ТВ", 
что заявление Международного олимпийского комитета (МОК) о допуске 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/zhurova-schitaet-chto-ovechkin-sblizhaet-dve-strany-2155290/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/zhurova-schitaet-chto-ovechkin-sblizhaet-dve-strany-2155290/
https://www.sports.ru/hockey/1115692795-deputat-svishhev-pro-katok-imeni-ovechkina-v-ssha-chem-bolshe-otkryvae.html
https://www.sports.ru/hockey/1115692795-deputat-svishhev-pro-katok-imeni-ovechkina-v-ssha-chem-bolshe-otkryvae.html


 

 

российских спортсменов до Олимпиады в Париже в индивидуальном 
нейтральном статусе дает надежду на дальнейшие положительные изменения. 
В пятницу МОК объявил, что допустит российских и белорусских спортсменов, 
успешно прошедших отбор, до ОИ-2024 в нейтральном статусе в качестве 
индивидуальных спортсменов. 
 - Тяжело комментировать, так как не знаю всех нюансов: как и при каких 
условиях допустили. Наверное, какие-то позитивные шаги уже есть, что 
допускают. Политика политикой, но маленького ребенка отдают в спорт, и он 
готовится к этому соревнованию всю свою жизнь, хочет участвовать в 
Олимпийских играх. А тут какой-то человек решил, что россияне не едут. Это же 
неправильно. Любой спортсмен мечтает защищать честь своей страны на 
Олимпиаде. Поэтому непопадание на нее обидно для всех, естественно. 
Конечно, нашему поколению повезло, а нынешнему поколению, которое может 
не попасть на ОИ, тяжело. 
 - У вас в карьере ОИ - это всегда преодоление. У вас тоже был нейтральный 
статус, постоянно приходилось что-то доказывать...  
 - Я бы сказал Олимпиада - она и есть Олимпиада. У нас отобрали флаг и гимн, 
но он все равно был у нас в сердцах. Все ребята понимали, какую страну мы 
представляем. Конечно, для нас было обидно выступать без гимна. Особенно не 
услышать его, когда выигрывали золото. Но мы его сами спели. И то, что нас 
пустили туда, уже большой плюс, - сказал Жамнов "Матч ТВ". 
МОК в конце марта 2023 года огласил рекомендации по допуску российских и 
белорусских спортсменов на международные соревнования. Они включают в 
себя индивидуальный допуск, нейтральный статус, запрет на выступление в 
командных видах спорта, запрет на участие спортсменов, связанных с силовыми 
структурами или выражавших поддержку СВО. Эти же требования теперь 
распространяются и на Олимпийские игры. 
Ранее исполком МОК приостановил членство Олимпийского комитета России 
(ОКР). В Париже российские и белорусские спортсмены могут выступать только 
в индивидуальном нейтральном статусе (AIN), без флага, гимна и других 
национальных символов. 

https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI1991494_Jesli_MOK_dopustil_na
s_znachit_pozitivnyje_shagi_uzhe_jest__glavnyj_trener_Spartaka_Zhamnov 

Похожие сообщения (1): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Овечкин первым из россиян достиг отметки в 1500 очков в НХЛ (Forbes 
(forbes.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Нападающий "Вашингтон Кэпиталс" Александр Овечкин первым из россиян 
набрал 1500 очков в Национальной хоккейной лиге (НХЛ). Для достижения этого 
результата форварду потребовалось 1370 матчей 
Ранее "Вашингтон" на своем льду уступил в серии буллитов "Даллас Старз" в 
матче регулярного чемпионата НХ. Итоговый счет - 4:5. Овечкин в этой игре 
записал на свой счет результативную передачу и довел общее количество 
набранных очков за карьеру в НХЛ до 1500, став первым россиянином, кто 

https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI1991494_Jesli_MOK_dopustil_nas_znachit_pozitivnyje_shagi_uzhe_jest__glavnyj_trener_Spartaka_Zhamnov
https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI1991494_Jesli_MOK_dopustil_nas_znachit_pozitivnyje_shagi_uzhe_jest__glavnyj_trener_Spartaka_Zhamnov
https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI1991499_Ne_vizhu_nikakih_perspektiv_chto_v_2026_godu_u_nas_budet_flag_i_gimn_na_Olimpiade__Zhamnov


 

 

добился такого результата. Всего нападающий забросил 827 шайб и сделал 673 
результативных передачи в 1370 матчей.  
Второе место среди россиян по числу очков за карьеру в НХЛ занимает 
нападающий "Питтсбург Пингвинз" Евгений Малкин - 1250 очков (481 шайба и 
769 передач) в 1088 матчах. Тройку замыкает известный в прошлом 
нападающий, а ныне главный тренер ЦСКА Сергей Федоров 1179 очков 
(483+696) в 1248 матчах.  
Всего в истории НХЛ 16 игроков преодолели планку в 1500 очков. Овечкин стал 
первым игроком "Вашингтона" и вторым европейцем, кому это удалось. Из 
действующих игроков НХЛ больше набрал только форвард "Питтсбург Пингвинз" 
Сидни Кросби - 1529. В общем списке канадец занимает 15-е место, россиянин - 
16-й. Рекордсменом по этому показателю является Уэйн Гретцки (2857), он 
завершил карьеру в 1999 году.  
Овечкину 38 лет. В 2018 году он стал обладателем Кубка Стэнли в составе 
"Вашингтона", за который выступает на протяжении всей карьеры в НХЛ - с 2005 
года. Также он занимает второе место в списке лучших снайперов регулярных 
чемпионатов НХЛ за всю историю. Россиянин забросил 827 шайб, уступая по 
этому показателю только канадцу Уэйну Гретцки (894). Вместе со сборной 
России нападающий трижды становился чемпионом мира (2008, 2012, 2014). В 
текущем сезоне Овечкин провел в НХЛ 23 матча, отметившись пятью 
заброшенными шайбами и десятью результативными передачами.  
"Вашингтон" потерпел третье поражение подряд и с 27 очками после 23 игр 
занимает десятое место в Восточной конференции. "Даллас" расположился на 
пятой строчке в Западной конференции с 33 баллами после 25 встреч.  
Сезон-2023/24 в НХЛ стартовал в ночь на 11 октября по московскому времени. 
Регулярный чемпионат продлится до 19 апреля 2024. Серии матчей плей-офф 
Кубка Стэнли будут проходить в апреле-июне 2024 года. В текущем сезоне НХЛ 
принимают участие участие 32 клуба - 7 команд из Канады и 25 из США.  

https://www.forbes.ru/sport/502118-oveckin-pervym-iz-rossian-dostig-otmetki-v-1500-
ockov-v-nhl 

К заголовкам сообщений 

Первый из россиян: Овечкин установил исторический рекорд (Газета.Ru, 
Москва, 8 декабря 2023) 
Овечкин стал первым российским игроком, набравшим 1500 очков в НХЛ  
Капитан "Вашингтона" Александр Овечкин в матче регулярного чемпионата 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) с "Далласом" набрал 1500 очков. При этом 
он покинул лед без заброшенных шайб в восьмой раз подряд, а его команда 
потерпела поражение в серии буллитов.  
В очередной игровой день регулярного чемпионата НХЛ "Вашингтон" принимал 
"Даллас" и потерпел третье поражение подряд: столичные открыли счет 
благодаря голу Алексея Протаса, потом вели 3:1 после точных бросков Дилана 
Строума и Евгения Кузнецова, но в конечном итоге проиграли 4:5 в серии 
буллитов.  
Однако эту неудачу затмило очередное достижение капитана "Вашингтона" 
Александра Овечкина - без преувеличения, историческое.  
В матче с "Далласом" он отметился результативной передачей на Строума, когда 
тот оформлял дубль, и это очко стало для россиянина 1500-м в лиге.  
"Это очень классное число. Но я всегда говорил, что без моих партнеров по 
команде я бы никогда этого не добился. Это очень круто", - заявил Овечкин, чьи 
слова приводит официальный сайт клуба.  

https://www.forbes.ru/sport/502118-oveckin-pervym-iz-rossian-dostig-otmetki-v-1500-ockov-v-nhl
https://www.forbes.ru/sport/502118-oveckin-pervym-iz-rossian-dostig-otmetki-v-1500-ockov-v-nhl


 

 

Овечкин стал первым российским хоккеистом в истории НХЛ, добравшимся до 
этой отметки.  
Сейчас на его счету 1370 матчей, в которых он забросил 827 шайб и сделал 673 
ассиста. На втором месте по набранным баллам идет лидер "Питтсбурга" 
Евгений Малкин - в его активе 1250 очков в 1088 матчах. Третье место 
сохраняется за экс-форвардом "Детройта", главным тренером ЦСКА Сергеем 
Федоровым - 1179 очков в 1248 играх.  
При этом Александр - второй действующий игрок лиги, заработавший 1500 
баллов. Первым стал его главный антагонист в карьере - капитан "Питтсбурга" 
Сидни Кросби. Канадец значительно уступает Ови по голам, но опережает его по 
совокупности баллов. Кросби в 1215 матчах набрал 1529 (565+964) очков.  
В общей сложности Овечкин стал 16-м игроком, которому удалось достичь 
отметки в 1500 баллов в Национальной хоккейной лиге.  
Россиянин присоединился к Уэйну Гретцки, Яромиру Ягру, Марку Мессье, Горди 
Хоу, Рону Фрэнсису, Марселю Дионну, Стиву Айзерману, Марио Лемье, Джо 
Сакику, Филу Эспозито, Рэю Бурку, Джо Торнтону, Марку Рекки, Полу Коффи и 
Сидни Кросби. При этом он оказался восьмым игроком, выбившим 1500 баллов 
за одну франшизу и всего пятым, проведшим всю карьеру в составе одной 
команды.  
У достижения Александра Великого, есть и обратная сторона. Болельщики и 
эксперты следят за погоней россиянина за снайперским рекордом Гретцки, и 
пока что Ови редко набирает очки за заброшенные шайбы. Матч против 
"Далласа" стал для него восьмым безголевым кряду.  
В пятый раз за карьеру Овечкин выдал такую серию, приблизившись к личному 
антирекорду, который насчитывает 10 матчей подряд без шайб.  
После поражения от "Далласа" россиянин, не реализовавший также буллит, взял 
на себя вину за неудачу.  
"Скорости были, мы хорошо контролировали шайбу. Отстой, что проиграли, но 
всегда надо брать позитивное и двигаться дальше. Было бы хорошо взять два 
очка, но что есть, то есть. Мы стараемся создавать нападение, особенно в 
средней зоне.  
Кузнецов сегодня чувствовал игру, контролировал шайбу, на скорости проходил 
среднюю зону, создавал шансы. Все это видели, он был хорош.  

https://www.gazeta.ru/sport/2023/12/08/17980807.shtml 

К заголовкам сообщений 

Афиногенов: если Овечкин побьет рекорд Гретцки, это поставит его на 
место величайшего (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Чемпион мира, бывший нападающий московского "Динамо" и "Баффало Сэйбрз" 
Максим Афиногенов заявил, что если капитан "Вашингтона" Александр Овечкин 
побьет рекорд по голам Уэйна Гретцки то займет его место величайшего 
хоккеиста в истории игры. 
"Если побьет рекорд Гретцки, можно будет считать его величайшим в истории? 
Конечно. Это такой рекорд был, который невозможно было представить, что кто-
то приблизится к нему. Поэтому, естественно, можно считать так. Он уже один из 
величайших игроков. Поэтому, если он побьет рекорд Гретцки, это поставит его 
на место величайшего", - сказал Афиногенов в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским. 
На счету Овечкина 827 голов в НХЛ. До повторения рекорда Гретцки россиянину 
остается 67 шайб.  

https://www.gazeta.ru/sport/2023/12/08/17980807.shtml


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5349818-afinogenov-esli-ovechkin-
pobyot-rekord-gretcki-eto-postavit-ego-na-mesto-velichajshego.html 

К заголовкам сообщений 

"Одно из величайших достижений". Афиногенов - о 1500 очках Овечкина 
(Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Чемпион мира, бывший нападающий московского "Динамо" и "Баффало Сэйбрз" 
Максим Афиногенов оценил историческое достижение капитана "Вашингтона" 
Александра Овечкина набравшего 1500 очков в НХЛ. 
"1500 очков? Это уже великий результат. И Александр, я надеюсь, еще долго 
будет играть и еще большие цифры покажет! Это уже сейчас - повторюсь - одно 
из величайших достижений. Но мы ждем, что еще дальше будет!" - сказал 
Афиногенов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 
Для достижения отметки в 1500 очков россиянину потребовалось 1370 матчей, в 
которых он забил 827 голов. Овечкин с большим отрывом стал лучшим по голам 
на отметке 1500 очков среди всех хоккеистов в истории НХЛ. Овечкин стал 
первым россиянином НХЛ, кому покорилась отметка в 1500 набранных 
результативных баллов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5349792-odno-iz-velichajshih-dostizhenij-
afinogenov-o-1500-ochkah-ovechkina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Планка Овечкина в 1500 очков - отличная мотивация для наших игроков в 
НХЛ" - Никита Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Планка в 1500 набранных очков в НХЛ, которую установил форвард " Вашингтона 
" Александр Овечкин, станет отличной мотивацией для других российских 
игроков лиги, заявил "Матч ТВ" бывший защитник "Салавата Юлаева" и 
"Нефтехимика" Никита Щитов. 
В пятницу "Вашингтон" на своем льду уступил по буллитам "Далласу" - 4:5. В 

этом матче Овечкин отметился результативной передачей и набрал 1500-е очко 

за карьеру в НХЛ. 
 - 1500 очков в НХЛ - это невероятный уровень. Да, сейчас у Александра серия 
без голов. Но в жизни каждого спортсмена бывают такие этапы, когда 
стараешься, делаешь все для достижения результата, но шайба не идет в 
ворота. Эту полосу надо просто переждать. Овечкин - опытный хоккеист, он сам 
это знает. У него все получится. Его сумасшедшее старание и стремление 
обязательно приведет к голам. Думаю, что в этом сезоне Александр сможет 
достичь отметки в 30 голов за регулярку. Здорово, что Овечкин первым из 
россиян достиг отметки в 1500 очков. Эта планка - отличная мотивация для 
наших действующих и будущих игроков НХЛ. Думаю, что многие захотят ее 
преодолеть. Александр своим примером показывает, что если много работать, 
то можно достичь такого результата, - сказал Щитов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991266_Planka_Ovechkina_v_1500_och
kov__otlichnaja_motivacija_dla_nashih_igrokov_v_NKhL__Nikita_Shhitov 

К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров: именем Александра Овечкина необходимо назвать одну 
из арен в России (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 

https://www.championat.com/hockey/news-5349818-afinogenov-esli-ovechkin-pobyot-rekord-gretcki-eto-postavit-ego-na-mesto-velichajshego.html
https://www.championat.com/hockey/news-5349818-afinogenov-esli-ovechkin-pobyot-rekord-gretcki-eto-postavit-ego-na-mesto-velichajshego.html
https://www.championat.com/hockey/news-5349792-odno-iz-velichajshih-dostizhenij-afinogenov-o-1500-ochkah-ovechkina.html
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https://allhockey.ru/news/show/499384-Afinogenov_vyskazalsya_o_1500_ochkah_Ovechkina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991266_Planka_Ovechkina_v_1500_ochkov__otlichnaja_motivacija_dla_nashih_igrokov_v_NKhL__Nikita_Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991266_Planka_Ovechkina_v_1500_ochkov__otlichnaja_motivacija_dla_nashih_igrokov_v_NKhL__Nikita_Shhitov


 

 

Известный тренер Андрей Назаров отреагировал на историческое достижение 
капитана "Вашингтона" Александра Овечкина который набрал свое 1500-е очко 
в НХЛ. 
"В США откроют каток имени Александра Овечкина, на это пошел тренд. А 
почему мы ждем? Уже понятно, что это величайший игрок современности, до сих 
пор показывающий феноменальные результаты. Александр заслуживает всех 
возможных почестей, в том числе открытия арен и академий, названных его 
именем, так что именем Александра Овечкина необходимо назвать, например, 
одну из арен в России. Не обязательно это должен быть московский регион. 
Таким образом, можно увековечить 1500 очков, набранных Сашей в НХЛ. Это, 
безусловно, выдающийся результат, поздравляю капитана "Вашингтона" с таким 
достижением. Кстати, не стоит разгонять негатив в прессе, что Саша давно не 
забивает, он свое все равно возьмет. 
Посмотрите, есть "Арена-Балашиха имени Юрия Ляпкина", "Фетисов-Арена", 
"Арена-Трактор имени Валерия Белоусова", есть команда "Академия 
Михайлова". Думаю, руководство московского "Динамо" уже думает над 
вопросом", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5349542-andrej-nazarov-imenem-
aleksandra-ovechkina-neobhodimo-nazvat-odnu-iz-aren-v-rossii.html 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 8 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

В "Динамо" назвали Александра Овечкина величайшим спортсменом 
современности (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Генеральный директор ХК "Динамо" (Москва) Сергей Сушко поздравил 
воспитанника бело-голубых Александра Овечкина с достижением рубежа в 1500 
набранных очков в НХЛ. 
"Очень рады, что Саша достиг такой значимой отметки. Будем называть вещи 
своими именами. Сезон для него складывается непросто. Новый тренер, травмы 
партнеров, все это создает дополнительные преграды в погоне за главным 
рекордом. Но сколько раз уже такое было? И каждый раз он находил способы 
переломить неудачную полосу и выйти на свой прежний уровень. 1500 очков в 
НХЛ - блестящий результат, который покоряется немногим. Мы живем в эпоху 
величайшего спортсмена современности. Внимательно следим за его играми и 
переживаем всей динамовской семьей. Уверен, у него все получится", - сказал 
Сушко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5349696-v-dinamo-nazvali-aleksandra-
ovechkina-velichajshim-sportsmenom-sovremennosti.html 

Похожие сообщения (8): 

• Советский спорт, Москва, 8 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 8 декабря 2023 

• Советский спорт, Москва, 8 декабря 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 8 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 8 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5349542-andrej-nazarov-imenem-aleksandra-ovechkina-neobhodimo-nazvat-odnu-iz-aren-v-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5349542-andrej-nazarov-imenem-aleksandra-ovechkina-neobhodimo-nazvat-odnu-iz-aren-v-rossii.html
https://www.sports.ru/hockey/1115692890-nazarov-pro-katok-imeni-ovechkina-v-ssha-a-my-pochemu-zhdem-eto-velich.html
https://allhockey.ru/news/show/499356-Nazarov_imenem_Aleksandra_Ovechkina_neobhodimo_nazvat_odnu_iz_aren_v_Rossii
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1991351_Ovechkin_zasluzhivajet_vseh_vozmozhnyh_pochestej_v_tom_chisle_otkrytija_aren_i_akademij_nazvannyh_jego_imenem__Nazarov
https://www.championat.com/hockey/news-5349696-v-dinamo-nazvali-aleksandra-ovechkina-velichajshim-sportsmenom-sovremennosti.html
https://www.championat.com/hockey/news-5349696-v-dinamo-nazvali-aleksandra-ovechkina-velichajshim-sportsmenom-sovremennosti.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/eto-uzhe-velikiy-rezultat-afinogenov-o-1500-ochkakh-ovechkina
https://www.sports.ru/hockey/1115692961-gendirektor-dinamo-ob-ovechkine-1500-ochkov-v-nxl-blestyashhij-rezulta.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/gendirektor-dinamo-nazval-ovechkina-velichayshim-sportsmenom-sovremennosti
https://www.livesport.ru/hockey/2023/12/08/sushko/
https://sport24.ru/hockey/news-602710-my-zhivem-v-epokhu-velichayshego-sportsmena-sovremennosti-v-dinamo-otreagirovali-na-1500-ochkov-ovechkina-v-nkhl
https://allhockey.ru/news/show/499375-V_Dinamo_nazvali_Ovechkina_velichajshim_sportsmenom_sovremennosti


 

 

• News.sportbox.ru, Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Крикунов о новом достижении Овечкина: Александр - прирожденный 
бомбардир! Чего удивляться? (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Бывший главный тренер сборной России и московского "Динамо" Владимир 
Крикунов оценил историческое достижение капитана "Вашингтона" Александра 
Овечкина набравшего 1500 очков в НХЛ. В сегодняшнем матче с "Далласом" (4:5 
Б)россиянин отметился результативной передачей. 
"Прирожденный бомбардир! Чего удивляться? Я думаю, удивляться нечему", - 
сказал Крикунов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром 
Лаевским. 
Для достижения отметки в 1500 очков россиянину потребовалось 1370 матчей, в 
которых он забил 827 голов. Овечкин с большим отрывом стал лучшим по голам 
на отметке 1500 очков среди всех хоккеистов в истории НХЛ. Овечкин стал 
первым россиянином НХЛ, кому покорилась отметка в 1500 результативных 
баллов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5350012-krikunov-o-novom-dostizhenii-
ovechkina-aleksandr-prirozhdyonnyj-bombardir-chego-udivlyatsya.html 

К заголовкам сообщений 

Быков - о Ковальчуке в "Спартаке": "Красивая предновогодняя сказка. 
Хотелось бы, чтоб со счастливым концом" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 8 декабря 2023) 
Экс-тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков в разговоре с "СЭ" 
ответил на вопрос, зачем Илья Ковальчук "Спартаку".  
"Это дополнительная мотивация как для молодых, так и хороший промоушен для 
болельщиков. Здесь одно подкрепляет другое. У Ильи очень богатый победный 
опыт на разного рода соревнованиях. Это человек, который знает, как нужно 
побеждать и что нужно для того, чтобы побеждать. Да, там много молодых 
нападающих, но рядышком такой дядька, который может в нужный момент 
сказать разной тональности напутствия, где-то поддержать, где-то подстегнуть - 
это важно", - сказал Быков "СЭ". 
Вячеслав Быков также ответил на вопрос, увидим ли мы Ковальчука на льду 
"Думаю, да. Я очень уважаю Илью. Только он чувствует в себе силы, 
возможности и мотивацию для того, чтобы выйти на лед. "Спартак" - его родной 
клуб, это немаловажно. Ожиданий много. Это такая красивая предновогодняя 
сказка. Ветеран возвращается для того, чтобы придать заряд игрокам. Такие 
хоккеисты не позволяют себе играть спустя рукава и вполконька. Если он принял 
это решение, он будет искать запредел своих возможностей. Хотелось бы, чтобы 
эта сказка была со счастливым концом", - добавил Быков. 
6 декабря "Спартак" объявил о подписании контракта с Ковальчуком. 
Соглашение с 40-летним нападающим рассчитано до конца этого сезона. 
Ковальчук будет выступать под 71-м номером. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vyacheslav-bykov-otvetil-na-vopros-
zachem-ilya-kovalchuk-spartaku-2155170/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1991422_Kazhdyj_raz_Ovechkin_nahodil_sposoby_perelomit_neudachnuju_polosu_i_vyjti_na_svoj_prezhnij_uroven__gendirektor_Dinamo
https://www.championat.com/hockey/news-5350012-krikunov-o-novom-dostizhenii-ovechkina-aleksandr-prirozhdyonnyj-bombardir-chego-udivlyatsya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5350012-krikunov-o-novom-dostizhenii-ovechkina-aleksandr-prirozhdyonnyj-bombardir-chego-udivlyatsya.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vyacheslav-bykov-otvetil-na-vopros-zachem-ilya-kovalchuk-spartaku-2155170/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vyacheslav-bykov-otvetil-na-vopros-zachem-ilya-kovalchuk-spartaku-2155170/


 

 

Капитан ХК "Салават Юлаев" примерил "очки трезвости" и призвал 
водителей к ЗОЖ (ИА Башинформ, Уфа, 8 декабря 2023) 
В Башкирии в преддверии новогодних праздников госавтоинспекция республики 
совместно с партнерами запустила масштабную профилактическую акцию 
"Автотрезвость". Целью проекта являются профилактика управления 
транспортом в нетрезвом состоянии и сокращение количества связанных с этим 
ДТП. Сегодня в рейде трезвости принял участие специальный гость акции - 
хоккеист, капитан ХК "Салават Юлаев" Григорий Панин. 
 "Форма подачи проекта мне близка, люди уже устали от назидательного тона и 
запугиваний. Важно повлиять на тех людей, которые садятся за руль, чтобы у 
них была большая ответственность. Всеобщая цель - сокращение гибели людей 
на дорогах", - сказал спортсмен.  
 Григорий Панин примерил "очки трезвости", которые имитируют состояние 
опьянения. Хоккеист, пройдясь в них по кабинету, отметил, что в них теряется 
координация, появляется легкое головокружение. Такие очки на дня получили 
несколько автошкол: эти приборы помогут будущим водителям понять, как себя 
ведет нетрезвый человек за рулем. 
На проспекте Октября спортсмен вместе с сотрудниками ГИБДД и 
организаторами акции принял участие в рейде. Вместе они напомнили 
водителям о недопустимости нетрезвого вождения, о том, к каким страшным 
последствиям может привести пьянство за рулем, а также вручили памятные 
подарки. 

https://www.bashinform.ru/news/social/2023-12-08/kapitan-hk-salavat-yulaev-
primeril-ochki-trezvosti-i-prizval-voditeley-k-zozh-3557626 

К заголовкам сообщений 

"Лада" примет участие в создании команды по следж-хоккею для 
ветеранов СВО (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2023) 
Пресс-служба тольяттинской "Лады" в официальном телеграм-канале объявила 
о начале сотрудничества с самарским филиалом фонда "Защитники Отечества". 
Сообщается, что в рамках данного соглашения планируется создание команды 
по следж-хоккею для ветеранов СВО, получивших ранения и травмы. 
На данный момент "Лада" занимает четвертое место в турнирной таблице 
Восточной конференции КХЛ, имея в своем активе 50 очков после 41 матча. В 
последней игре команда Олега Браташа 7 декабря обыграла дома нижнекамский 
"Нефтехимик" (3:0). В следующем матче, который пройдет после паузы на Матч 
звезд, тольяттинцы 19 декабря примут дома "Сибирь". 
Напомним, этот сезон является первым для "Лады" в КХЛ после шестилетнего 
отсутствия.  

https://www.championat.com/hockey/news-5350090-lada-primet-uchastie-v-sozdanii-
komandy-po-sledzh-hokkeyu-dlya-veteranov-svo.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежь Донбасса сыграла в хоккей на Красной площади с командой 
"Звезда России" (ТАСС, Москва, 8 декабря 2023) 
Молодые хоккеисты из Донбасса провели товарищеский матч с командой 
"Звезда России". Об этом ТАСС рассказали в пресс-службе Федерального 
агентства по делам молодежи.  
Матч прошел на ГУМ-катке на Красной площади при поддержке Росмолодежи, 
Федерации хоккея России (ФХР), команды "Звезда России" и АНО "Уличная 
классика".  

https://www.bashinform.ru/news/social/2023-12-08/kapitan-hk-salavat-yulaev-primeril-ochki-trezvosti-i-prizval-voditeley-k-zozh-3557626
https://www.bashinform.ru/news/social/2023-12-08/kapitan-hk-salavat-yulaev-primeril-ochki-trezvosti-i-prizval-voditeley-k-zozh-3557626
https://www.championat.com/hockey/news-5350090-lada-primet-uchastie-v-sozdanii-komandy-po-sledzh-hokkeyu-dlya-veteranov-svo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5350090-lada-primet-uchastie-v-sozdanii-komandy-po-sledzh-hokkeyu-dlya-veteranov-svo.html


 

 

В турнире приняли участие около 50 молодых спортсменов из Донецка, Луганска 
и Мелитополя. Как отметили организаторы, в этом соревновании победителей 
не было, команды играли без счета. На церемонии открытия турнира прошло 
подписание соглашения о сотрудничестве и взаимодействии Росмолодежи и 
ФХР.  
"Порядка 50 спортсменов из новых регионов нашей страны приехали в Москву, 
на Красную площадь, для того, чтобы увидеть столицу, насладиться игрой и 
потренироваться вместе с известными спортсменами: футболистами, 
хоккеистами, актерами и музыкантами. И, конечно же, завтра, в День Героев 
Отечества, ребята примут участие в экскурсиях на выставке "Россия", - сообщил 
заместитель руководителя Росмолодежи Егор Литвиненко.  

https://tass.ru/sport/19495523 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

 

 

 

 

 
 

https://tass.ru/sport/19495523
https://allhockey.ru/news/show/499451-Molodezh_Donbassa_sygrala_v_hokkej_na_Krasnoj_ploschadi_s_komandoj_Zvezda_Rossii

